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3 - Tratamientos sobre tablas. 

I - Proye“to ”e or”enanza reservan”o el 

nombre ”e ͆Maimoni”es͇ a “alle sin 

nombre, Exp. 195-HCD-2016.(P.5) 

II - Proye“tos ”e resolu“ión ”e“lara“iones ”e 

Interés Muni“ipal,  Exps. 787, 786, 781, 

780, 784 y 775-HCD-2016.(P.11) 

III - Proye“to ”e resolu“ión expresan”o 

repu”io por agresiones sufri”as por el 

Presi”ente ”e la Na“ión y la Goberna”ora 

”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, Exp. 

779-HCD-2016.(P.11) 

IV - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o al 

Departamento Eje“utivo informe el esta”o 

”e situa“ión ”el tratamiento ”e 

efluentes líqui”os en la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a, Exp. 777-HCD-2016.(P.12) 

V - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o al 

Muni“ipio ”isponga un espa“io en las 

boletas ”e las tasas muni“ipales la 

publi“a“ión ”e la leyen”a ͆Donar 

Organos Salva Vi”as͇, Exp. 771-HCD-

2016.(P.13)  

VI - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o al 
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sobre la puesta en mar“ha ”el 

͆Programa ”e Prote““ión al A”ulto 

Mayor͇, “onforme la Or”enanza N° 

17.940, Exp. 774-HCD-2016.(P.13) 

VII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo, a través ”e 

la Se“retaría que “orrespon”a, 

“onsi”ere la posibili”a” ”e 

implementar en la lo“ali”a” ”e Cabil”o 

un plan ”e ba“heo y pavimenta“ión, 

Exp. 758-HCD-2016.(P.13)  

VIII - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o a 

PAMI la apertura ”e una agen“ia ”e ese 

organismo en la lo“ali”a” ”e Cabil”o, 

Exp. 757-HCD-2016.(P.13) 

IX - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo, a través ”e 

la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y 

Gobierno Abierto, publique en la 

página web la informa“ión rela“iona”a 

a las a“tas labra”as y se“uestros 

realiza”os por parte ”e la GUM, 

Fis“aliza“ión y Mantenimiento Urbano, 

Exp. 770-HCD-2016.(P.13) 

X - Proye“to ”e resolu“ión a”hirien”o a la 

firma ”el “onvenio ”el Programa 

Muni“ipios en A““ión, Exp. 783-HCD-

2016.(P.13) 

XI - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo mo”ifique 

“onvo“atoria para ”esigna“ión ”e la 

Jefatura ”el Departamento Parques 

Muni“ipales, Exp. 765-HCD-2016.(P.14) 

XII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo intime al 

“umplimiento ”el ”esarrollo ”e la obra 

Centro Integra”or Comunitario 

Noroeste, Exp. 763-HCD-2016.(P.14) 

XIII - Proye“to ”e or”enanza “rean”o la 

Ofi“ina ”e No“turni”a”, Exp. 683-HCD-

2016.(P.15) 

XIV - Proye“to ”e or”enanza, Hospital 

Muni“ipal ”e Agu”os ͆Dr. Leóni”as 

Lu“ero͇, implementan”o el sistema ”e 

aten“ión mé”i“a ambulatoria, Exp. 598-

HCD-2016.(P.17) 

XV - Proye“to ”e or”enanza, ”ona“ión a la 

Aso“ia“ión Coopera”ora ”el Hospital 

Muni“ipal ”e Agu”os ͆Dr. Leóni”as 

Lu“ero͇, el vehí“ulo ambulan“ia tipo 

furgón mar“a Renault, Exp. 264-HCD-

2016.(P.19) 

4 -   Homenajes y Manifesta“iones.(P.19)  

5 -   Or”en ”el Día. 

I - Proye“to ”e ”e“reto otorgan”o la Ban“a 

25 a la So“ie”a” ”e Fomento y Cultura 

Puerto ”e Ingeniero White, Exp. 553-

HCD-2016. 

II - Proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal ”e la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a el ͆Día Na“ional por una 

Argentina Sin Chagas͇, Exp. 642-

HCD.2016. 

III - Proye“to ”e or”enan”o otorgan”o la 

”istin“ión Re“ono“imiento Ciu”a”ano a 

las Li“en“ia”as Martínez, Viñuela, 

Chiaravelli y Colisne“henko, Exp. 648-

HCD-2016.(P.3) 

IV - Proye“to ”e ”e“reto eximien”o a la 

“ontribuyente Carolina Ruth González 

”el pago ”e la Tasa por Inspe““ión ”e 

Seguri”a” e Higiene, Exp. 85-HCD-2016. 

V - Proye“to ”e ”e“reto eximien”o a la 

“ontribuyente Nora Patri“ia Ñan“ufil 

Alí ”el pago ”e la Tsa por Inspe““ión 

”e Seguri”a” e Higiene, Exp. 577-HCD-

2016. 

VI - Proye“to ”e or”enanza otorgan”o la 

”istin“ión ͆Re“ono“imiento 

Ciu”a”ano͇ al ve“ino Otto Tito 

Witmann, Exp. 1.344-HCD-2013. 

VII - Proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal el Programa Tenis 

A”apta”o, Exp. 602-HCD-2016. 

VIII - Proye“to ”e or”enanza “onvali”an”o 

“ontrato ”e lo“a“ión para el 

fun“ionamiento ”el Si.Pre.Vi. y ”e 

Bahía Transporte SAPEM, Exp. 1.216-

HCD-2013. 

IX - Proye“to ”e or”enanza “onvali”an”o el 

“onvenio mar“o ”e “olabora“ión, 

“elebra”o “on Correo An”reani S.A., 

Exp. 187-HCD-2016. 

X - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o “on 

“ará“ter ”e ex“ep“ión la o“upa“ión ”e 

retiro laterial, Exp. 646-HCD-2015. 

XI - Proye“to ”e ”e“reto eximien”o a la 

“ontribuyente Marta Suel”o ”el pago ”e 

la Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e 

Higiene, Exp. 1.278-HCD-2015. 
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XII - Proye“to ”e or”enanza in“orporan”o una 

para”a ”e abaste“imiento en “alle 

Viamonte ”el 1 al 23, Exp. 546-HCD-

2016. 

XIII - Proye“to ”e resolu“ión invitan”o al 

Fis“al Titular ”e la Pro“ura”uría ”e 

Nar“o“riminali”a”, Exp. 360-HCD-2016. 

XIV - Proye“to ”e or”enanza “rean”o espa“ios 

”e re“rea“ión “anina en el Parti”o ”e 

Bahía Blan“a, Exp. 1.983-HCD-

2014.(P.31) 

-Apén”i“e.(P.32) 

 

 

 

-En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, a los on“e 

”ías ”el mes ”e agosto ”e 2016, a la hora 

14:30.  

1 

AUSENCIAS E INCORPORACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Buenas tar”es 

señores “on“ejales, ”amos ini“io a la sesión, 

por Se“retaría se tomará asisten“ia. 

-Se toma asisten“ia. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se en“uentran “on 

aviso los “on“ejales Er“oli e Insausti; se 

in“orpora la “on“ejal suplente Galletti, en 

reemplazo ”e la “on“ejal Insausti. 

Tiene la palabra el “on“ejal Martínez 

Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

para soli“itar el a”elantamiento ”el tratamiento 

”el Punto III ”el Or”en ”el Día y que por 

Se“retaría se ”é le“tura al proye“to. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el a”elantamiento ”el tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

 

 

III 

OTORGANDO LA DISTINCION 
RECONOCIMIENTO CIUDADANO A LAS 

LICENCIADAS COLISNECHENKO, MARTINEZ, 
VIÑUELA Y CHIARAVALLI 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría se 

”ará le“tura al proye“to. 

SRA. SECRETARIA (Pignatelli).- Di“e así: 

͆VISTO:   

La labor realiza”a en materia ”e salu” por la 

Aso“ia“ión Bahiense ”e Terapia Asisti”a “on 

Perros ͆Ahora Juntos͇ (P. Jurí”i“a Nº 35606) y 

sus integrantes, y 

CONSIDERANDO: 

Que la Aso“ia“ión Bahiense ”e Terapia Asisti”a 

“on Perros ͆Ahora Juntos͇ (P. Jurí”i“a Nº 

35606) ”esarrolla Programas Terapéuti“os 

in”ivi”uales y grupales, “omo también ”iferentes 

Programas So“iales, me”iante un mo”elo 

inter”is“iplinario: 

Que la Terapia Asisti”a “on Perros es una 

interven“ión “uyo fin “onsiste en promover la 

operativi”a” y/o el bienestar ”e un pa“iente a 

partir ”e objetivos ”efini”os;  

Que se utiliza “omo herramienta al perro, 

quien “umple “on “riterios espe“ífi“os ”e 

sele““ión y a”iestramiento. Así, “onfiere al 

entorno terapéuti“o un ambiente menos 

amenazante, permitien”o optimizar el abor”aje y 

efe“tivizar el tratamiento, a“ortan”o ”e manera 

signifi“ativa los tiempos ”e la terapia; 

Que “omo organiza“ión “ivil sin fines ”e lu“ro 

fue “rea”a en el año 2010 “on la misión ”e 

asistir en las ”iferentes terapias ”e salu” 

humana, “on la ”ebi”a espe“ializa“ión ”el 

profesional impli“a”o, y el a”e“ua”o pro“eso ”e 

sele““ión y a”iestramiento ”el animal; 

Que realizan Talleres ”e A”apta“ión es“olar 

orienta”os a fa“ilitar la transi“ión entre la 

última sala ”e nivel Ini“ial y primer año ”e 

E”u“a“ión Pimaria. Se ofre“e un ámbito seguro, 

en el “ual a través ”el estímulo ”el perro y la 

intera““ión “on pares, los niños se apropien ”e 

manera lú”i“a y ”iverti”a ”e herramientas 

ne“esarias para que la a”apta“ión es“olar o“urra 

”e forma pla“entera. También realizan talleres 

”e Le“tura, orienta”os a mejorar la “apa“i”a” 

le“tora ”e los niños y sus habili”a”es ”e 

“omuni“a“ión, emplean”o un méto”o ”iferente y 

efi“az: leer a un perro; 

Que ”i“hos talleres tienen por objetivo: 

Animar la intera““ión so“ial y “omuni“a“ión, 

“ompartien”o experien“ias sobre animales; 

in“rementar la autoestima y “onfianza en si 

mismos; mejorar la “on“entra“ión, motiva“ión y 

aten“ión y re”u“ir el estrés o la ansie”a” 

propor“ionan”o un ambiente “onfortable; 
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Que la Aso“ia“ión “uenta “on un equipo té“ni“o 

prepara”o para ”iseñar, evaluar y ”o“umentar 

interven“iones institu“ionales; 

Que realizan a“tivi”a”es asisti”as “on perros 

trasla”án”onos a organiza“iones e”u“ativas, 

sanitarias, resi”en“ias ”e jubila”os, y “entros 

orienta”os a trabajar “on ”is“apa“i”a”. 

Que han realiza”o interven“iones bajo la 

mo”ali”a” ”e Taller Grupal “on institu“iones 

“omo: Es“uela Espe“ial Nº 509, Fun”a“ión Lazos 

Bahía Blan“a, Taller re“reativo Salu”Arte, 

Centro ”e ”ía INCUDI, Sala ”e interna“ión ”e 

Pe”iatría ”el Hospital Muni“ipal, Apa”ea Bahía 

Blan“a. Sien”o que los objetivos trabaja”os se 

orientaron a benefi“iar ”iversas áreas “omo: 

A“tivi”a” físi“a: mejorar habili”a” motoras 

finas y gruesas, in“rementar la movili”a”, 

trabajar el equilibrio y la “oor”ina“ión. Salu” 

mental: aumentar las intera““iones verbales 

entre los miembros ”e un grupo, poten“iar la 

“apa“i”a” ”e “on“entra“ión y aten“ión, reforzar 

la autoestima, ”isminuir los niveles ”e 

ansie”a”, y re”u“ir la sensa“ión ”e sole”a”. 

E”u“ativo: benefi“iar las fun“iones eje“utivas y 

no“iones temporo-espa“iales. Motiva“ional: 

mejorar el ”eseo ”e parti“ipar en a“tivi”a”es 

grupales, y poten“iar las intera““iones “on los 

”emás. 

Que el Equipo está “ompuesto por: Li“. en 

Psi“ología Sonia Colisne“henko, Li“. en 

Psi“ología Carina Martínez, Li“. en Psi“ología 

María Laura Viñuela y Li“. en Psi“ope”agogía 

Floren“ia Chiaravalli; 

Que ”i“tan “ursos y jorna”as ”e forma“ión en 

”iferentes puntos ”el país ”e Terapia y 

A“tivi”a”es Asisti”as “on perros, Curso ”e 

E”u“a“ión y a”iestramiento “anino; 

Que en Noviembre ”e 2011 en la Sala ”e 

Pe”iatría ”el Hospital Muni“ipal Leóni”as 

Lu“ero, “omenzaron una prueba piloto, por me”io 

”e un “onvenio “on la Se“retaría ”e Salu” y el 

noso“omio. La finali”a” ”el programa fue 

propi“iar el “onta“to ”e los niños interna”os 

“on el perro ”e terapia, para generar 

situa“iones pla“enteras que fa“ilitaran la 

relaja“ión, el inter“ambio lú”i“o y la 

intera““ión “on el personal ”e salu”. Durante 

ese perío”o se realizaron evalua“iones ”e los 

resulta”os ”e la interven“ión ”e manera 

semestral y anual. Se intervino tanto “on 

pa“ientes “róni“os “omo agu”os, una vez por 

semana “on ”os o tres perros ”e terapia según lo 

requería la pobla“ión ”e niños interna”os; 

Que ”i“ho Programa se sostuvo ”urante un año y 

me”io sin re“ibir ningún tipo ”e aporte 

e“onómi“o. Esta experien“ia fue la primera en 

realizarse en el país, lo que provo“ó una gran 

reper“usión me”iáti“a; 

Que el resulta”o ”e las evalua“iones 

a”ministra”as fue sumamente favorable, vién”ose 

un impa“to ”ire“to en el niño respe“to a 

variables que me”ian ”olor, molestia, mie”o, y 

alegría, así “omo también una mo”ifi“a“ión 

favorable en la per“ep“ión ”el personal ”e salu” 

y el a”ulto a “argo; 

Que a“tualmente “uentan “on el apoyo y la 

”eman”a ”el personal ”el área ”e Pe”iatría ”el 

Hospital, pero resulta imposible sostener el 

trabajo sin un apoyo e“onómi“o que “ubra la 

interven“ión profesional, y ”el perro ”e 

Terapia, por lo que  requirieron a empresas que 

apa”rinen el programa, pu”ien”o benefi“iar a 

“entenares ”e niños “on esta interven“ión úni“a 

en el país. 

Por to”o lo expuesto, el Honorable Con“ejo 

Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona 

“on fuerza ”e 

ORDENANZA 

Artí“ulo 1° - Otórgase la ”istin“ión 

͆Re“ono“imiento Ciu”a”ano͇ a las Li“en“ia”as 

en Psi“ología Sonia Colisne“henko,  Carina 

Martínez y María Laura Viñuela y la Li“en“ia”a 

en Psi“ope”agogía Floren“ia Chiaravalli, por la 

labor realiza”a en la Aso“ia“ión Bahiense en 

Terapia Asisti”a “on Perros ͆Ahora Juntos͇. 

Artí“ulo 2° - Comuníquese al Departamento 

Eje“utivo a sus efe“tos.͇ 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Invitamos a las 

Li“en“ia”as a a“er“arse a la mesa. 

Tiene la palabra la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Les ”amos la bienveni”a a este 

Cuerpo, ͆Ahora Juntos͇ es un trabajo junto a 

animales y personas ”e nuestra “iu”a”. Hermoso 

trabajo, “hi“as, hermoso trabajo terapéuti“o 

”on”e utilizan al perro “omo una herramienta y 

fa“ilita”or ”e vín“ulos. 

Es mu“ho más fá“il que un niño haga un vín“ulo 

“on un animal que “on una persona, es mu“ho más 

rápi”o, y lo vimos a“á, hoy mo”ifi“aron este 

ambiente, hoy ellas y uste”es mo”ifi“aron 

nuestro ambiente. La alegría, la sonrisa, 
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nuestro “eño frun“i”o que a ve“es bajamos 

preo“upa”os, hoy ellas lo mo”ifi“aron. 

El labra”or, una raza hermosa, sabemos que 

varios perros pue”en ser utiliza”os para 

terapia, pero el labra”or es juguetón, tiene un 

temperamento muy lin”o. 

Sabemos, “uan”o nos “onta“tamos “on uste”es, 

que son muy agra”e“i”as al Hospital Muni“ipal; 

que no ha si”o fá“il el re“orri”o y el “amino 

que han teni”o, pero que la mira”a holísti“a que 

ha teni”o el Hospital,  la forma ”e ver la 

salu”, a uste”es les ha si”o una apertura a este 

“amino. 

Chi“as, para nosotros es un orgullo que el 

Hospital, que nuestro Hospital, sea el primer 

hospital ”e Argentina que haya abierto las 

puertas ”e las salas para que juntos, animales y 

profesionales, trabajen juntos para nuestros 

niños, niñas y a”oles“entes. 

Así que feli“ita“iones, feli“ita“iones a Nara, 

Calli, Tita, Bian“a y Lola, que no pu”o venir, y 

mu“hísimas gra“ias a uste”es por ha“er ”e Bahía 

Blan“a una infan“ia mejor. 

SRA. COLISNECHENKO.- Buenas tar”es, en 

reali”a” los agra”e“i”os somos nosotros por el 

re“ono“imiento. Es “ierto que es un trabajo “asi 

invisible porque no existen mu“has experien“ias 

en el país, nosotros llevamos mu“hos años y 

“reemos que esto ”ebería ser repli“a”o porque 

esta a“titu” que tuvo el Hospital, ”e pronto ver 

que un niño no se re“upera solamente por una 

interven“ión farma“ológi“a na”a más, sino que 

ne“esita estar bien, ne“esita aními“amente estar 

pre”ispuesto para la salu”. 

El perro le lleva eso, le lleva el pe”a“ito ”e 

la normali”a”, le lleva el momento ”e juego y se 

olvi”a por un momento qué está ha“ien”o ahí 

a”entro y se rela“iona ”iferente, ”iferente “on 

una inye““ión, “on una enfermera que viene “on 

“ara ”e mala a ponerle algo; el perro le ha“e 

to”o mu“ho más lú”i“o. 

Enton“es “reemos que nuestro pequeño aporte, 

hoy por hoy es ”e una vez por semana o “a”a 

quin“e ”ías, ”epen”e ”e la situa“ión, porque 

para nosotros tampo“o es fá“il sostener el 

programa. Nuestra inten“ión es po”er ampliarlo, 

sabemos que los abuelos también ne“esitan la 

presen“ia ”e un otro “áli”o que los mire sin 

ningún tipo ”e prejui“io y que les ofrez“a una 

“ari“ia. 

Ese es el “amino que tomamos y el Hospital 

está bus“an”o también ese “amino, que po”amos 

ampliar la interven“ión y que la visita ”e hoy 

se transforme en una uni”a” terapéuti“a “anina, 

para que to”o aquel que ne“esite la mira”a ”e 

Nara, ”e Calli, ”e Tita, ”e Lola, la en“uentre 

”e la manera que nosotros po”amos ofre“erla “on 

un fin terapéuti“o, porque esto no es 

re“reativo, esto es terapéuti“o. 

Así que el primer gra“ias es para el Hospital 

porque nos permitió ingresar, y por supuesto a 

to”os uste”es por re“ono“er nuestro 

trabajo.(Aplausos) 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el Apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Invitamos a la 

“on“ejal autora a ha“er entrega ”e los ”iplomas. 

-La “on“ejal Iantos“a ha“e entrega ”e los 

”iplomas.(Aplausos) 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io para ”espe”irlas. 

-Es la hora 14:42. 

-A la hora 14:47. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Reanu”amos la 

sesión. 

Tiene la palabra el “on“ejal Martínez 

Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

para soli“itar el a”elantamiento ”el tratamiento 

”el ”espa“ho fuera ”e término, Exp. 195-HCD-

2016, proye“to ”e or”enanza reservan”o el nombre 

”e ͆Maimóni”es͇ a una “alle sin nombre ”e 

Bahía Blan“a y soli“itar su le“tura por 

Se“retaría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el a”elantamiento ”el tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

 

I 

RESERVANDO EL NOMBRE DE MAIMONIDES A 
UNA CALLE SIN NOMBRE DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y su 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría se 

”ará le“tura al ”espa“ho. 

SRA. SECRETARIA (Pignatelli).- Di“e así: 
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VISTO: 

El proye“to presenta”o al bloque Integra“ión 

Ciu”a”ana por Gabriel Anmuth, presi”ente ”el 

͆Centro Raoul Wallenberg, Muestra Permanente 
”el Holo“austo- Shoá͇ y miembro ”e la “omisión 

”e la DAIA filial Bahía Blan“a y Fabiana 
Tol“a“hier, miembro ”el men“iona”o Centro, y 

CONSIDERANDO: 

Que la argumenta“ión ”el proye“to se 

trans“ribe a “ontinua“ión: 

Que el espíritu ”el proye“to es re“ono“er en 
la figura emblemáti“a ”e Maimóni”es (“ientífi“o 
y teólogo ju”ío ”el Siglo XII An”aluz), el 
aporte ”e la “ultura Sefara”í y la  relevan“ia 
”e la liberta” religiosa y ”el respeto a la 
”iversi”a” “ultural, “omo “on”i“ión 
in”ispensable para propi“iar valores humanistas 
y para in“entivar el enrique“imiento “ultural ”e  
una “omuni”a”;  

Que Maimóni”es  (1138-1204), “onsi”era”o el 
filósofo ju”ío más importante ”e la e”a” me”ia, 
“onstituye un símbolo ”el siglo ”e oro ”e la 
“ultura Sefara”í ”esarrolla”a ”urante el perío”o 
”e los reinos musulmanes en la península ibéri“a 
(”el siglo VIII  al siglo XV). 

Que ”i“ha etapa ”e flore“imiento “ultural 
entre musulmanes, ju”íos y “ristianos,  fue 
posible por la “onviven“ia ”e las tres 
religiones en un “lima ”e toleran“ia que a su 
vez propi“ió la “onvergen“ia ”e los lega”os ”e 
“a”a “ultura. Eru”itos “omo Maimóni”es y “omo el 
”esta“a”o filósofo musulmán Averroes,  se 
erigieron en puentes entre Oriente y Europa y 
”ifun”ieron las obras ”e los “lási“os griegos, 
en espe“ial ”e Aristóteles, que seguramente se 
habrían per”i”o a no ser por sus tra”u““iones. 

Que Maimóni”es ”esarrolló un méto”o alegóri“o 
y no literal apli“a”o a la interpreta“ión 
bíbli“a,  e intentó re“on“iliar la fe y la 
razón. Su méto”o influen“ió posteriormente a 
teólogos “ristianos “omo a Santo Tomás ”e 
Aquino.   

Que a”emás ”e referente religioso fue un 
prestigioso “ientífi“o ”e la me”i“ina. Luego que 
su familia se ra”i“a en Egipto,  Maimóni”es 
llegó a ser rabino prin“ipal ”e El Cairo y 
mé”i“o ”e Sala”ino I, sultán ”e Egipto y ”e 
Siria. 

Que la “ultura Sefara”í tuvo presen“ia en 
nuestra “iu”a”, a través ”e la So“ie”a” 

Israelita Latina “rea”a alre”e”or ”e 1913 y 
“onforma”a por ju”íos ”e origen marroquí,  
provenientes ”e las “iu”a”es ”e Ceuta y ”e 
Tetúan, y hablantes ”el la”ino.  

Que en estos tiempos ”e intoleran“ia y 
fun”amentalismos, el lega”o ”e Maimóni”es 
“onstituye un faro ”e humanismo a reivin”i“ar en 
to”as las organiza“iones ”e”i“a”as al ”iálogo 
inter-“onfesional y a reforzar la enrique“e”ora 
experien“ia ”e soli”ari”a” entre las 
“ole“tivi”a”es que enrique“en el teji”o so“ial 
argentino en  un mo”elo ”e “onviven“ia y ”e 
respeto en nuestra ”iversi”a”. 

Que por lo expuesto resultaría oportuno 

”esignar “on el nombre ”e Maimóni”es a una “alle 

sin nombre ”e la “iu”a”, “omo un homenaje a la 

liberta” religiosa y el respeto a la ”iversi”a” 

“ultural; 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo 

Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona 

“on fuerza ”e 

O R D E N A N Z A  

Artí“ulo 1° - Otórgase el nombre ”e 

Mainóni”es a la “alle sin nombre entre Sargento 

Mayor José Quintana y Sarratea, que “orre 

paralela entre las “alles Juan Pe”ro Hemmingsen 

y Mayor Estanislao D'Elías, y a las 

prolonga“iones ”e la misma que en un futuro se 

establez“a. 

Artí“ulo 2° - Comuníquese al Departamento 

Eje“utivo para su “umplimiento.͇ 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, en 

primer lugar quiero agra”e“er la presen“ia en 

este re“into ”el Ingeniero Carlos Nu”elman, que 

es el Presi”ente ”e la Aso“ia“ión Israelita; ”el 

Ingeniero Gabriel Anmuth, que es el Presi”ente 

”el Centro Wallenberg y Vi“epresi”ente ”e la 

DAIA, Filial Bahía Blan“a; ”el Ingeniero 

Norberto Salana, miembro ”e la Comisión 

Dire“tiva ”e la Aso“ia“ión Israelita, y ”el 

Cónsul General ”e España en Bahía Blan“a, Carlos 

Ter“ero Castro. 

En lo que respe“ta a Maimóni”es, tenemos que 

”e“ir que su fama tras“ien”e las épo“as. Na“ió 

en la “iu”a” ”e Cór”oba, España, tal “omo lo 

reseñan los fun”amentos ”el proye“to ”e 

or”enanza que se ha leí”o. 

Su origen Sefara”í que”ó mar“a”o en su firma, 

agregan”o a su nombre el Sefara”í. Conquista”a 
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España por la se“ta musulmana fanáti“a ”e los 

almoha”es, su vi”a “orrió peligro y ”ebió 

simular su a”hesión al Islam. Pasó luego a Fez, 

luego a Palestina, para resi”ir finalmente en 

Egipto. 

A sus “ono“imientos religiosos sumó 

filosófi“os y mé”i“os. Supo armonizar la 

filosofía ”e Aristóteles “on la religión ju”ía, 

lo que le signifi“ó resisten“ias en su propia 

“omuni”a”. 

Su extensa obra en los planos señala”os 

“ontribuyeron a “imentar su fama. La pregunta 

sería: ¿por qué su re“ono“imiento en nuestra 

“iu”a”? Maimóni”es es sinónimo ”e puente entre 

las tres religiones: ju”ía, islam y el 

“ristianismo. Los pa”res ”e la Iglesia le “itan 

y  re“ono“en su influen“ia. 

En su tumba ”e Tibería”es, Israel, reza: ͆De 

Moisés y Moisés no hubo otro Moisés͇, alu”ien”o 

a que se trata sin ”u”a ”e la figura post 

bíbli“a más importante. 

Consi”eró la fe “on la razón. Sus frases 

sen“illas y elo“uentes son un ejemplo ”e 

sabi”uría, “omo por ejemplo anti“ipar la “ali”a” 

me”iante la preven“ión ”e la pobreza. Es 

filósofo ”e la “onviven“ia. Maimóni”es vivió 

parte ”e su vi”a en España, en la España ”e las 

tres “ulturas: ju”ía, árabe y “ristiana. 

Vivimos hoy tiempos ”on”e quienes preten”en 

ree”itar antinomias ”el pasa”o se en“uentran 

presentes; enfrentamientos estériles se ven por 

”oquier. Ne“esitamos la inspira“ión y el ejemplo 

”e aquellos que mar“aron un “amino ”e 

re“ono“imiento ”e la ”iversi”a”. El mun”o 

afligi”o observa “on “ierta pasivi”a” mu“has 

ve“es, “rímenes que se “ometen en nombre ”e las 

religiones. Mo”esta “ontribu“ión la nuestra si 

“uan”o alguien en nuestra “iu”a” transita por la 

“alle ”e nombre Maimóni”es se pregunta quién fue 

y se respon”a que ha si”o el hombre ”e la 

“onviven“ia. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lera. 

SR. LERA.- Señor presi”ente, primero quiero 

agra”e“er tanto a la “omuni”a” “omo al bloque 

autor, y también así a la Ofi“ina Muni“ipal ”e 

Cultos, que en reali”a” en to”o momento 

trabajaron los tres grupos para po”er ha“er que 

este proye“to sea aproba”o a la breve”a”. 

Entien”o que en reali”a” tanto la “omuni”a” 

“omo el bloque autor y la Ofi“ina, se sienten y 

entien”en que hoy es un he“ho importante para 

que se pue”a aprobar este tipo ”e proye“tos 

sobre to”o por la importan“ia que tienen, “omo 

”ijo un ”e los autores ”e este proye“to re“ién, 

enten”ien”o esta figura tan importante. 

Por eso, señor presi”ente, agra”ez“o -“omo lo 

”ije anteriormente- a estos tres grupos 

”iferentes. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, en primer 

término salu”ar a los representantes ”e la 

“omuni”a” ju”ía, salu”ar también al Cónsul ”e 

España que está aquí presente, y “omo ”e“ían los 

“on“ejales preopinantes, la ver”a” que esto es 

muy importante, un paso más que ha ”a”o Bahía 

Blan“a, un paso más que ha ”a”o ”es”e el Con“ejo 

Deliberante, apuntar a un ”iálogo 

interreligioso, apuntar a una igual”a” 

religiosa. 

Como ”e“ía re“ién el “on“ejal preopinante, 

Maimóni”es ha si”o una persona la “ual ha 

refleja”o esta igual”a” religiosa, ”on”e se 

pue”en “ongregar las tres religiones: ju”íos, 

islam y “ristianismo, y la ver”a” que nosotros 

en Bahía Blan“a hoy votamos este proye“to que es 

un paso importante, “omo ”e“ía re“ién, y por 

otro la”o también hemos he“ho un “amino ”urante 

el 2013, 2014, “on otros proye“tos que también 

apuntaban a esta “uestión ”el ”iálogo 

interreligioso. 

Re“ientemente se aprobó una soli“itu” para 

po”er tener en Bahía Blan“a el IDDI, el 

Instituto ”e Diálogo Interreligioso, ”on”e 

esperemos que en los próximos meses se pue”a 

estar abrien”o esta ofi“ina, que también sería 

muy importante para la forma“ión ”el lí”eres 

religiosos. 

Así que queríamos manifestar ”es”e nuestro 

espa“io este beneplá“ito por hoy “ontar “on esta 

or”enanza y tener el nombre ”e la “alle. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 15:00. 

-A la hora 15:02. 
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ASUNTOS ENTRADOS 

I 

Comunicaciones Oficiales 

-Del Departamento Eje“utivo, promulgan”o “on el N° 

18.525 la or”enanza “onvali”an”o el “ontrato ”e 

“omo”ato “elebra”o “on el Instituto ”e las Pequeñas 

Hermanas Misioneras ”e la Cari”a” ”e Don Orione. 

-Con el Nº 18.540: A”hirien”o a la Ley Provin“ial 

͆Programa ”e Asisten“ia Integral para Personas en 

Situa“ión ”e Calle͇. 

-Con el Nº 18.544: Autorizan”o ”ona“ión animales 

aloja”os en el Parque In”epen”en“ia al Estable“imiento 

Las A“a“ias, ”el Parti”o ”e Tornquist. 

-Con el Nº 18.546: Autorizan”o el máximo ”esarrollo 

sobre Línea Muni“ipal en el inmueble ”e “alle Vi“ente 

López 749. 

-Con el Nº 18.553: Autorizan”o la lo“a“ión ”el 

inmueble ”e “alle Yrigoyen N° 385 1° Piso, ”on”e 

fun“iona la Subse“retaría ”e Forma“ión y Promo“ión 

E”u“ativa. 

-Con el Nº 18.554: A“eptan”o la ”ona“ión efe“tua”a 

por el Sr. Omar Abel Saltari. 

-Con el Nº 18.555: A“eptan”o la ”ona“ión efe“tua”a 

por el Sr. Miguel A. Agüero. 

-Respuestas Re“ibi”as: Exp. 772-HCD-2014, mo”ifi-

“an”o pro“e”imiento ”e Guar”ia Urbana, oportuni”a” ”e 

presenta“ión ”e ”o“umenta“ión faltante en operativos 

para evitar se“uestro ”e vehí“ulos. 

-Para Nuevo Tratamiento: Exp. 1470-HCD-2001,  

Palihue Rugby Ho“key Club soli“ita la “esión ”e una 

fra““ión ”e terreno que integran el Parque Campaña ”el 

Desierto. 

-Exp. 29-HCD-2016: LA TRI-VIA S.R.L. soli“ita 

fa“tibili”a” Esta“ión ”e Servi“io Ruta 3 km. 704,5. 

-Proye“tos Presenta”os por el Departamento 

Eje“utivo: Exp. 760-HCD-2016,Vi“ente Rosa Noemí 

soli“ita plan ”e pago obras “loa“ales. 

 

III 

Proyectos Presentados 

-Exp. 757-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o a PAMI la apertura ”e una Agen“ia ”e ese 

Organismo en la lo“ali”a” ”e Cabil”o, autoría ”el 

“on“ejal Italiano. 

-Exp. 758-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión  

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo “onsi”ere la 

posibili”a” ”e implementar en la lo“ali”a” ”e Cabil”o 

un Plan ”e Ba“heo y Pavimento, autoría ”el “on“ejal 

Italiano. 

-Exp. 770-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo a través ”e la 

Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto 

publique en la Página Web la informa“ión rela“iona”a a 

las a“tas labra”as y se“uestros realiza”os por la 

G.U.M., autoría ”e la “on“ejal González. 

-Exp. 771-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al Muni“ipio ”isponga un espa“io en las 

boletas ”e las Tasas Muni“ipales la publi“a“ión ”e la 

leyen”a ͆Donar Organos Salva Vi”as͇, autoría ”el 

“on“ejal Italiano. 

-Exp. 772-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o informe a ABSA, autoría ”el “on“ejal 

Italiano.(A las Comisiones ”e Control y Preserva“ión 

”el Me”io Ambiente y Defensa ”el Consumi”or y Usuarios 

”e Servi“ios Públi“os). 

-Exp. 773-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión ”e“lárese 

͆Personali”a” Desta“a”a ”el Deporte͇ ”e la Ciu”a” ”e 

Bahía Blan“a a José Luis Donghi,  autoría ”e la 

“on“ejal Martínez, a“ompaña”a ”e los “on“ejales Pisani 

y Compagnoni.(A la Comisión ”e E”u“a“ión, Cultura y 

A““ión So“ial). 

-Exp. 774-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informe sobre la 

puesta en mar“ha ”el Programa ”e Prote““ión al A”ulto 

Mayor “onforme or”enanza Nº 17.940,  autoría ”el 

“on“ejal Italiano. 

-Exp. 775-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el Ci“lo ”e Charlas 

Té“ni“as en el Mar“o ”el 80° Aniversario ”e la 

Aso“ia“ión ”el magisterio ”e E”u“a“ión Té“ni“a, 

autoría ”el “on“ejal Italiano. 

-Exp. 776-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal la Segun”a Primavera 

Fest ”e Cabil”o, organiza”o por el Grupo ”e Amigos ”e 

la Esta“ión ”e Cabil”o, autoría ”el “on“ejal 

Italiano.(A la Comisión ”e E”u“a“ión, Cultura y A““ión 

So“ial). 

-Exp. 777-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

Soli“itan”o al D. Eje“utivo informe el Esta”o ”e 

Situa“ión ”el tratamiento ”e efluentes líqui”os en la 

“iu”a” ”e Bahía Blan“a, autoría ”el “on“ejal Pera. 

-Exp. 779-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

expresan”o el repu”io ”el H.C.D. a las agresiones 

sufri”as por el Presi”ente ”e la Na“ión y la 

Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, autoría 

”e la “on“ejal Rivas Go”io a“ompaña”a ”el “on“ejal 

Streitenberger. 

-Exp. 780-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía 

Blan“a la Charla que brin”ará el Presi”ente Na“ional 

”e la So“ie”a” Argentina ”e Es“ritores, Dr. Alejan”ro 

Va““aro, autoría ”el “on“ejal Vitalini, a“ompaña”o ”e 

los “on“ejales Rivas Go”io y Streitenberger. 

-Exp. 781-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía 
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Blan“a el Taller ”e Lengua ”e Señas Argentina, autoría 

”el “on“ejal Vitalini, a“ompaña”o ”e los “on“ejales 

Rivas Go”io y Streitenberger. 

-Exp. 782-HCD-2016: Soli“itan”o ”i“tamen sobre la 

situa“ión ”e in“umplimiento ”el Desarrollo y/o 

Titulares ”el empren”imiento aproba”o “omo Ex“ep“ión 

por Or”enanza N° 18.129, autoría ”el Bloque 

Integra“ión Ciu”a”ana.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 783-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

a”hirien”o a la firma ”el Convenio ”el Programa 

Muni“ipio en A““ión ”e la SEDRONAR, autoría ”e la 

“on“ejal Iantos“a, a“ompaña”a ”e los “on“ejales 

Insausti y Martínez Eizaguirre. 

-Exp. 784-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía 

Blan“a, la Campaña ͆Rompien”o el Silen“io͇, autoría 

”el “on“ejal Lera. 

 

 

III 

Pedidos de Particulares 

-Exp. 762-HCD-2016: Interbarrial Ve“inos 

Auto“onvo“a”os soli“ita se ”e“lare ”e Interés 

Muni“ipal el ͆Primer Festival ”e Compromiso y 

Parti“ipa“ión Ve“inalista͇.(A la Comisión ”e 

E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial). 

-Exp. 768-HCD-2016: Grupo ”e Institu“iones soli“ita 

la realiza“ión ”e obras para el rápi”o a““eso al 

Centro ”e Piñeiro.(A la Comisión ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 769-HCD-2016: Aso“ia“ión Emplea”os ”e Comer“io 

soli“ita se ”e“lare ”e Interés Muni“ipal la Maratón 

Ezequiel Crisol.(A la Comisión ”e E”u“a“ión, Cultura y 

A““ión So“ial). 

-Exp. 778-HCD-2016: So“ie”a” ”e Fomento Barrio 

Stella Maris soli“ita mo”ifi“a“ión ”e re“orri”o ”e 

Línea 513.(A las Comisiones ”e Tránsito y Transporte e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar el ingreso fuera 

”e término y la reserva para el posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 787-HCD-2016, 

proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e Interés 

Muni“ipal ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a la 

Jorna”a ”enomina”a ͆Puertas Abiertas – la 

Fa“ulta” abre sus puertas a la “omuni”a”͇. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término y la reserva ”el 

expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera 

SR. PERA.- Para soli“itar el ingreso fuera ”e 

término y la reserva para el posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 786-HCD-2016, 

proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e Interés 

Muni“ipal el programa ra”ial ͆Granito ”e 

Arena͇, que habla ”e seguri”a” vial en el 

ámbito ”e Bahía Blan“a y la región. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término y la reserva ”el 

expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar la reserva para 

el posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

781-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar la reserva para 

el posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

780-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar la reserva para 

el posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

784-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar la reserva para 

el posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

779-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 
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SR. PERA.- Para soli“itar la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 777-

HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar la reserva para el  

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 771-

HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 774-

HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 775-

HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 758-

HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 757-

HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar la reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 770-

HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar la 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 783-HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR.  MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar la 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 765-HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión   

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR.  SALABERRY.- Para soli“itar la reserva 

para el posterior tratamiento sobre tablas ”el 

Exp. 763-HCD-2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva ”el expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

 

IV 

Despachos de Comisión   

DESPACHO DEL CUERPO EN COMISION 

-Exp. 750-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al OCEBA que suspen”a el aumento ”e la 

tarifa ”e energía elé“tri“a y la inme”iata realiza“ión 

”e au”ien“ia públi“a en la “iu”a”. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y 

GARANTIAS 

-Exp. 487-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o a abonar al agente Mar“elo An”ra”a Tralma 

la suma ”e $ 6.032,76 en “on“epto ”e re“ono“imiento ”e 

la amplia“ión horaria ”e 40 a 48 horas semanales. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACIÓN Y VIVIENDA 

-Exp. 649-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o la “onstru““ión ”e ”ársenas ”e a““eso en 

“alle Fortaleza Argentina en su interse““ión “on las 

“alles Ramón y Cajal, Belgrano e Hipólito Yrigoyen. 

-Exp. 650-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o amplia“ión ”el “arril ”es“en”iente ”es”e 
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“alle Fortaleza Argentina, entre Alsina y Aveni”a 

Cabrera y la mo”ifi“a“ión ”el sistema ”e semáforos. 

-Exp. 651-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o la “olo“a“ión ”e re”u“tores ”e velo“i”a” 

en “alle Castelli entre Suiza y Nijankin. 

-Exp. 668-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o la repara“ión o repavimenta“ión ”e “alle 

D'Orbigny entre Char“as y Garay. 

-Exp. 670-HCD-2016, proye“to ”e  “omuni“a“ión 

soli“itan”o la repara“ión o repavimenta“ión ”e “alle 

An“horena entre Saave”ra y Olivieri. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACIÓN Y VIVIENDA E 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y 

GARANTIAS 

-Exp. 432-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o la es“ritura“ión traslativa ”e ”ominio ”e 

un ex“e”ente fis“al a favor ”e DUBAI S.A. 

-Exp. 470-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión la habilita“ión 

té“ni“a ”e un as“ensor en el e”ifi“io ubi“a”o en 

Zelarrayán 1196. 

-Exp. 483-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión la habilita“ión 

té“ni“a ”e ”os as“ensores en el e”ifi“io ui“a”o en 

Ro”ríguez 347. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SEGUNDA DE HACIENDA E INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, 

DERECHOS HUMANOS Y GARANTIAS 

-Exp. 649-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza eximien”o 

”el pago ”e la Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e 

Higiene a la ve“ina Susana Ro“ha, en el mar“o ”e la 

Or”enanza N° 12.925. 

-Exp. 252-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza eximien”o 

”el pago ”e la Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e 

Higiene a la ve“ina Alejan”ra Anfosse, en el mar“o ”e 

la Or”enanza N° 12.925. 

-Exp. 649-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza eximien”o 

”el pago ”e la Tasa por Alumbra”o, Limpieza y 

Conserva“ión ”e la Vía Públi“a y Tasa ”e Salu” al 

ve“ino Alberto Huiván. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SEGUNDA DE HACIENDA; INTERPRETACION, ASUN-TOS LEGALES, 

DERECHOS HUMANOS Y GARANTÍAS Y OBRAS PUBLICAS, 

URBANIZACIÓN Y VIVIENDA 

-Exp. 1.128-HCD-2015, proye“to ”e or”enanza 

otorgan”o los benefi“ios ”e la Or”enanza N° 12.599 

(plan ”e pagos) al ve“ino Ramón Lemunao Ñan“o. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Según ha si”o 

a“or”a”o en labor, han si”o soli“ita”os para el 

tratamiento “on el Cuerpo en “omisión ”e los 

Exps. 683, 598 y 264-HCD-2016. 

En “onsi”era“ión la “onforma“ión ”el Cuerpo en 

“omisión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 15:10. 

-A la hora 15:35. 

 

4 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría se  

”ará le“tura a los expe”ientes que han si”o 

”espa“ha”os. 

 

II 

DECLARACIONES DE INTERES MUNICIPAL 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”e los ”espa“hos y 

el tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los proye“tos ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

 

III 

EXPRESANDO REPUDIO POR LAS AGRESIONES 
SUFRIDAS POR EL PRESIDENTE DE LA NACION 

Y LA GOBERNADORA DE LA PROVINCIA DE 
BUENOS AIRES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, la semana 

pasa”a el Presi”ente ”e la Na“ión Mauri“io Ma“ri 

y la Goberna”ora María Eugenia Vi”al, fueron a 

la “iu”a” ”e Mar ”el Plata para anun“iar el plan 

y eje“u“ión ”e obras por $60.000.000 ”entro ”el 
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Programa ”el Plan Hábitat ”e Na“ión, plan que se 

está ”esa-rrollan”o tenien”o en “uenta las 

ne“esi”a”es ”e las personas “on menores 

re“ursos, que son quienes tienen mayores 

ne“esi”a”es ”e vivien”a y ”e hábitat. Enten”emos 

“omo hábitat no solamente el ”ominio ”e tierras, 

sino también la mayor “ali”a” ”e vi”a. 

Este plan abar“a infraestru“tura, “omo “loa“as 

y agua; infraestru“turas ”e servi“ios, servi“ios 

bási“os, espa“ios públi“os, asisten“ia so“ial, 

“entros ”e asisten“ias so“iales, título ”e 

tierras y vivien”a ”igna. Este plan iba a ser 

anun“ia”o y ”e he“ho fue anun“ia”o en ”os 

barrios ”e la “iu”a” ”e Mar ”el Plata, “uan”o el 

Presi”ente y la Goberna”ora estaban llegan”o, 

fueron ape”rea”os. 

Realmente ”uele esta rea““ión, pero también 

”uele la rea““ión ”e gran abani“o ”e nuestros 

referentes políti“os que se llamaron a silen“io. 

Creo que no queremos que vuelva la agresión en 

la Argentina. Creo que somos mu“hos y agra”ez“o 

a to”os los “on“ejales ”e este Con“ejo 

Deliberante que hayan a“ompaña”o “on su firma, 

porque realmente no estamos hablan”o ”e si 

estamos ”e a“uer”o o no estamos ”e a“uer”o “on 

una forma ”e gobierno, estamos hablan”o ”el 

repu”io y la agresión ha“ia la ”emo“ra“ia, 

estamos hablan”o ”e aquellos que ”es”e algún 

lugar “allan y ”es”e algún lugar otorgan a este 

tipo ”e agresiones. 

Creemos to”os, y “reo que to”os los que 

estamos senta”os a“á referen“ián”onos “on 

”iferentes espa“ios políti“os y representan”o a 

los “iu”a”anos ”e Bahía Blan“a, no queremos las 

agresiones y no queremos los repu”ios ”e este 

tipo. Hay formas ”e expresarse ”entro ”e la 

”emo“ra“ia y ésta no es la que “orrespon”e. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Galletti. 

SRA. GALLETTI.- Señor presi”ente, también 

”es”e este bloque queremos manifestar el 

a“ompañamiento al proye“to que se está 

sometien”o a “onsi”era“ión, por el que se 

repu”ia las agresiones sufri”as por el 

Presi”ente ”e la Na“ión y la Goberna”ora ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires en la lo“ali”a” ”e Mar 

”el Plata, enten”ien”o que ”es”e las ”iferentes 

fuerzas políti“as es importante re“hazar 

enfáti“amente to”os los he“hos ”e violen“ia 

basa”os en la into-leran“ia y en la falta ”e 

respeto por la ”iversi”a” i”eológi“a y políti“a 

en la vi”a ”emo“ráti“a. 

Estos he“hos, “on la importan“ia ”e la 

investi”ura que revisten los “argos ”e mayor 

jerarquía ”el Esta”o Na“ional y Provin“ial, se 

suman a otros he“hos lamentables que han 

o“urri”o en el trans“urso ”el año, para nombrar 

algunos las agresiones a los militantes ”e Nuevo 

En“uentro en o“asión ”e la inaugura“ión ”el 

lo“al ”e Villa Crespo y el robo y ataque al 

lo“al ”e Rosario; también “omo la grana”a 

halla”a en “er“anías ”e la “asa ”e la Jueza que 

frenó el tarifazo, la Jueza ”e San Martín, 

Martina Forns y también, sin ir más lejos, lo 

que ha o“urri”o ”ías pasa”os “on las amenazas 

que sufrieron representantes ”el SUTEBA, 

Se““ionales Berazategui, Quilmes y Bahía Blan“a, 

“on quien también nos soli”arizamos y ”esta“amos 

la importan“ia ”e que no se “riminali“e la 

protesta so“ial. 

También “onsi”eramos que es impres“in”ible que 

”es”e la ”irigen“ia políti“a no se agite, 

impulse o promueva la ”enomina”a grieta, las 

”ivisiones entre los argentinos, las antinomias 

que tanto ”año nos han he“ho, y también la 

ne“esi”a” ”e evitar ”is“ursos que vuelvan a 

”is“usiones ”el pasa”o, al ”es“ono“imiento ”e la 

historia y que ”eslegitimen los avan“es que 

hemos logra”o “omo so“ie”a”. 

Es por ello que vamos a a“ompañar el proye“to 

re“hazan”o enérgi“amente las agresiones sufri”as 

por el Presi”ente y la Goberna”ora. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que 

nosotros también estamos aproban”o el proye“to 

”e la “on“ejal autora, y en “ierta manera 

“oin“i”imos “asi en un to”o “on los ”i“hos ”e la 

“on“ejal preopinante, porque lo que nosotros 

vemos que está pasan”o  en nuestra so“ie”a”, es 

una intoleran“ia que también a ve“es somos 

responsables, y ”igo somos porque en reali”a” 

están involu“ra”os “asi la mayoría ”e los 

parti”os políti“os a ve“es en no repu”iar esta 

“lase ”e he“hos, pero también a ve“es en to“ar 

vivir situa“iones que mu“hos ”e nosotros tampo“o 

vivimos. 

Na”a justifi“a la violen“ia, lo que sí po”emos 

”e“ir nosotros es que tenemos que tener respeto 

por el otro, pero también es “ierto que no 

po”emos ser autori”a”es elegi”as por el pueblo, 

ser autori”a”es que realmente van a inaugurar o 

van a ha“er algo “omo pasó ayer en Men”oza, y 

llevar 400 poli“ías y “ubrirse “omo si...; 

”espués ”e solamente o“ho meses ”e gestión, 
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vivir esta “lase  ”e situa“ión “omo si se 

estuviera vivien”o “asi en un esta”o ”e sitio. 

En reali”a” y es raro, hoy a“aban ”e ”e“irme que 

pusieron una bomba en un lo“al ”e La Cámpora. 

Enton“es “reo que estamos vivien”o momentos 

que los lí”eres ”e nuestros ”iferentes espa“ios, 

más allá ”e repu”iar to”a violen“ia, también 

tenemos que tratar ”e “almar y ”e in“entivar a 

nuestra gente ”e que no hay mejor manera ”e 

vivir que en ”emo“ra“ia. Eso sí, si vamos a 

tomarle el pelo al pasa”o, si vamos a reírnos ”e 

las lo“as ”e Plaza ”e Mayo, si vamos a negar los 

”esapare“i”os ”i“ien”o que no sabemos si son 

9.000 o 30.000, si realmente vamos a ”es“ono“er 

lo que “omo Presi”ente no po”emos ”es“ono“er una 

épo“a nefasta, y si también vamos a ”e“ir que 

esto fue una guerra su“ia, “uan”o en reali”a” 

estaban involu“ra”os hasta “on los bebés ”e las 

propias ví“timas, “reo que no estamos 

“olaboran”o en ninguno ”e los espa“ios en na”a, 

para que realmente el país por lo menos tenga 

senti”o ”e lo que es vivir en paz, más allá ”e 

”is“ernir o ”is“utir to”a “lase ”e políti“as, 

porque eso es la políti“a: el arte ”e po”er 

ha“er pero también el arte ”e po”er estar o no 

”e a“uer”o ”e “ómo se lleva un país a”elante. 

Enton“es nosotros si bien estamos ”e a“uer”o 

en que la investi”ura presi”en“ial hay que 

respetarla, también lo que pe”imos es que ”es”e 

los ”istintos espa“ios respeten al pueblo ”e la 

misma manera  que fueron elegi”os, y si 

realmente no saben ha“erlo, va a ser muy ”ifí“il 

que po”amos seguir en una Patria “on la paz que 

ne“esitamos. 

La ver”a” que yo veía, estaba miran”o hoy, y 

éstas son las “osas que in“entivan a la gente, 

porque ”e“ía allá por el año 2000, señor 

presi”ente, balan“e ”el año: ͆la gente “riti“a 

pero “ompren”e͇. 

La ver”a” que si esa es la visión, y estoy 

hablan”o ”el año 2000 “uan”o el Presi”ente era 

De La Rúa, el 73%, hoy es el 77%, está 

”es“onforme y está ”es“ontento “on la a“titu” 

”el Gobierno. También el Gobierno tiene que 

empezar a abrir los oí”os y eso no justifi“a la 

violen“ia, sino simplemente tener el respeto por 

el otro, mu“hos ”e ellos fueron los que lo 

votaron y mu“hos ”e ellos mere“en ”e la misma 

manera, porque la violen“ia so“ial y la 

violen“ia e“onó-mi“a van toma”as ”e la mano, 

señor presi”ente. 

Señor presi”ente, “reo que po”emos hablar un 

rato largo ”e ”ón”e se pue”e ejer“er la 

violen“ia, ”e mu“hos se“tores, pero lo primero 

que por lo menos ”es”e el Frente Renova”or, que 

nuestro representante fue uno ”e los primeros 

que salió a repu”iar este a“to ”e violen“ia, lo 

que ”e“imos es que ojalá nuestros lí”eres sepan 

no arengar “osas que no ”eben, y respetar sí a 

to”os aquellos que pensemos o no pensemos igual. 

Por supuesto estamos en un to”o ”e a“uer”o en 

que ésta sea la manera ”e solu“ionar un país al 

que ya le sobran los problemas “omo para 

terminar en“ima en la violen“ia, en amenazas, en 

grana”as por fallos que sa“an ”iferentes jue“es 

que piensan y son un po”er ”iferente. 

Po”emos seguir hablan”o, lo que sí que”a “laro 

es que “oin“i”o en un to”o tanto “on la “on“ejal 

que realizó el proye“to, y también en un to”o ”e 

a“uer”o “on la “on“ejal preopinante. 

Po”emos vivir en paz, tratemos ”e respetarlo. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

IV 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
INFORME EL ESTADO DE SITUACION DEL 
TRATAMIENTO DE EFLUENTES LIQUIDOS  

EN LA CIUDAD DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

V 

SOLICITANDO AL MUNICIPIO DISPONGA UN 
ESPACIO EN LAS BOLETAS DE LAS TASAS 

MUNICIPALES CON LA PUBLICACIÓN DE LA 
LEYENDA “DONAR ORGANOS SALVA VIDAS” 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 
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-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

VI 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
INFORME SOBRE LA PUESTA EN MARCHA DEL 

PROGRAMA DE PROTECCIÓN AL ADULTO 
MAYOR, SEGUN LA ORDENANZA N° 17.940 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

VII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
CONSIDERE LA POSIBILIDAD DE IMPLEMENTAR 

EN LA LOCALIDAD DE CABILDO UN PLAN DE 
BACHEO Y PAVIMENTACIÓN 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VIII 

SOLICITANDO AL PAMI LA APERTURA DE UNA 
AGENCIA DE ESE ORGANISMO EN LA 

LOCALIDAD DE CABILDO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

IX 

SOLICITANDO AL D.E.  PUBLIQUE EN LA PAGINA 
WEB INFORMACION RESPECTO A LAS ACTAS 
LABRADAS Y SECUESTROS REALIZADOS POR 

PARTE DE LA GUM, FISCALIZACIÓN Y 
MANTENIMIENTO URBANO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

X 

ADHIRIENDO A LA FIRMA DEL CONVENIO DEL 
PROGRAMA MUNICIPIOS EN ACCION 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, solamente 

para fun”amentar y ”ar algunos ante“e”entes ”el 

programa, y la importan“ia ”e que el 

Departamento Eje“utivo firme este “onvenio,  ”el 

Programa Muni“ipios en A““ión ”e la SEDRONAR. 

Sabemos que la problemáti“a se ha exten”i”o en 

to”o el territorio ”añan”o no solamente los 

aspe“tos humanos, so“iales, sino e“onómi“os, y 

que esto trae que las autori”a”es mu“has ve“es 

se vean ”esbor”a”as ante estas problemáti“as. 

Sabien”o que solos no po”emos y que esto nos  

va a llevar una tarea y un tiempo, es que los 

ante“e”entes ”e este programa, este programa fue 

lanza”o en el año 2010 para la implementa“ión ”e 

planes lo“ales sobre las a”i““iones en los 

muni“ipios ”e Cór”oba, por el Li“en“ia”o Juan 

Mansilla a través ”e la SEPADIC, y la 

arti“ula“ión “on la FONGA; la FONGA es la 

Fe”era“ión ”e Organiza“iones ”e Preven“ión y 

Asisten“ia a las A”i““iones en la Argentina, que 

mu“has ”e las organiza“iones están a”heri”as a 

ella. 

Los muni“ipios en estas problemáti“as o“upan 

hoy un lugar “entral entre las institu“iones ”e 

”on”e se ”eben ”ar las respuestas efe“tivas al 

problema ”e los “onsumos ”e las ”rogas legales e 

ilegales, y es por una sen“illa razón: que el 
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muni“ipio y las institu“iones están muy en 

“onta“to “on las problemáti“as ”el “iu”a”ano. 

El eje ini“ial ”e este programa implementa”o 

“on éxito ha“e años en la “iu”a” ”e Cór”oba, a 

partir ”e este año está a“er“a”o a la SEDRONAR y 

en to”o el país, es para que juntos tengamos una 

fuerte alianza entre provin“ias, muni“ipios y 

“omunas. Se pue”e proveer enton“es una fuerte 

políti“a públi“a en el tema ”e a”i““iones. 

Es por eso y sabien”o que la or”enanza vota”a 

en este Cuerpo N° 18.171 ”el Observatorio ”el 

Nar“otráfi“o, que fun“iona aquí en el Con“ejo 

Deliberante, y uno ”e los arti“ula”os ”i“e que 

el propósito es arti“ular las ”istintas 

organiza“io-nes, tanto na“ionales “omo 

provin“iales, es que este Programa ”e Muni“ipios 

en A““ión nos ven”ría muy bien que el Eje“utivo 

realmente “on rapi”ez pu”iera ha“er este 

“onvenio. 

Mu“hísimas gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XI 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
MODIFIQUE CONVOCATORIA PARA 

DESIGNACION DE JEFATURA DEL 
DEPARTAMENTO PARQUES MUNICIPALES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

simplemente para agra”e“er el a“ompañamiento que 

hemos teni”o ”e to”os los bloques ”e este 

Con“ejo en este tema que es  

muy importante, habi”a “uenta en lo que tiene 

que ver “on el a““eso a los “argos públi“os 

muni“ipales. Si bien es “ierto que es bueno 

”arle “ierta preferen“ia a los emplea”os que 

vienen ”e planta y fortale“er la “arrera 

muni“ipal, también es importante que en “argos 

”e mu“ha responsabili”a” se permita también a 

profesionales que pue”an estar muy “apa“ita”os 

en las ”istintas áreas, ingresar. 

Es por eso que este proye“to lo que trata ”e 

ha“er, en ”efinitiva, es ”e ampliar el mar“o 

para posibilitar que aquellos profesionales que 

estén “apa“ita”os para “ubrir áreas importantes, 

“omo en este “aso se trata ”el Departamento 

Parques Muni“ipales, lo pue”an también ha“er. 

Así que ”es”e ya agra”e“emos esta 

manifesta“ión ”el Cuerpo en or”en a la amplia 

“on“urren“ia a las “onvo“atorias para “argos 

públi“os. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
INTIME AL CUMPLIMIENTO DEL DESARROLLO 

DE LA OBRA CENTRO INTEGRADOR 
COMUNITARIO NOROESTE 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, para 

agra”e“er el a“ompañamiento ”e este pe”i”o que 

estamos realizan”o al Departamento Eje“utivo, 

a“ompañamiento ”e to”os los bloques en un tema 

que me pare“e que es importante para la “iu”a”, 

en ”on”e lo que preten”íamos en la sesión pasa”a 

y que también preten”emos en ésta, por eso lo 

sometimos nuevamente a “onsi”era“ión, es ni más 

ni menos que el Eje“utivo haga “umplir la 

or”enanza vigente que estable“e que se ”ebía 

“onstruir el Centro Integra”or antes ”el 15 ”e 

julio ”e este año. Nos hemos entera”o que el 

grupo ”esarrolla”or habría presenta”o una nota 

pi”ien”o la prórroga, sobre lo “ual quiero 

”etenerme un segun”o porque me pare“e importante 

esto. 

Cuan”o se votó el “onvenio urbanísti“o, el 

De“reto N° 201/2015, se estable“ió esta 

posibili”a” ”e la prórroga por 180 ”ías, siempre 

y “uan”o fuese por “ausas no imputables al 

propio fi”ei“omiso o grupo ”esarrolla”or. 

Me quiero ”etener sobre esto, habi”a “uenta ”e 

que no se entien”e o no se “ompren”e “uál sería 

el in“onveniente que no le sea imputable al 

”esarrolla”or a los efe“tos ”e avanzar “on el 
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ini“io ”e la obra, sobre to”o en virtu” ”e que 

para que sea una “ausa no imputable, ”ebiésemos 

estar hablan”o ”e una situa“ión ”e he“ho ”e tipo 

extraor”inario, una ”e“lara“ión ”e emergen“ia 

e“onómi“a “omo la que pu”o existir en nuestro 

país en el año 2002-2003, “omo lo tiene 

estable“i”o, por otra parte, la Corte Suprema ”e 

Justi“ia: he“hos ex“ep“ionales, extraor”inarios 

que realmente pue”an mo”ifi“ar un equilibrio y 

una e“ua“ión e“onómi“a ”e un “ontrato, en este 

“aso una inversión ”e este tipo. 

Por eso nos pare“e importante que la 

Muni“ipali”a”, en este “aso a través ”el 

Departamento Eje“utivo, pue”a ha“er “umplir esta 

or”enanza. Seguramente que to”os lo que 

preten”emos es que se ”esarrolle la obra, ambas 

obras, la ”el priva”o y también la ”el “entro 

integra”or. Pero lo “ierto es que “uan”o en su 

momento se soli“itó este tratamiento 

parti“ulariza”o ”e esta ex“ep“ión, el priva”o 

tenía para “onstruir, según los in”i“a”ores ”el 

Có”igo ”e Planeamiento Urbano, prá“ti“amente -si 

mal no re“uer”o- 6.000 metros “ua”ra”os menos ”e 

los que finalmente se le otorgó me”iante 

or”enanza y esta in“orpora“ión me”iante el 

otorgamiento ”e un a“to a”ministrativo por parte 

”e este Muni“ipio, tuvo por “ontrapresta“ión 

estable“i”a en esta or”enanza la “onstru““ión 

”el CIC. 

In”epen”ientemente ”e los posi“ionamientos, yo 

tuve un posi“ionamiento que sigo sostenien”o, 

“reo que la “iu”a” tiene que tener áreas 

”etermina”as, preestable“i”as en ”on”e se fije 

que se pue”en utilizar in”i“a”ores urbanísti“os 

”iferentes a los que estable“e el Có”igo, tal 

“omo por ejemplo tiene la “iu”a” ”e Rosario, que 

estable“ió en ”etermina”os se“tores la 

posibili”a” ”e “onstru““iones en altura muy por 

en“ima ”e las estable“i”as en el Có”igo ”e 

Planeamiento Urbano. 

Por tanto lo que esperamos es el “umplimiento 

y también una reflexión: “uan”o un priva”o 

soli“ita algo que no tiene, sobre to”o en este 

“aso soli“ita la posibili”a” ”e “onstruir una 

“anti”a” ”e metros “ua”ra”os muy por en“ima ”e 

lo que estable“e el Có”igo y asume un 

“ompromiso, ”ebe “umplirse. Y la Muni“ipali”a” 

”e Bahía Blan“a, el Esta”o y “reo que to”os 

estamos “ontestes en que las inversiones son 

importantes, pero también hay que ser serios por 

parte ”e los priva”os “uan”o se soli“itan  

este tipo ”e permisos ex“ep“ionales, me refiero 

que hay que ser serios en que una vez que se le 

estable“ió el otorgamiento ”e esta “anti”a” ”e 

metros “ua”ra”os por en“ima ”e lo estable“i”o, 

se ”ebe “umplir “on el “ompromiso asumi”o y esto 

es lo que queremos, que se “umpla “on el 

“ompromiso que estaba pauta”o y no que se 

preten”a, “omo he es“u“ha”o por allí, ”e parte 

”el priva”o, ”e que si no hay “omer“ializa“ión 

”e los bienes inmuebles, no hay obra. 

La reali”a” es que to”os sabemos que “uan”o 

existe un grupo inversor y hay un fi”ei“omiso, 

”e antemano se sabe que se “uentan “on los 

re“ursos, los fon”os para avanzar en una obra, y 

no se pue”e “on”i“ionar a una posterior venta ”e 

un inmueble la realiza“ión ”e un proye“to ”e 

este tipo en el “ual en el me”io está 

involu“ra”o el Esta”o, porque es ni más ni menos 

la autori”a” “on“e”ente que otorga un permiso 

ex“ep“ional ”e esta naturaleza. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Previo a poner en 

“onsi”era“ión y habien”o sufri”o mo”ifi“a“iones 

el ”espa“ho, por Se“retaría se pro“e”e a ”ar 

le“tura ”el ”espa“ho mo”ifi“a”o que se someterá 

a vota“ión. 

SRA. SECRETARIA (Pignatelli).- Di“e así:  

͆Visto el proye“to ”e “omuni“a“ión obrante a 

fs. 1 y 2 soli“itan”o al Departamento Eje“utivo 

intime al “umplimiento ”el ”esarrollo ”e la obra 

Centro Integra”or Comunitario, CIC, Noroeste, 

este Honorable Cuerpo, “onstitui”o en “omisión, 

en los términos ”el Artí“ulo 90° ”el 

Reglamento, a“onseja su san“ión͇. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XIII 

CREANDO LA OFICINA DE NOCTURNIDAD 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Streitenberger. 

SR. STREIENBERGER.- Señor presi”ente, 

simplemente para ha“er una breve reseña ”e lo 

que trata esta or”enanza 
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Tenien”o en “uenta, señor presi”ente, que 

había una ”ispersión ”e organismos ”entro ”el 

Muni“ipio esta temáti“a, es que ”es”e el 

Departamento Eje“utivo se ”e“i”ió “rear esta 

ofi“ina para una “entraliza“ión y mejor 

fun“ionamiento ”el tema, to”o esto ten”iente a 

un mejor “ontrol ”e esta temáti“a que tanto nos 

interesa  y  nos  atañe,  “omo  es  la 

no“turni”a”. 

La or”enanza “rea ”i“ha ofi“ina, la misma va a 

fun“ionar ”entro ”el ámbito ”e la Se“retaría ”e 

Seguri”a” ”el Muni“ipio, va a “ontar “on un 

“omité té“ni“o que está “onforma”o por una 

multipli“i”a” ”e a“tores, lo que se bus“ó es 

generar “onsenso ”entro ”e la so“ie”a” en “uanto 

a la apli“a“ión ”el mismo. Di“ho “omité va a 

emitir un informe “a”a 90 ”ías a“er“a ”el 

fun“ionamiento, ”esarrollo, los operativos 

realiza”os “on respe“to a ”i“ha ofi“ina. 

Por último, queremos agra”e“er la “olabora“ión 

”e los ”istintos “on“ejales, ”e Defensa Civil, 

”el Tribunal ”e Faltas, el se“tor ”e 

Habilita“ión y Fis“aliza“ión, que “olaboraron en 

el ”esarrollo y la “onforma“ión ”e la misma. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 

SRA. GONZALEZ.- Señor presi”ente, nosotros 

vamos a a“ompañar este proye“to; nos pare“e bien 

que se le ”é forma a algo que se viene ha“ien”o 

ha“e mu“hos años. En reali”a” no fun“iona “omo 

Ofi“ina ”e No“turni”a”, sino que ”epen”e ”el 

área ”e lo que sería Guar”ia Urbana, 

Fis“aliza“ión y se ha“e un trabajo “onjunto “on 

Habilita“iones, “on to”os los se“tores que están 

rela“iona”os al tema. 

No se lo propuse al “on“ejal preopinante, pero 

estaría bueno y si les interesa lo po”ríamos 

in“orporar, en el ”ía ”e hoy votamos una minuta 

”e “omuni“a“ión ”on”e soli“itábamos que Gobierno 

Abierto pue”a plasmar en la página web los 

informes ”e prensa que está entregan”o 

semanalmente a los me”ios, y que seguramente la 

Ofi“ina ”e No“turni”a” va a tener la misma 

mo”ali”a”, si se pue”e también “argar en la 

página ”e Gobierno Abierto para po”er ha“er un 

“ontrol “omo se ha he“ho en otros años y un 

seguimiento ”e la tarea que se viene ha“ien”o en 

“onjunto, ”on”e parti“ipa Fis“aliza“ión, Guar”ia 

Urbana, Defensa  Civil,  Habilita“iones  y  

Poli“ía. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- ¿Es una mo“ión? 

SRA. GONZALEZ.- Sí, propongo la mo“ión ”e 

po”er mo”ifi“ar el texto, si se pue”e, 

soli“itan”o que los ”atos semanales que se 

pue”an brin”ar se “arguen en la página ”e 

Gobierno Abierto. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Previo a poner en 

“onsi”era“ión la mo“ión, ha“emos un pequeño  

“uarto interme”io. 

-Es la hora 16:05. 

-A la hora 16:06. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

mo“ión. 

-Re“haza”a. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Massarella. 

SR. MASSARELLA.- Señor presi”ente, para 

manifestar el a“ompañamiento a este proye“to ”e 

or”enanza que presenta el Eje“utivo Muni“ipal.  

Des”e nuestro bloque vamos a a“ompañar porque 

“reemos que to”a ini“iativa o ente que se genere 

en fun“ión ”e trabajar “ontra la inseguri”a” 

generan”o mejor “ali”a” ”e vi”a para los ve“inos 

”e nuestra “iu”a”, mere“e nuestro 

a“ompañamiento.  

Lo que sí, señor presi”ente, nos gustaría 

ha“er algún tipo ”e a“lara“iones, por el he“ho 

que en la or”enanza se manifiesta primero que se 

preten”e “rear un órgano que pue”a “analizar y 

trabajar to”a la informa“ión que obtiene; 

segun”o pue”e arti“ular el trabajo ”e ”istintas 

áreas muni“ipales, Defensa Civil, Tribunal ”e 

Faltas, Habilita“iones, Fis“aliza“ión; y “omo 

ter“er punto entien”o preten”e que este órgano 

haga “umplir las leyes y or”enanzas en 

“uestiones ”e no“turni”a”. 

Sin“eramente, señor presi”ente, “reo que ésta 

es una tarea y un ”eber que tiene que llevar 

a”elante la misma Se“retaría ”e Seguri”a”, 

porque si no qué a“tivi”a” le que”a, qué 

objetivos tiene más allá ”e trabajar en to”o lo 

que es la seguri”a” “iu”a”ana. 

Y en esto quiero manifestar que entre los años 

2003 y 2006 me to“ó ser Subse“retario ”e 

Gobierno, por ese enton“es el Inten”ente era el 

Dr. Ro”olfo Lopes, y lo que hoy se está pi”ien”o 

que se haga ”es”e este ente fue lo que hi“imos 

por or”en ”el Inten”ente en ese momento: “reamos 

el Gabinete ”e Seguri”a” y logramos ha“er un 

trabajo arti“ula”o “on estas áreas que re“ién 

men“ionaba ”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a. 
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También se trabajó en to”o tipo ”e “ontrol ”e 

la no“turni”a” en “uestiones muy importantes 

“omo por ejemplo las habilita“iones pertinentes, 

los permisos ”e renova“ión, el fa“tor ”e 

o“upa“ión, el personal ”e seguri”a”, to”o lo 

atinente a espe“tá“ulos públi“os, y to”o esto se 

hizo “on una ”e“isión políti“a ”e quien era 

Inten”ente en ese momento, pero se hizo ”es”e la 

Subse“retaría ”e Seguri”a”, ni siquiera en ese 

tiempo era Se“retaría.  

Por eso “reo que lo que hoy estamos votan”o se  

”ebe realizar ”es”e la Se“retaría que este 

Gobierno “reó y que a“ompañamos y vemos “on 

buenos ojos que se haya “rea”o. 

Agra”e“emos también que se hayan “onsi”era”o 

”os “uestiones que nosotros propusimos: una, un 

informe trimestral que este Cuerpo ”ebe re“ibir 

en fun“ión ”e la a“tivi”a” que este ente va a 

realizar; y también que a “argo ”el mismo esté 

una persona que forma parte ”e la planta 

muni“ipal a“tualmente, que sea a través ”e un 

“on“urso y que esta persona “on los 

“ono“imientos ne“esarios sea quien lleve 

a”elante el trabajo ”e este ente. 

Sí queremos poner una lu“esita ”e aten“ión en 

un punto ”el Artí“ulo 4° ”e esta or”enanza “on 

respe“to a la fis“aliza“ión ”e la misma, que en 

uno ”e estos puntos ”i“e: ͆Promover la 

parti“ipa“ión “iu”a”ana en las tareas ”e “ontrol 

”e la no“turni”a”͇. Creemos que hay que 

“ontrolar, “reemos que hay que ha“er un trabajo 

“onjunto entre to”os los a“tores, pero no hay 

que “onfun”ir los roles, “reo que el “iu”a”ano 

tiene el rol ”e a“ompañar pero no sé si la 

fa“ulta” para “ontrolar que es in”elegablemente 

”el Muni“ipio y ”e la Poli“ía. 

Y por otro la”o, señor presi”ente, en el 

Artí“ulo 6° el Comité Té“ni“o que se “rea para 

trabajar en fun“ión ”e este nuevo organismo que 

hoy estamos votan”o, son 17 representantes ”e 

”istintas institu“iones, en buena hora que se 

pue”an sentar en una mesa en fun“ión ”e 

en“ontrar solu“iones a to”os los graves proble-

mas que atraviesa hoy la no“turni”a”, pero “reo 

que es ”ifí“il elaborar un programa, en“ontrar 

“on“lusiones y trabajar sobre líneas ”e a““ión 

en fun“ión ”e que 17 personas que representan 

“a”a una ”e ellas una institu“ión ”istinta, 

pue”an rápi”amente en“ontrar “onsenso. 

Pero bueno, nosotros vamos a a“ompañar, no 

vamos a poner palos en la rue”a, en la me”i”a 

que se nos “onsulte lo vamos a seguir ha“ien”o, 

vamos a aportar nuestras i”eas. 

Vuelvo a repetir: ojalá esta ini“iativa traiga 

sus buenos resulta”os y mejore la “ali”a” ”e 

vi”a para to”os los bahienses. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 

SRA. GONZALEZ.- Para una a“lara“ión, na”a más 

men“ionar lo que hablamos en el “uarto 

interme”io, que agra”ez“o que esté el “ompromiso 

”e parte ”el ofi“ialismo ”e que trabajemos en 

“onjunto para que la informa“ión -que re“ién 

re“omen”ábamos que sea plasma”a en Gobierno 

Abierto- se pue”a publi“ar tanto si se publi“a 

en los me”ios “omo en el portal ”e la página web 

muni“ipal. 

También quería ”ejar “onstan“ia que la mo“ión 

no se había aproba”o porque está el a“uer”o ”e  

seguir trabaján”olo ”urante la semana. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Sí, ”ejamos 

“onstan“ia. 

Tiene la palabra la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Simplemente una a“lara“ión al 

“on“ejal preopinante “on respe“to al Artí“ulo 

2°, está “laro en el proye“to ”e or”enanza que 

la Ofi“ina ”e No“turni”a” fun“iona en el ámbito 

”e la Se“retaria ”e Seguri”a” y Prote““ión 

Ciu”a”ana a “argo ”e un responsable ”esigna”o. 

Es “ierto que se tomaron “onsi”era“iones ”el 

bloque ”el “on“ejal preopinante, no sólo que no 

se va a “rear ningún “argo políti“o sino que no 

va a haber aumento ”e “ategoría y la persona que 

va a estar a “argo es una persona que ya es 

emplea”a muni“ipal. 

Agra”e“emos a to”os el a“ompañamiento y nos 

pare“e también que es importante “entralizar y 

trabajar en forma transversal “rean”o este 

“omité y “rean”o la Ofi“ina ”e No“turni”a”. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

para manifestar nuestro a“ompaña-miento al 

proye“to por parte ”e nuestro bloque. 

Si el Departamento Eje“utivo entien”e 

ne“esario generar una ofi“ina, que “omo ”e“ía la 

“on“ejal preopinante no va a impli“ar ningún 

“osto a”i“ional en el Presupuesto, en el erario 

públi“o -que es lo que ”e alguna forma a noso-

tros los “on“ejales estamos siempre preo“upa”os 

y aten”ien”o a que los gastos públi“os no se 

”esbor”en- enten”emos que eso impli“a una 

ne“esi”a” que va subyugar a una  mejor 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 19a., 18 de agosto de 2016 

                                 

19 

efi“ien“ia en materia ”e seguri”a”, que es un 

re“lamo tan generaliza”o, en tanto y en “uanto, 

“omo lo ”i“e la or”enanza, se va  en“argar ”e 

generar to”o lo atinente a las ”istintas normas 

jurí”i“as que están rela“iona”as “on la 

a“tivi”a” ”e la no“turni”a”, nos pare“e una 

buena i”ea. 

Esperemos que tengan éxito “on la nueva 

ofi“ina, gra“ias.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XIV 

HOSPITAL MUNICIPAL DE AGUDOS 
IMPLEMENTANDO EL SISTEMA DE ATENCION 

MEDICA AMBULATORIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lera. 

SR. LERA.- Señor presi”ente, breve. 

 En el mes ”e mayo ”e este año este Honorable 

Cuerpo aprobó un proye“to ”e mi autoría 

soli“itan”o lo mismo que se está soli“itan”o en 

este proye“to ”e or”enanza, enten”ien”o que la 

Dire““ión ”el Hospital “reó ha“e po“o tiempo 

atrás 24 “onsultorios y enten”ien”o que “on este 

proye“to se va a ”es“entralizar lo que tiene que 

ver “on la parte ”e emergen“ia. 

Por eso, basán”ose en el proye“to ”e mi 

autoría, hoy la Dire““ión ”el Hospital planteó, 

más allá ”e un “ambio ”e horario un po“o más 

extenso, planteó este proye“to que es tan 

importante para to”os los bahienses y es ”e suma 

importan“ia tanto para la Dire““ión ”el Hospital 

“omo para el Inten”ente Muni“ipal Hé“tor Gay, 

porque entien”e que hoy la emergen“ia no se 

pue”e saturar, y hoy lo vemos satura”o. 

También hoy el Presupuesto ”el Hospital es muy 

importante, pero también enten”ien”o que esta 

extensión horaria no va a salir ”e los bolsillos 

”e los “ontribuyentes porque se va a ”iferen“iar 

en ”istintas etapas y los mé”i“os van a seguir 

ganan”o lo mismo y trabajan”o obviamente un po“o 

más.  

Por eso “reo que hay que aprove“har, y sobre 

to”o hay que votar y a“ompañar este tipo ”e 

proye“tos tanto presenta”os por el Hospital y 

también avala”os -“omo en este “aso- por la 

Se“retaría ”e Salu” y por nuestro Inten”ente 

Muni“ipal. 

Por ase agra”ez“o a to”os aquellos que van a 

a“ompañar este proye“to porque entien”o que en 

reali”a”, más allá ”e haber si”o presenta”o ha“e 

tiempo atrás, también fue aproba”o por 

unanimi”a” en este Honorable Con“ejo y entien”o 

que nosotros tenemos que llevar a un hospital 

mo”elo, “omo es nuestro Hospital Muni“ipal. 

Gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, “omo men“ionaba 

el “on“ejal preopinante, en este proye“to lo que 

estamos ”an”o es el visto bueno a esta 

ini“iativa que, “omo nos expli“aban autori”a”es 

”el Hospital Muni“ipal, justamente tiene ”os 

objetivos prin“ipales: en primer lugar ha“er una 

mejor utiliza“ión ”el re“urso espe“ializa”o 

mé”i“o en emergen“ias  a través ”e una 

”eriva“ión, una primera ”eriva“ión ”el  

pa“iente entre aquellos que ne“esitan y que 

requieren una aten“ión urgente y respon”ien”o 

una emergen“ia “on profesionales “apa“ita”os 

para ello, y aquellos que llegan al hospital 

para requerir una aten“ión mé”i“a pero no 

reviste estas “ara“terísti“as ”e urgen“ia o 

emergen“ia. 

Vale men“ionar que así “omo men“iona los 

“onsi”eran”os ”e este proye“to, el 80% ”e las 

“onsultas, es ”e“ir, ”e los ve“inos que llegan 

al hospital para re“ibir alguna aten“ión mé”i“a, 

no son “uestiones referi”as a emergen“ias;  

estamos hablan”o según los números que nos 

mostraban en el ”ía ”e ayer en una reunión que 

tuvimos “on ”ire“tivos ”el hospital, que re“iben 

alre”e”or ”e 150 “onsultas ”iarias, es ”e“ir que 

estamos hablan”o ”e más ”e 40.000 “onsultas 

anuales. 

Y a“á lo que quiero traer a este ”ebate es la 

ne“esi”a” ”e “ontinuar y ”e profun”izar “on la 

estrategia que ”ebe tener el sistema ”e salu”, 

para mejorar la aten“ión primaria que se brin”a 

en los “entros ”e salu” que están reparti”os por 

”istintos se“tores ”e la “iu”a” y que realizan 

“onsultas ”e mu“hos ve“inos. 

Nos pare“e que ”urante el año 2015 se ini“ió 

una experien“ia en uno ”e estos “entros “on una 

amplia“ión horaria que también ha teni”o muy 

buenos resulta”os, es importante que esta 

amplia“ión horaria se pue”a ir exten”ien”o a 

otras salas mé”i“as o “entros ”e salu”, pero 
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también ir mejoran”o la infraestru“tura que 

tenemos ”el sistema ”e salu” más allá ”e lo que 

es el Hospital Muni“ipal. 

Lo “harlábamos en la reunión ”el ”ía ”e ayer, 

lo veían “on visto bueno también el Dire“tor ”el 

Hospital en este senti”o, “on“ejales ”e otros 

bloques también “omparten esta visión, in“luso 

el Se“retario ”e Salu” a“tual ”el Muni“ipio 

también “omparte esta visión, me pare“e que es 

un paso muy importante en este senti”o el que 

está ”an”o la “iu”a” “on la “onstru““ión ”el 

Centro ”e Salu” en el Barrio 9 ”e Noviembre, el 

“ual por estar ”iseña”o y “onstrui”o para esta 

fun“ión, brin”a mejores “on”i“iones que las 

a“tuales salas mé”i“as que mu“has ve“es están 

reparti”as en so“ie”a”es ”e fomento o en lugares 

que no están pensa”os originalmente para prestar 

este servi“io. 

Nos pare“e que el avanzar paulatinamente “on 

la “onstru““ión ”e este tipo ”e “entros ”e salu” 

va a ha“er que le ve“ino tenga más “onfianza en 

estas salas, porque también es “ierto ”e“irlo 

que mu“hos ve“inos tienen más “onfianza en ir al 

realizar una “onsulta al Hospital Muni“ipal que 

a una ”e estas salas mé”i“as, “uan”o en estas 

salas mé”i“as el que atien”e también es un 

profesional, también es un mé”i“o. 

En vistas ”e estos números, que el 80% ”e las 

“onsultas que llegan al hospital tienen que ver 

“on “uestiones que no son ”e emergen“ia, tenemos 

que profun”izar, pon”erar, ”arle mayor 

importan“ia a lo que es to”o el sistema ”e 

aten“ión primaria que tiene el Muni“ipio más 

allá o por fuera ”el Hospital Muni“ipal. 

En este senti”o, justamente así “omo se está 

avanzan”o en la “onstru““ión ”e este “entro ”e 

salu” en el Barrio 9 ”e Noviembre, así “omo 

también está proye“ta”o en un se“tor ”el Barrio 

Noroeste “on la plusvalía ”e CRONO, y hoy lo 

“onversábamos “on un “on“ejal ”e otro bloque, 

nos pare“e que ”ebemos estar atentos para que en 

el próximo presupuesto po”er avanzar “on esta 

estrategia ”e seguir ”es“entralizan”o lo que son 

las “onsultas ”e aten“ión primaria, para po”er 

pon”erar y seguir ”es“entralizan”o y ”arle la 

posibili”a” al ve“ino ”e que pue”a a““e”er a 

“onsultas mé”i“as más “er“a ”e su lugar ”e 

resi”en“ia. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Núñez Fariña. 

SR. NUÑEZ FARIÑA.- Me sa“aron las palabras, 

a“ompañamos este proye“to y apoyo “iento por 

“iento lo que ”ijo el “on“ejal Lemos. Lo que sí 

tenemos que ”e“ir es que la aten“ión primaria se 

tiene que enmar“ar pura y ex“lusivamente en lo 

que son enti”a”es sanitarias y “entros ”e salu”. 

Por eso a”hiero a lo que él pe”ía ”e tratar 

que en el próximo presupuesto figure algún otro 

“entro ”e salu” y que ese “entro ”e salu” no 

”epen”a ”e empresas priva”as sino que ”epen”a 

”el Esta”o Muni“ipal, porque la reali”a” que la 

salu” es parte ”el Esta”o Muni“ipal, parte ”el 

Esta”o Na“ional y Provin“ial y no tenemos que 

estar ”epen”ien”o ”e enti”a”es priva”as para ver 

si se pue”e ha“er o no un “entro ”e salu”. 

Así que solo a“ompañar y agra”e“erles a to”os 

por apoyar este proye“to.    

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XV 

DONACION A LA ASOCIACIÓN COOPERADORA 
DEL HOSPITAL MUNICIPAL DE AGUDOS DE UNA 

AMBULANCIA TIPO FURGON 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el  presente  proye“to  ”e 

or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

4 

HOMENAJES Y MANIFESTACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, este ”omingo 

en ”iferentes rin“ones ”e la “iu”a” habrá 

alguien trabajan”o para que nuestros niños 

“elebren su ”ía, respon”ien”o a una fe“ha 

“omer“ial in“orpora”a ha“e algunos años, aunque 

algunos, “omo nuestro Muni“ipio, ya lo festejó 

el ”omingo pasa”o.  

Son váli”os los esfuerzos ”e “a”a “iu”a”ano, 

organiza“iones e institu“iones que para esa 

fe“ha trabajan para ha“er pasar un tiempo ”e 

espar“imiento, re“rea“ión y regalos para 
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nuestros niños. Pero qué bueno sería que este 

”ía también nos sirva para llamar la aten“ión 

sobre la situa“ión ”e los niños más 

”esfavore“i”os, ”ar a “ono“er los ”ere“hos ”e la 

infan“ia y “on“ien“iar a las personas ”e la 

importan“ia ”e trabajar ”ía a ”ía por su 

bienestar y ”esarrollo; no ”es“ono“er a“er“a ”e 

las ne“esi”a”es ”e los más pequeños y también 

“ono“er la labor ”e las personas que “a”a ”ía -

no sólo ”urante esta fe“ha- trabajan para que 

los niños y niñas tengan un futuro mejor. 

Citan”o las palabras -y para terminar- ”e 

Ezequiel An”ere, re“ono“i”o so“iólogo y 

politólogo: ͆Se pue”e re“ono“er las priori”a”es 

”e “a”a Gobierno “uan”o vemos en ”ón”e invierte 

sus re“ursos. Empe“emos a reflexionar to”os 

“uántos re“ursos y “uánto tiempo estamos 

”e”i“án”olo a nuestra niñez porque lo que le 

”emos a los niños hoy, ellos lo ”arán a la 

so“ie”a” ”el mañana͇. 

Y pi”ien”o, “omo en “a”a oportuni”a” que 

tenemos, que ne“esitamos la Ley Na“ional ”e 

Grooming, ne“esitamos también que se revea la 

revo“a“ión ”e las sali”as transitorias para 

abusa”ores, la in“orpora“ión al Có”igo Penal ”e 

la tenen“ia simple ”e material pornográfi“o 

infantil y mu“has peti“iones más que la infan“ia 

hoy está ne“esitan”o. 

Gra“ias. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, esta semana 

ha si”o “lave en materia ”e servi“ios públi“os, 

más pre“isamente en materia ”el servi“io ”e gas, 

porque por un la”o tuvimos la presen“ia ”el 

Ministro Aranguren en el Congreso ”e la Na“ión 

”on”e ”e manera vergonzosa quiso expli“ar el por 

qué ”el aumento, re“or”emos que Aranguren es el 

Ministro que ”ijo que ͆la políti“a energéti“a 

es prueba y error͇, es el Ministro que ”ijo que 

͆estamos apren”ien”o sobre la mar“ha͇, es el 

Ministro al “ual a“á en este Cuerpo en más ”e 

una manifesta“ión hemos plantea”o que ”ebe 

renun“iar. 

Digo que fue una semana “lave porque también 

en el ”ía ”e ayer tuvimos un ”i“tamen ”e la 

Pro“ura”ora General ”on”e hablaba ”e la falta ”e 

razonabili”a” ”e las tarifas, ”e la falta ”e 

razonabili”a” ”e la tarifa ”e gas, y por otro 

la”o ”e la ne“esi”a” ”e au”ien“ia públi“a. 

Y en el ”ía ”e hoy, en un fallo que “reo que 

va a mar“ar un antes y un ”espués, ha 

estable“i”o la Corte ”e Na“ión ”ire“tamente 

frenar esta políti“a ”e improvisa“ión ”e Ma“ri, 

frenar esta políti“a ”e atropello ”e Ma“ri, 

estable“ien”o que el aumento en el servi“io ”e 

gas es nulo, es ”e“ir, “onfirmó la resolu“ión ”e 

la Cámara Fe”eral ”e La Plata que había 

”etermina”o la nuli”a” ”e las Resolu“iones N° 

28 y 30 ”el Ministerio ”e Energía ”e la Na“ión. 

Y hablo ”e que es un fallo que mar“a un antes 

y un ”espués, pre“isamente porque ya ahora 

tenemos “erteza ”e que to”o in“remento en la 

tarifa ne“esita sí o sí que se reali“e au”ien“ia 

públi“a, au”ien“ia públi“a que el Gobierno 

Na“ional omitió y que por ese motivo tanto el 

aumento en la tarifa ”e gas “omo energía 

elé“tri“a tuvieron fallos ju”i“iales al 

respe“to.  

A partir ”e ahora, tenien”o en “uenta el 

“riterio ”e la Corte ”e Na“ión, to”o in“remento 

en la tarifa -siempre que se toque- ne“esita la 

parti“ipa“ión “iu”a”ana, parti“ipa“ión que se 

tiene que garantizar y que seguramente en 

próximas resolu“iones se va a “onvo“ar para 

a“tualizar la tarifa. 

Por otro la”o, también es importante este 

fallo ya que insta al Gobierno Na“ional a 

nombrar al Defensor ”el Pueblo ”e la Na“ión, 

“argo que está va“ante ha“e un par ”e años y se 

le está requirien”o al Presi”ente Ma“ri y al 

Congreso ”e la Na“ión que se “onvoque y se 

”esigne al Defensor ”el Pueblo ”e la Na“ión. 

Y bueno, “uan”o nosotros hablamos en más ”e 

una oportuni”a” que la Justi“ia se ”ebe 

involu“rar, que la Justi“ia ”ebe resolver a“or”e 

a la reali”a”, a“or”e a lo que pasa en la 

so“ie”a”, “reemos que éste es un fallo ejemplar 

y que viene a ”ar respuesta a una gran 

ne“esi”a”, viene a ”ar respuesta a frenar estos 

golpes al bolsillo que se han estable“i”o “on 

estos fuertes in“rementos en los servi“ios 

públi“os. 

Por eso ”es”e nuestro espa“io estamos 

expresan”o el beneplá“ito a esta resolu“ión ”e 

la Corte y soli“itamos al Gobierno Na“ional que 

inste a las empresas prestatarias a la 

refa“tura“ión  a“or”e al viejo “ua”ro tarifario, 

es ”e“ir al que estaba vigente anterior a las 

resolu“iones que hi“e referen“ia. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente, es para 

expresarme en el mismo tema que se expresaba el 

“on“ejal preopinante. 

Voy a aprove“har el final ”e su manifesta“ión 

para ”e“ir que efe“tivamente “omparto lo que él 
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a“aba ”e ”e“ir, en el senti”o ”e que luego ”el 

fallo ”i“ta”o por la Corte Suprema ”e Justi“ia 

”e la Na“ión en el ”ía ”e hoy, por supuesto que 

una ”e las “onse“uen“ias ”e ese fallo ”ebe ser 

que las empresas pro“e”an a la refa“tura“ión 

“onforme a la tarifa que en el propio fallo se 

estable“e, que no es más que retrotraerse a la 

que existía antes ”el “omienzo ”e ese trámite 

ju”i“ial que hoy llegó a última instan“ia. ¿Y 

por qué, señor presi”ente? Porque el primer 

título que ”ebiera que”ar ”e esto es que los 

fallos ”e la Corte Suprema están he“hos para 

“umplirse, fun”amentalmente.  

Entien”o que en las próximas horas y en los 

próximos ”ías, por ser un fallo extenso que yo 

“ompartía “on algunos ”e los “on“ejales ”e otros 

bloques y ”e mi propio bloque, ninguno pu”imos 

tomar “onta“to y leerlo en “ompletitu”; más allá 

”e eso me pare“e que es una buena manifesta“ión 

reiterar que los fallos están para “umplirse y 

mu“ho más “uan”o son ”el máximo órgano ”e la 

Na“ión.    

A”emás que la Corte Suprema haya emiti”o el 

fallo que emitió en el ”ía ”e hoy tiene un 

efe“to ”e finalizar, ”e ”arle un término a una 

situa“ión ”e in“erti”umbre que in“luso tuvimos 

la opor-tuni”a” ”e manifestarnos algunos 

“on“ejales en este Con“ejo, “reo que era 

ne“esario terminar “on una situa“ión ”e 

in“erti”umbre y ”ar previsibili”a” a lo que 

”eben ha“er las empresas y lo que ”eben ha“er 

los usuarios ”el servi“io. 

Sí por supuesto, e insisto “on lo que surge ”e 

una le“tura rápi”a ”el fallo, entien”o que lo 

que “orrespon”e también es en la manera más 

rápi”a posible que el Esta”o “onvoque a una 

au”ien“ia públi“a, para así po”er tener las 

herramientas para es“u“har las vo“es que quizás 

faltaron y son ne“esarias, para realizar sí lo 

que “reo que el Esta”o ”ebe realizar, que es 

”efinir qué vamos a ha“er “on las tarifas ”e los 

servi“ios públi“os, fun”amentalmente en lo que 

se refiere a gas y a ele“tri“i”a”. 

Digo esto porque “reo que estamos to”os 

“ontestes en que tanto en el “ua”ro tarifario 

anterior al que en el ”ía ”e hoy estamos 

volvien”o, “omo al “ua”ro tarifario que se 

preten”ía, existe en ambas situa“iones una 

importante interven“ión estatal “on el tema ”e 

los subsi”ios, esto es el Esta”o subsi”ia en 

“ualquiera ”e las ”os situa“iones, en una 

propor“ión muy importante, las tarifas que le 

llegan al usuario final.  

Creo enton“es que es ”eseable, es ”able, que 

rápi”amente se pue”a llegar a un “onsenso entre 

to”os los espa“ios políti“os, tenien”o en “uenta 

a”emás que “asi la totali”a” ”e los se“retarios 

”e Energía que han o“upa”o ese “ar-go en 

anteriores gobiernos, se han manifesta”o a“er“a 

”e la grave”a” ”e la situa“ión que to”a la 

“iu”a”anía ”eba ha“er un aporte “omo subsi”io 

para sostener ”etermina”o “ua”ro tarifario.  

Yo “reo que esto, más allá que haya que ha“er 

alguna “orre““ión, ”ebe ne“esariamente -más 

rápi”o que tar”e- expresarse to”o el ar“o 

políti“o a“er“a ”e qué queremos ha“er, ”e “ómo 

queremos solventar el pago no sólo ”e la 

genera“ión ”e la energía sino también ”e su 

transporte y ”e su ”istribu“ión. 

Di“ho eso enton“es, lo que me que”a para ”e“ir 

es finalizar “omo “omen“é en el senti”o que los 

fallos están para “umplirse y rápi”amente ”ebe 

llevarse la situa“ión al “ua”ro anterior 

tarifario. 

Gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Gimeno. 

SR. GIMENO.- Señor presi”ente, suman”o a lo 

”i“ho por los “on“ejales preopinantes, entien”o 

que el fallo no solamente es tras“en”ental sino 

que a”emás estable“e pautas genéri“as respe“to 

”e los próximos aumentos ”e tarifas que van a 

impa“tar tanto en el nivel na“ional “omo en el 

provin“ial. 

¿Por qué ”igo en el nivel provin“ial? Porque 

es “lara la Corte al manifestar que las 

au”ien“ias ”eben ser en forma previa a la 

realiza“ión ”e “ualquier aumento. Entien”o que 

esto impa“ta y torna nulo -”e nuli”a” absoluta- 

la au”ien“ia realiza”a en la “iu”a” ”e Mar ”el 

Plata en la “ual se preten”ió “umplir un mero 

requisito sustan“ial o ”e trámite que era 

esen“ial para el aumento ”e la tarifa ”e energía 

elé“tri“a. 

Este fallo abre un abani“o ”e posibili”a”es 

interesantes, no solamente porque también en 

virtu” ”e este fallo se ”ebe ”ejar sin efe“to el 

aumento ”e energía elé“tri“a, sino que fue muy 

“lara la Corte al ”ejar a“lara”o que la energía 

y el servi“io ”e gas son servi“ios públi“os, y 

no solamente ”i“e que es un servi“io públi“o 

sino que expresa en forma literal ͆que es un 

servi“io humano bási“o y que el Esta”o ”ebe 

asegurar no sólo el a““eso sino que la tarifa 

sea razonable͇. 

Así en una parte ”el fallo que me interesa 

leer en forma textual, expresa la Corte: ͆Que 

en síntesis, por lo expuesto en este respe“to, 

el Esta”o ”ebe velar por la “ontinui”a”, 
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universali”a” y a““esibili”a” ”e los servi“ios 

públi“os, pon”eran”o la reali”a” e“onómi“a y 

so“ial “on“reta ”e los afe“ta”os por la ”e“isión 

tarifaria “on espe“ial aten“ión a los se“tores 

más vulnerables, y evitan”o ”e esta forma el 

perjui“io so“ial provo“a”o por la ex“lusión ”e 

numerosos usuarios ”e ”i“hos servi“ios 

esen“iales “omo “onse“uen“ia ”e una tarifa que, 

por su “uantía, pue”a “alifi“arse ”e 

“onfis“atoria en tanto ”etraiga ”e manera 

irrazonable una propor“ión ex“esiva ”e los 

ingresos ”el grupo e“onómi“o a “onsi”erar͇. 

Entien”o que virtu” ”e esto que la Corte no 

solo se ha manifesta”o sobre la nuli”a” o no ”e 

las resolu“iones ”e los ministerios que estable-

“en el in“remento ”e la tarifa, sino que le está 

mar“an”o la pauta al Esta”o Na“ional en “ómo 

tiene que ver el próximo in“remento ”e la 

tarifa, por en”e le está ”i“ien”o que si el 

in“remento es ex“esivo va a ser “onsi”era”o 

“onfis“atorio y que la Corte po”ría llegar a 

”e“larar nuevamente una nuli”a” ”e un aumento 

tarifario. 

La ver”a” que a pesar ”e to”os los 

pronósti“os, la Corte ha falla”o “onforme a 

”ere“ho, no ha soporta”o las presiones políti“as 

externas que se fueron ”an”o en ”iferentes 

me”ios ”e “omuni“a-“ión. Entien”o que es un 

fallo salomóni“o que ha estable“i”o, “omo bien 

lo ”ijo algún “on“ejal preopinante, un antes y 

un ”espués, y por una vez en la vi”a los jue“es 

”efen”ieron los ”ere“hos no solo ”e los usuarios 

sino ”e to”os los habitantes ”e la Repúbli“a 

Argentina. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, sobre las 

tarifas pensaba una reflexión sobre este tema: 

en primer lugar termina resolvien”o la Corte 

algo que ”ebió haber resuelto la políti“a, algo 

que ”ebió haber resuelto el Gobierno.   

Me pare“e que si bien es importante ”es”e el 

punto ”e vista institu“ional que el máximo 

tribunal se expi”a, hubiese si”o prioritario 

para el Gobierno po”er evitar esta situa“ión y 

haber subsana”o los errores o los vi“ios que ”e 

origen se vislumbraba en el tema ”el aumento ”e 

tarifa ”e gas. 

Que a”emás fue plantea”o por ”iversos 

se“tores, re“uer”o que en este re“into hubo un 

proye“to, si mal no re“uer”o, ”el Frente 

Renova”or, en ”on”e soli“itábamos que se 

“onsi”ere nuestra “iu”a” “on un tratamiento 

espe“ial en virtu” ”e la ubi“a“ión geográfi“a y 

”e las temperaturas. 

Por eso ”igo, en primer lugar el tema 

políti“o: esto ”ebió haberlo resuelto el 

Gobierno y es evi”ente que no fueron las me”i”as 

más apropia”as, la a“tual a”ministra“ión per”ió 

una buena oportuni”a” ”e brin”ar una tarifa 

justa, razonable, que a su vez pue”a ser 

sostenible en un futuro un sistema que sin ”u”as 

ne“esita inversiones, pero que nun“a pue”e ”ejar 

afuera a la gente. 

Me pare“e que éste es el tema “entral, si la 

teoría e“onómi“a orto”oxa ex“luye a la gente, al 

teji”o so“ial sobre el “ual uno opera 

políti“amente, termina sien”o inviable, que es 

lo que en “ierta forma y “on buen “riterio 

estable“e la Corte ”e a“uer”o a lo que leía el 

“on“ejal preopinante. 

Fíjese una “osa, habla ”e ͆“onfis“atorie”a”͇ 

la Corte, que es para el senti”o “omún ”e la 

gente algo tan simple “omo que si una familia 

tiene un ingreso ”e $12.000 o $13.000, no pue”e 

pagar por un “onsumo mínimo ”e 250 metros 

“úbi“os en pleno invierno en una “iu”a” “omo 

Bahía Blan“a ”on”e realmente el frío se ha“e 

sentir y mu“ho, no pue”e terminar pagan”o por 

ese valor y por tener anualmente más ”e mil 

metros “úbi“os ”e “onsumo ”e gas, una tarifa ”el 

or”en ”e los $1.800; estamos hablan”o ”e 

prá“ti“amente el 15% ”el ingreso, si tomamos en 

“onsi”era“ión un salario ”e entre $10.000. 

$12.000 o $15.000, un salario tipo, prome”io. 

Por eso ”igo que ahí es ”on”e tenía que haber 

esta”o la políti“a, el Gobierno ”ebió haber 

toma”o nota ”e esto y ”ebió haberlo resuelto “on 

gra”uali”a” y “ono“ien”o sobre qué teji”o so“ial 

se preten”e imponer una tarifa, sobre to”o en 

fun“ión ”e que estamos hablan”o ”e la matriz 

energéti“a, es ”e“ir que estamos hablan”o ”e la 

posibili”a” o no ”e “alefa““ionarse ”e una 

familia, no estamos hablan”o sobre el “onsumo 

”el “ombustible líqui”o para un automóvil que en 

última instan“ia una familia pue”e o no 

utilizarlo, estamos hablan”o ni más ni menos ”e 

la posibili”a” ”e, en un país austral -vaya si 

somos un país austral- la ne“esi”a” energéti“a 

es imperiosa para las familias. 

Por eso ”igo que era una muy buena oportuni”a” 

”e esta a”ministra“ión porque también es real 

que nuestra matriz energéti“a está 

”esfinan“ia”a, también es real  que la Argentina 

viene importan”o energía pro”u“to ”e malas 

políti“as apli“a”as en los últimos años, pero en 

vez ”e po”er brin”ar una solu“ión termina en una 

en“errona que termina ”ilu“i”an”o no el 
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Gobierno, sino la Corte Suprema ”e Justi“ia.  Me 

pare“e que ahí hay una falta ”e le“tura políti“a 

y a ve“es la tozu”ez ha“e que las 

a”ministra“iones trastabillen. 

Me pare“e que la Corte ”a un gran mensaje a la 

”irigen“ia, en ”efinitiva a través ”e sus 

palabras pone en sus expresiones el senti”o 

“omún sobre lo “ual pienso que pensábamos la 

mayoría, aunque a ve“es algunos por pertene“er a 

un bloque ofi“ial no pue”en manifestarlo, pero 

“reo que mu“hos pensamos que eran abusivas las 

tarifas resi”en“iales en materia ”e gas, ni que 

le “uento para nuestra “iu”a” por la ubi“a“ión 

geográfi“a que tenemos. 

Esperemos que el Gobierno baraje, ”é ”e nuevo 

en esa materia, pero pensan”o que no sólo tiene 

que “errar la e“ua“ión e“onómi“a y finan“iera ”e 

las empresas “on“esionarias ”e servi“ios a los 

efe“tos ”e po”er revertir el ”éfi“it energéti“o, 

sino que también esto ”ebe ”arse “on una 

sensibili”a” tal que no ”eje afuera a una buena 

parte ”e los argentinos que no pue”en pagar 

tarifas ”e la magnitu” en las que se pensó en la 

resolu“iones impugna”as y hoy ya no vigentes. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Streitenberger. 

SR. STREITENBERGER.- Mu“has ve“es, señor 

presi”ente, quienes han si”o parte ”e un 

problema hoy quizás vienen a ”arnos “áte”ra 

sobre lo que tenemos que ha“er “on las tarifas. 

Hoy to”os “elebramos que se “umplen los fallos 

”e la Corte, “osa que en una Repúbli“a normal 

“on ”ivisión ”e po”eres, “on institu“iones 

fuertes, ”ebiera haber si”o normal. Hoy quizás 

lo estamos festejan”o porque ”urante la última 

”é“a”a no se respetaron a las institu“iones. 

Permítame re“or”ar, señor presi”ente, “uan”o 

se le faltó el respeto a este maestro ”el 

Dere“ho Políti“o, “omo es el Dr. Fayt, que 

“umplió un papel fun”amental en la Corte 

Suprema; pensemos en la muerte ”el Fis“al Nisman 

to”avía no es“lare“i”a, en una situa“ión 

“onfusa; pensemos to”os en este Cuerpo, señor 

presi”ente, que “uan”o un fis“al se animó a 

investigar a los amigos ”el po”er, a una 

“onstru“tora que hoy estamos vien”o las noti“ias 

que a to”os nos ”ejan sorpren”i”os, este Fis“al 

Campagnoli se lo intentó apartar una vez más no 

“umplien”o fallos ”e la Corte ”e Justi“ia, no 

respetan”o la ”ivisión ”e po”eres. 

También pensemos, señor presi”ente, en el 

Fis“al Sosa a quien en la Provin“ia ”e Santa 

Cruz en el año '94 se lo e“ha ”e la Justi“ia, se 

pi”e que se rein“opore y nun“a se “umplió ese 

fallo, se tar”ó más ”e 20 años en “umplirse. 

Así que mu“has ve“es -y no quiero ser 

reiterativo- llama la aten“ión que quienes hoy 

nos quieran ”ar “áte”ra ”e legali”a” son 

aquellos que ”urante años no “umplieron los 

fallos ”e la Justi“ia, fueron irrespetuosos, y 

a”emás fueron parte ”el problema, pensemos en 

YPF, privatiza”a en el '94 y los mismos que la 

privatizaron y que nos llevan a esta situa“ión 

”e “olapso energéti“o, son aquellos que 

levantaron la mano para estatizar esta “ompañía, 

pensemos en la situa“ión ”e Eskenazi. 

Solamente, señor presi”ente, agra”e“er este 

momento, este minuto que uno intenta llamar a la 

reflexión y ”arle la bienveni”a a to”o el 

Con“ejo y a mu“ha parte ”el ar“o políti“o a la 

legali”a” y al respeto por las institu“iones, 

que “reemos que es muy importante para “onstruir 

una mejor “ali”a” ”emo“ráti“a. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que hoy 

en lo que a lo mejor no pue”o “oin“i”ir “on el 

“on“ejal preopinante es que me pare“e que es al 

revés, es una visión ”e viejo políti“o: si no 

salía este fallo la gente salía a la “alle. Así 

que estén más “ontentos ellos, o uste”es, señor 

presi”ente, ”e que el fallo ha sali”o en “ontra 

”e la tarifa. Fue una vergüenza la interpela“ión 

que le hi“ieron, lo que “ontestó el Se“retario 

”e Energía a”entro ”e la Cámara ”e Diputa”os, 

pero bueno, ese no era el tema.  

La ver”a” que hay tantos temas muy 

preo“upantes ”entro ”e la “iu”a” que hoy po”emos 

hablar ”e las tarifas, po”emos hablar ”e la 

seguri”a”, po”emos hablar ”e la pista ”e 

“anotaje que el Inten”ente quiere ha“er, o 

po”emos también hablar ”e la SAPEM Ambiental. 

Hoy voy a elegir la SAPEM Ambiental, porque la 

ver”a” que no ”eja ”e llamarme la aten“ión lo 

que sale ”e la SAPEM Ambiental. 

No ha“e mu“ho presentamos un proye“to porque 

vimos que se le habían entrega”o $7.000.000 a la 

SAPEM Ambiental, ”e una manera que nosotros 

queríamos saber “uáles eran los motivos y los 

motivos esgrimi”os eran que era para pagar 

aguinal”o y suel”o ”e los trabaja”ores. La 

ver”a” nun“a nos “ontestaron ese pe”i”o ”e 

informes, hasta in“lusive me ”ijeron que lo 

tenía firma”o el Conta”or Esan”i pero que no lo 

enviaron, por lo menos a“á al re“into no ha 

llega”o, ni al bloque tampo“o. 
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Lo que sí no ”eja ”e llamarme la aten“ión es 

que un señor que ”e ambiental sabe muy po“o, 

Sangre, ”iga que apunta “ontra la gestión 

anterior ”e la SAPEM Ambiental, “uan”o en el mes 

”e noviembre la SAPEM Ambiental esta  “asi 

$1.500.000 arriba, “on to”o lo que tiene a”entro 

la SAPEM pago. 

La ver”a” que no ”eja ”e llamarme la aten“ión, 

y que le apunten “omo le apuntan mu“hos en el 

or”en na“ional ͆es la heren“ia re“ibi”a͇, la 

ver”a” que no ”eja ”e llamarme la aten“ión: los 

“amiones están pagos, están to”os pagos, los 

suel”os estaban pagos. Uno tiene que salir a 

re“orrer la Sexta para ”arse “uenta ”e qué 

servi“io ”e re“ole““ión ”e basura tenemos, la 

ropa que tiene el personal, “ómo “obra el 

personal. Nos basta solamente “on ir a ver 

lamentablemente a Monte Hermoso, “uan”o en pleno 

verano vemos que la gente tira “asi sin guantes 

arriba ”e un “amión, así no más; el “orre”or 

gana “omo un emplea”o muni“ipal, no es 

representa”o ni siquiera por el propio gremio 

que “orrespon”e. A“á están los trabaja”ores 

”on”e tienen que estar y está la SAPEM “omo 

tiene que estar. 

Le ”igo más: ¿sabe qué es lo que me llama la 

aten“ión? Que lo ”iga un señor que primero no 

sabe na”a ”e lo que es la SAPEM Ambiental, 

porque ”e he“ho no sabe ni “ómo la “rearon. 

Porque “uan”o se hizo “argo Bevila“qua, porque 

el Inten”ente anterior se fue a la Se“retaría ”e 

Pro”u““ión, porque no fue elegi”o Inten”ente, ya 

lo he ”i“ho a“á varias ve“es, es “ierto también 

que le ”ejaron na”a más y na”a menos que la 

“iu”a” sin transporte, “on Plaza ”estrui”a, y 

Covelia avisan”o que si no le pagaban el 100% el 

1° ”e enero se iba. 

Eso tar”ó 60 ”ías en reponerse, y to”os los 

que parti“ipamos ”e eso, por eso siempre “a”a 

vez que se to“a la SAPEM uno sale a ”efen”erlo, 

porque “ono“e “ómo se armó y to”o lo que se 

hizo. Ahora, también sabemos que “uan”o no se 

está “apa“ita”o para manejar algo “omo una SAPEM 

Ambiental, y manejar la “anti”a” ”e ”inero 

públi“o que se maneja, no hay que ha“erlo, 

porque no tenemos que poner a amigos, tenemos 

que poner a gente que es responsable y gente que 

sepa lo que es manejar eso. 

En reali”a” si yo le ”igo a uste”, señor 

presi”ente, que por ejemplo el propio Inten”ente 

fue el que le or”enó, el que hizo poner que el 

Tribunal ”e Cuentas au”itara a la ”os SAPEM, no 

lo ”ebe saber el señor Sangre, estoy seguro. Por 

or”en ”e nuestro Inten”ente, fue el que ”io la 

or”en, el Tribunal ”e Cuentas no tenía que 

au”itar sobre ninguna ”e las ”os SAPEM.  

Las ”os SAPEM están au”ita”as por el Tribunal 

”e Cuentas. Las ”os SAPEM tienen sín”i“os, las 

”os SAPEM tienen ”ire“tores, las ”os SAPEM 

tuvieron siempre y más allá ”e que mu“has ve“es 

quería parti“ipar la oposi“ión y otras ve“es no, 

las ”os SAPEM siempre ”ieron superávit. 

¿Sabe lo que me extraña también a mí? Que por 

ejemplo ni siquiera le expliquen al Inten”ente 

que ”i“e ͆hubo manejos que no fueron los 

a”e“ua”os͇. La ver”a” que no sé qué es lo que 

quiere ”e“ir el Inten”ente “on esto. To-”avía 

los sín”i“os no vieron, tienen tiempo hasta 

septiembre para ver los balan“es, pero to”avía 

ninguno ”e los sín”i“os vieron los balan“es. 

¿Qué hubo? No sé qué hubo: los “amiones están 

pagos, los suel”os están pagos, la planta ”e 

“amiones estaba paga, el material estaba pa-go. 

¿Sabe qué querían ha“er, señor presi”ente, la 

primera me”i”a que querían ha“er?: e“har a la 

emplea”a ”e limpieza así ahorrábamos los 

bahienses. ¿Qué “ómi“o no? Clase, lo primero que 

quería tomar el presi”ente ”e la SAPEM, la 

primera me”i”a para ahorrar, ¡bien gorila! 

Primero los trabaja”ores,  primero el “ollar, 

”espués el perro, ”espués miramos lo que pasa en 

la SAPEM. 

La ver”a” que ”e lo que he leí”o, y lo tengo 

que ”e“ir porque está a“á a”entro y yo no me 

“allo, he leí”o que el úni“o que fue, lo tengo 

que re“ono“er, ͆estamos vien”o “ómo ahorrar 

“ostos en la SAPEM Ambiental͇, Lean”ro 

Santomássimo, el más “oherente ”e to”os, y no lo 

”igo porque está a“á, porque uste” sabe que yo 

“uan”o tengo que ”e“ir algo lo ”igo, pero en 

reali”a” pensar que la SAPEM Ambiental fue he“ha 

para prestar servi“ios afuera ”e Bahía Blan“a es 

un ”isparate. 

¿Mire qué fá“il, señor presi”ente? ¿Mire si se 

hubieran senta”o y hubieran enten”i”o que hubo 

una ”evalua“ión ”e entre el 40% y el 50%? Que 

hay una infla“ión a este momento ”el año ”e “asi 

un 30%; que hubo un aumento salarial ”e un 38, 

¿y sabe “uánto se le ”io ”e presta“ión?: el 20%. 

¿Tan ”ifí“il es enten”er que no iban a ”ar los 

“ostos ”entro ”e la SAPEM? 

Si a uste” no le ”a la plata, es fa“ilísimo, 

tenemos que aumentarle la presta“ión, si no 

tenemos que sa“ar plata ”e la Muni“ipali”a” y 

”ársela, es “larito. Ahora ya no ne“esito el 

informe, sé que sa“aron los $7.000.000 ”e la 

Muni“ipali”a” porque no hay más plata en la 

SAPEM, ¡pero es lógi“o! 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 19a., 18 de agosto de 2016 

 
26 

Si uste” no tiene en “uenta to”o esto a la 

hora ”e ha“er un balan“e, a la hora ”e ha“er un 

presupuesto, a la hora ”e “omprometerse para ”ar 

el servi“io públi“o, yo le ”igo más vale que nos 

va a faltar plata, ¡lógi“o que va a faltar 

plata! 

¿Y ahora qué salimos a ”e“ir? ¿No sabemos? Y 

la ver”a” que quiero “reer que estamos pensan”o 

en solu“ionar el problema ”e la SAPEM, que no 

estamos pensan”o lo que pensaban algunos otros 

inten”entes, que fue salir a li“itar la SAPEM, 

porque enton“es sí que vamos a “aer en un error 

”emasia”o grueso. 

Yo lo que ”igo que a mí me “uesta mu“ho 

enten”er que gente que está “apa“ita”a y se 

halagan entre ellos, el hombre elegi”o para 

manejar la empresa, este último hombre que ahora 

asumió,  es el “orre“to. La ver”a” que yo no le 

“onoz“o ningún ante“e”ente ”e que maneje na”a en 

Me”io Ambiente; lo úni“o que supe es que 

Integra“ión Ciu”a”ana presentó a“á a”entro un 

proye“to ”on”e queríamos saber si tenía una 

”enun“ia penal. La ver”a” que “reo que no 

tuvieron nun“a una “ontesta“ión, no la tuvimos 

tampo“o, señor presi”ente. 

Po”emos seguir. Fue Presi”ente ”e la SAPEM 

Ambiental A”rián Ss“hargoro”sky, hoy asesor ”e 

la SAPEM Transporte. ¿Cómo, no pue”e sentarse 

“on A”rián Sas“hrgoro”sky y ”e“irle ͆“ómo se 

maneja esto, A”rián, porque nosotros no lo  

sabemos ha“er͇? ¡Porque es la ver”a”! 

Presi”ente, to”o no lo po”emos manejar y to”o 

no lo po”emos elu”ir. Enton“es a mí lo que me 

molesta es que “uan”o lo primero que es más 

fá“il es ”e“ir ͆el que viene atrás es el que 

re“ibe el pie”razo͇, y en reali”a” el Tribunal 

”e Cuen-tas, ¡el Tribunal ”e Cuentas ”e la 

SAPEM!, y los invito a to”os mis “olegas a ver, 

en el mes ”e noviembre había $1.500.000 arriba, 

“ertifi“a”o por el Tribunal ”e Cuentas y to”os 

los sín”i“os. 

¿Cómo ”ejaron la Muni“ipali”a”?: or”ena”a. 

Enton“es yo pregunto: ¿“uál es el problema que 

tenemos ahora? Tenemos algo que no lo sabemos 

manejar y que realmente qué es lo más fá“il: 

”e“ir bueno, mirá, los tres títulos: ͆hubo 

manejos que no fueron los a”e“ua”os͇, la ver”a” 

que yo no sé si el Inten”ente sabe, no “reo que 

ni él sepa ”e lo que está hablan”o; y ͆Sangre 

apunta “ontra la anterior gestión ”e SAPEM 

Ambiental͇, ¡lo más lin”o es que lo tiene ahí 

al la”o!, A”rián Sas“hrgoro”sky fue el último 

Presi”ente ”e la SAPEM Ambiental. 

La ver”a”, señor presi”ente, “uan”o veo estas 

“osas así me “uesta mu“ho enten”er “uál es la 

manera, o “uál es el mo”elo o ha“ia ”ón”e vamos, 

porque en reali”a” me en“uentro “on estos 

anun“ios, ”espués me en“uentro “on que vamos a 

arreglar la Ruta 33 o vamos a ha“er una pista ”e 

“anotaje, y ”espués salimos “on que no sabemos 

manejar la SAPEM Ambiental y que la vamos a 

agarrar y posiblemente la saquemos a trabajar a 

afuera ”e Bahía Blan“a. 

Realmente para mí “omo bahiense me enoja, no 

me “ausa vergüenza, me enoja, porque realmente 

no fue “rea”a la SAPEM... ¿Sabe por qué está 

“rea”a la SAPEM ”e transporte? Porque ”e ahí 

salen to”as las regula“iones ”e transporte para 

las ”emás empresas, y fue “rea”a para eso. 

La SAPEM Ambiental fue “rea”a “on el mismo 

senti”o, para que ningún extraño venga a“á a 

pasarnos un “osto que nosotros, los bahienses, 

tuviéramos que pagarlo “uan”o a ellos se les 

antojaba. 

El último que vino a“á, el famoso 

͆Champañ“ito Covelia͇, brin”aban “on la plata 

que nos sa“aban a los bahienses, y hoy que 

tenemos una empresa nuestra, que es ”e to”os los 

bahienses, la entregamos ”i“ien”o la ver”a” que 

no sabemos qué vamos a ha“er. Sí “oin“i”o “on el 

”iagnósti“o, por eso se lo ”igo y es un “on“ejal 

joven, y espero que siga vien”o el futuro que 

pue”e tener. 

Aportemos solu“iones. Traigamos el problema 

”on”e lo tenemos que traer y pongamos a manejar 

las “osas muni“ipales por quien las tiene que 

manejar. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el  

“on“ejal Santomássimo. 

SR. SANTOMASSIMO.- Buenas tar”es señor 

presi”ente, buenas tar”es “on“ejales, antes que 

na”a quería a“larar “omo miembro integrante ”el 

Dire“torio, “uestiones relativas a la SAPEM 

Ambiental. Si bien entien”o re“ién empezamos 

hablan”o ”el fallo sobre el tema ”e las boletas 

y la energía, ”erivó en este tema, así que 

“al“ulo que no va a haber ningún problema “on 

que me explaye sobre la materia y tal vez sobre 

otros tantos más. 

Quiero a“larar que el ejer“i“io que se está 

evaluan”o hoy, que ven“ió el 30 ”e abril, es el 

ejer“i“io anterior; sepan uste”es, y a“á el otro 

“on“ejal “on el “ual integro el Dire“torio, ”el 

Frente Para la Vi“toria, Ezequiel Gimeno, no me 

va a ”ejar mentir.  
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Pue”o “ontar mi experien“ia en el Dire“torio: 

”es”e el momento que llego a la SAPEM me 

en“uentro senta”o en una mesa “on un Dire“torio 

que tengo el honor y la gra“ia ”e integrar, y 

una ”e las primeras “osas que soli“ité apenas 

llegué el primer ”ía, fue que me ”ijeran qué era 

lo que teníamos, “uál era el “apital humano, 

“uál era el “apital monetario. Casualmente ha“e 

un ratito lo estaba “harlan”o “on un “on“ejal ”e 

otro parti”o, quería saber “uál era el 

Dire“torio que iba a estar integran”o. 

Luego ”e prá“ti“amente soli“itarlo tres o 

“uatro ve“es a quien fuera el anterior gerente 

”e la “ompañía, no tuve respuestas. Eso na”a más 

para que se tome “on“ien“ia ”e qué era “on lo 

que nos en“ontrábamos, y Ezequiel no me ”eja 

mentir porque lo he “harla”o “on él y me pare“e 

que era lo prin“ipal, qué Dire“torio íbamos a 

integrar. 

Otra ané“”ota que me pasó, vinieron aquí al 

Con“ejo Deliberante ”es”e un “lub a soli“itarme 

si tenía la posibili”a” ”e gestionarle algún 

“ontene”or, ”a”o que ellos realizaban 

a“tivi”a”es re“reativas los fines ”e semana “on 

la más sana i”ea ”e tratar ”e juntar fon”os. Me 

en“uentro aquí “on que me planteo en el 

Dire“torio ”e SAPEM, hablo “on la gente 

a”ministrativa y no había ni siquiera un 

inventaria”o ”e ”ón”e estaban los “ontene”ores y 

“uáles eran. Yo quiero informarle al señor Pera 

y a to”os los “on“ejales que esa era la reali”a” 

“on la “ual nos en“ontrábamos. 

En ”efinitiva “on esto qué quiero ”e“ir: que 

seguramente había “ierto ”esor”en, es la ver”a”, 

a“á nosotros siempre ”e“imos que ”es”e antes ”e 

llegar al gobierno, en “ampaña, nosotros no le 

”ebemos na”a a na”ie, no le ”ebemos na”a a 

ningún sin”i“ato, no le ”ebemos na”a a ninguna 

otra fuerza políti“a, somos un equipo joven, “on 

gente ”e experien“ia también, y lo úni“o que 

intentamos ”es”e a“á, ”es”e este la”o, es tratar 

”e gestionar y ”e a”ministrar ”e la mejor manera 

los re“ursos que son ”e los ve“inos. Como 

siempre es“u“ho ”e“ir aquí a un “on“ejal que 

siempre se a”ministran los re“ursos ”e los 

ve“inos y es eso lo que ha“emos. 

En ”efinitiva ”es”e aquí lo que se planteó “on 

este visto ”el ejer“i“io anterior, que para los 

que no saben, se presenta el 1° ”e septiembre 

en el Tribunal ”e Cuentas y tenemos un mes más 

para presentarlo, estamos vien”o los “ostos, los 

“ostos que tiene la empresa y obviamente “uánto 

nos ingresa. 

Esto no tiene mu“ha “ien“ia, yo hoy lo ”e“ía y 

re“ién lo hablaba “on un “on“ejal, esto es 

a”ministrar la parte “uantitativa, lo que 

ingresa a la empresa y “ómo se a”ministra, “ómo 

sale, y ”espués “uál es la parte “ualitativa 

”igamos, “ómo se gasta eso. 

Por suerte hoy tenemos un gerente, al “ual la 

ver”a” lo veo “on mu“has ganas y “on una 

impronta totalmente ”istinta. El nuevo gerente 

se va a fijar hasta si los “amiones están rotos, 

les ”oy ese panorama, “uan”o anteriormente no sé 

si o“urría eso. 

Yo me en“ontré llegan”o a la empresa y me 

tiraban así ”e palabra, sobre la mar“ha, y la 

ver”a” se notaba “ierta ”esproliji”a”, na”a más 

que eso. Seguramente tengamos el resumen ”el 

esta”o ”e la empresa, los números finitos “omo 

yo hoy ”ije, y “reo que ”es”e ahí vamos a tener 

que mirar para a”elante. 

Hablan”o ”e varios temas que también 

“on“iernen a la empresa, no po”emos ”ejar ”e 

”esta“ar que hoy por hoy es “on lo que nos 

en“ontramos. No “abe que nos ”igan otros  

“on“ejales ”e la oposi“ión ͆basta, ”éjense ”e 

hablar ”e lo que here”aron͇, porque es la 

ver”a”. Les aviso a to”os los “on“ejales que es 

la ver”a”. Nos “hi“anean “on el tema ”e las 

“alles y son  las “alles que here”amos; nos 

“hi“anean “on el tema ”e ABSA, y es el ABSA que 

se here”ó. 

Lamento ”e“irle a más ”e uno que por más que a 

ve“es parez“a que ”es“ono“emos ”e esto, no lo 

”es“ono“emos, ¿sí? Y ”es”e que estoy aquí la 

ver”a” que he soporta”o “ualquier tipo ”e 

“hi“ana, y nosotros prá“ti“amente no solemos 

“ontestar las “hi“anas porque no nos pare“e que 

es la manera ”e “onstruir. 

Esperemos que no se utili“en ”e manera 

políti“a problemas que “on“iernen a la so“ie”a” 

y que lo úni“o que están esperan”o los ve“inos 

es que a”ministremos ”e la mejor manera, “omo 

siempre ”i“e un “on“ejal, los impuestos que 

ellos nos ”an para que les brin”emos los 

servi“ios. 

Señor presi”ente, sin na”a más que ”e“ir, 

mu“has gra“ias. 

-Pi”e la palabra el “on“ejal Pera. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Estamos en 

Manifesta“iones, señor “on“ejal. 

-El “on“ejal Pera realiza manifesta“iones 

”es”e la ban“a sin tener el uso ”e la 

palabra. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 
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SR. LEMOS.- Señor presi”ente, no quería ”ejar 

”e manifestarme “on rela“ión a este tema, sobre 

to”o para a“larar algunas “uestiones a otros 

“on“ejales, a “ompañeros que “omparten este 

Con“ejo Deliberante, pero también a la 

“iu”a”anía, también al bahiense. 

Digo esto porque tanto ayer u hoy “uan”o 

llegué al Con“ejo Deliberante y leí estas notas, 

in“luso “on “ompañeros ”e mi mismo bloque que 

tenían ”u”as ”e qué era lo que pasaba, qué 

signifi“a que la SAPEM Ambiental tenga un 

resulta”o negativo, pier”a $7.000.000, pier”a 8, 

9, 4, la ver”a” que ”es“onoz“o el balan“e 

”efinitivo en “uánto ha “erra”o. Pero qué 

signifi“a y “uál es la reali”a”, y por otro la”o 

“ompararlo y ponerlo en evi”en“ia “on qué se 

quiso mostrar, que es lo que a uno le ”a bron“a, 

lo he ”i“ho en repeti”as oportuni”a”es a“á, 

“uan”o se quiere influir en la opinión públi“a, 

“uan”o se quiere influir en la no“ión, no sé si 

mintien”o pero sí no ”i“ien”o la ver”a”, o no 

”i“ien”o “laramente las “osas “omo son. No es 

sobre el primer tema que esto su“e”e, ya hemos 

“harla”o o hemos he“ho a“lara“iones sobre 

”istintas “uestiones.  

En parti“ular: la SAPEM Ambiental es una 

empresa, es una so“ie”a” anónima, ”on”e prá“-

ti“amente es ”el Esta”o Muni“ipal, el otro so“io 

es un so“io minoritario que es la “ooperativa 

que lleva a”elante el E“oplanta ”es”e ha“e años. 

A ver, “uan”o una empresa tiene resulta”os 

negativos po”emos mirar ”os lugares: los “ostos 

y los ingresos, y “uan”o miramos en una 

evolu“ión, en un “ontexto infla“ionario “omo el 

que tenemos, vemos “uánto evolu“ionaron los 

“ostos, “uánto evolu“ionaron los ingresos. 

En un “ontexto a“tual una empresa ”on”e los 

ingresos interanuales aumentaron un 20% y los 

servi“ios que prestó son los mismos, es ”e“ir, 

no tuvo op“ión ”e ahorrar “ostos, sigue “on la 

misma “anti”a” ”e emplea”os, obviamente va a 

per”er ”inero, va a per”er ”inero la SAPEM 

Ambiental y seguramente “ualquier empresa 

priva”a que siga mantenien”o o prestan”o el 

mismo servi“io en una e“onomía ”on”e la 

infla“ión interanual es por en“ima ”el 30 y sus 

ingresos aumentan un 20, ¡va a per”er plata! 

Es ”e“ir, a“á estamos hablan”o ”e una empresa 

que ha teni”o un “onvenio, un aumento en 

salarios ”e alre”e”or ”el 38%, ”on”e en su 

estru“tura ”e “ostos el 80% ”e sus “ostos son 

mano ”e obra y sus ingresos aumentan un 20%, 

¡listo, es así ”e fá“il la expli“a“ión! 

Luego, ”espués es para analizar si ”entro ”e, 

obviamente “omo la empresa es ”el Esta”o 

Muni“ipal y su úni“o “liente es el Esta”o 

Muni“ipal, la estrategia que se pue”e tener 

empresarial ”e qué se quiere ha“er, si se quiere 

”arle un mayor resulta”o o un menor resulta”o a 

la empresa en base a los ingresos y en base a lo 

que se le paga por el servi“io. 

Pero “uan”o quieren bus“ar una expli“a“ión, 

“laramente y esto ”ejan”o ”e la”o que segura-

mente “omo “on “ualquier empresa o “omo en 

“ualquier organiza“ión ”ebe existir la 

posibili”a” ”e bajar los “ostos, pero 

seguramente en “ualquier o en “ualquier empresa 

que empieza a analizar, si empieza a mirar 

lugares, seguramente hay una forma ”e optimizar 

“ostos. 

Ahora, esa optimiza“ión ”e “ostos no va a 

permitir, seguramente, ban“ar esta ”iferen“ia ”e 

más ”e un 15% en la ”esa“tualiza“ión ”e los 

ingresos “on rela“ión a “ómo evolu“ionaron los 

salarios, repito: en una empresa ”on”e en su 

estru“tura ”e “ostos el 82%  ”e sus “ostos son 

salarios. 

Enton“es me pare“e que ante esta reali”a” ”ar 

el mensaje o la expli“a“ión ”e que la “ausa ”e 

esta pér”i”a es un ”esmanejo, es un ”esmanejo ”e 

la gestión anterior, me pare“e que es mentir o 

querer influir en la opinión ”el ve“ino, en la 

opinión ”e los genera”ores ”e opinión, que no 

llegan a tener to”a la informa“ión “omo para 

po”er tener una “on“lusión. 

Enton“es no hay que mentirle al ve“ino, hay 

que ”e“ir ͆miren, en la SAPEM Ambiental los 

ingresos que tuvo no se a“tualizaron ”e la misma 

manera que se a“tualizaron sus “ostos y sus 

prin“ipales “ostos son salarios͇. 

In”epen”ientemente ”e eso, seguramente si se 

pue”en analizar “uestiones menores se pue”e 

llegar a bajar los “ostos, que es lo que opinaba 

el “on“ejal Santomássimo hoy en un me”io.  

Pero éstas son las “uestiones que a mí me 

pare“e que hay que a“larar, a“á hago una 

salve”a” porque la ver”a” es que no es“u“hé la 

nota en la que salió el Inten”ente ”an”o estas 

expli“a“iones pero sí la leí, y la ver”a” que lo 

que uno lee en entrelíneas, o sea lo que uno lee 

“uan”o viene a“á, ”i“e “laramente el Inten”ente 

lo siguiente: en el año 2013 los ingresos que 

tenía el Muni“ipio por la tasa muni“ipal que le 

“obra a los ve“inos, al“anzaba para pagar el 

“osto ”e la re“ole““ión ”e resi”uos. Hoy ”ía no 

al“anza y hay que poner plata arriba ”e lo que 

se re“au”a, porque “on lo que se re“au”a ”el 

impuesto muni“ipal no se llega a “ubrir el “osto 

que tiene la re“ole““ión ”e resi”uos. 
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Ahora, ”e vuelta, esto pue”e tener ”os 

expli“a“iones: o aumentaron mu“ho los “ostos ”el 

sistema ”e re“ole““ión ”e basura, o aumentó po“o 

en rela“ión a la infla“ión lo que se le “obra al 

ve“ino “on una tasa muni“ipal. Y lo “ierto es 

que si nosotros vamos a “ómo evolu“ionó la tasa 

muni“ipal ”urante el año 2014 y ”urante el año 

2015, vemos, señor presi”ente, que por una 

”e“isión ”el Inten”ente ”e enton“es Gustavo 

Bevila“qua, no se le trasla”ó al ve“ino la 

infla“ión que había en la e“onomía. Tuvimos un 

aumento ”e tasa muni“ipal ”el 13% y el otro ”el 

18%, enton“es obviamente que no es un in”i“a”or 

“omparable. Es ”e“ir, uno, lo que se le “obra al 

ve“ino, aumentó muy por ”ebajo ”e lo que aumenta 

la infla“ión y el servi“io no se pue”e poner los 

“ostos por ”e“reto, siguen la reali”a” 

e“onómi“a, siguen la reali”a” e“onómi“a que en 

este “aso va ata”a en un 82% “on la paritaria ”e 

Camioneros. 

Enton“es son “uestiones obvias, son “uestiones 

que ”on”e uno las mira y analiza los números, 

los gran”es números, ahí es ”on”e va a en“ontrar 

las expli“a“iones a esta situa“ión. 

Ahora, qué vuelvo a ”e“ir: que estas 

expli“a“iones que la ver”a” que “ualquiera, si 

uno se sienta y ha“e tres o “uatro números, o 

“uan”o esté el balan“e seguramente va a apare“er 

en la primer parte ͆Ingresos Totales͇ un 

”etermina”o monto y va a tener una “olumna 

“ompara”a “on el ejer“i“io anterior, y va a 

estar en alre”e”or ”e un 20% más ”e ingresos; y 

“uan”o vea el prin“ipal “osto que es el 

salarial, va a ver que le aumentó “asi un 38%. 

Es esa la expli“a“ión. Punto, es simple. 

A qué voy ”e vuelta, señor presi”ente: 

tratemos ”e no generar no“iones equivo“a”as en 

el ve“ino, generar no“iones equivo“a”as in“luso 

en “on“ejales, porque obviamente que “uan”o uno 

mu“has ve“es lee estas notas y tal vez no tiene 

la forma“ión espe“ífi“a o tal vez no tiene el 

“ono“imiento, pue”e que”arse “on una i”ea 

”istinta ”e la reali”a”, y vuelvo a repetir, 

esto no tiene na”a que ver “on que exista la 

posibili”a” obviamente ”e ser más efi“iente en 

una empresa, sobre to”o una empresa la “ual 

tiene tres, “uatro años ”e experien“ia. Siempre 

una empresa “on los años va a ir ganan”o mayor 

“ono“imiento ”e “ómo explotar ese rubro y 

seguramente va a po”er minimizar, ir bajan”o los 

“ostos y ser más efi“iente. 

Pero ahora, preten”er expli“ar que el 

resulta”o negativo ”e esta empresa tuvo que ver 

“on un ”esmanejo, “laramente no se le 

a“tualizaron los ingresos en la misma me”i”a en 

que evolu“ionaron sus “ostos y que vuelvo a 

repetir, su prin“ipal “osto, más ”e un 80%, es 

el “osto salarial que está ata”o a una 

paritaria. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Soli“ito al  

Vi“epresi”ente que asuma para po”er ha“er uso ”e 

mi ban“a. 

-Asume la Presi”en“ia el “on“ejal 

Massarella. 

SR. PRESIDENTE (Massarella).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Vitalini. 

SR. VITALINI.- Señor presi”ente, en virtu” ”e 

haberme senti”o agravia”o y en el mar“o ”e lo 

que estable“e el Artí“ulo 113° ”el Reglamento 

Interno ”e este Honorable Con“ejo Deliberante, 

voy a formular la mo“ión para que se forme una 

“uestión ”e privilegio. 

SR. PRESIDENTE (Massarella).- En “onsi”era“ión 

la mo“ión. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. VITALINI.- Ha“e un rato en una ”e las 

exposi“iones respe“to ”e un proye“to, estábamos 

hablan”o ”el respeto, ”e los ”istintos tipos ”e 

violen“ia verbal, físi“a, e“onómi“a, et“étera. 

En el mar“o ”e Homenajes y Manifesta“iones me 

“onsi”eré agravia”o y ví“tima ”e un a“to ”e 

violen“ia verbal.  

Yo entien”o las ”istintas posturas, éste es el 

ámbito por ex“elen“ia ”el “onsenso o ”el ”isenso 

en un mar“o ”e respeto; hay un Reglamento. Si 

hablamos ”e las institu“iones hay que 

respetarlas, las institu“iones se rigen por 

normas, la norma que tiene este Con“ejo es el 

Reglamento Interno y ”e ninguna manera en el 

mar“o ”e una ”is“usión uno va a pe”ir que ese 

reglamento se rompa si no, no estamos respetan”o 

las institu“iones ”e las que tanto nos llenamos 

la bo“a hablan”o. 

En tal senti”o sería bueno que to”os, y me 

in“luyo, hagamos un repaso ”e lo que es este 

Reglamento, porque en ”efinitiva es el que ”i“ta 

la vi”a interna. A“á no se trata ”e imponer la 

lógi“a ”el que más grita o el que ”i“e o ”eja ”e 

”e“ir algo; primero está está el respeto “omo 

persona, segun”o “omo “on“ejales, y ter“ero -en 

el “aso que me “ompete- “omo autori”a” máxima ”e 

este Cuerpo. 

Simplemente quería llamar a la reflexión, 

obviamente y “omo en alguna oportuni”a” ya ha 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 19a., 18 de agosto de 2016 

 
30 

su“e”i”o, estoy abierto y soy una persona que no 

tengo problemas en pe”ir per”ón si me equivoqué 

y a“eptar las ”is“ulpas ”el “aso si me he 

senti”o agravia”o, “omo “reo que ha su“e”i”o en 

esta oportuni”a”.  

Simplemente, señor presi”ente, eso es to”o lo 

que tengo para ”e“ir. 

Mu“has gra“ias. 

 

SR. PRESIDENTE (Massarella).- Pasamos a un  

“uarto interme”io. 

-Es la hora 17:20. 

-A la hora 17:21. 

-Reasume la Presi”en“ia el señor Vitalini. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Ya que uste” se está refirien”o a 

mí, la ver”a” es que voy a empezar a ha“er lo 

mismo que ha“e uste”, ya va a llegar el “astigo 

“uan”o termine el Jui“io, uste” es uno ”e los 

que in“lusive ”ijo algo que no fue y no se 

“umplió, in“lusive “uan”o estamos sesionan”o nos 

falta el respeto a to”os nosotros porque hasta 

me man”a mensajes por lo que quiere que votemos 

o no quiere que votemos. 

Si uste” se siente tan alu”i”o y tan ofen”i”o, 

yo le a“onsejaría que leyera bien a ve“es, 

porque “uan”o a uno lo alu”en, uno tiene que 

pe”ir la palabra. Cuan”o nombran ͆sin”i“ato͇, 

no sé por qué nombra al sin”i“ato el “on“ejal, 

es lógi“o que pienso ͆o está hablan”o ”e 

nosotros o está hablan”o ”e Camioneros͇.  

Y a“á yo no ”ije en ningún momento que ningún 

sin”i“ato tiene que manejar la SAPEM, ni 

Camioneros ni la UTA, lo que ”igo es que son 

parte ”e eso, es más, uste” ni “ono“e la SAPEM y 

por eso mu“ho “on uste” no voy a per”er. 

Así que haga lo que tenga que ha“er, yo no me 

voy a ”is“ulpar porque si me voy a ”is“ulpar 

uste” se ten”ría que ”is“ulpar por querer 

enseñarme a mí “ómo se maneja esto y yo no tengo 

jefe, ni siquiera a nivel na“ional, yo no soy 

emplea”o senta”o ”e presi”ente ”el Con“ejo 

Deliberante, soy un “on“ejal elegi”o por la 

gente. 

Así que si uste” “ree que yo le falté el 

respeto, uste” lo ha he“ho mu“has ve“es, “on una 

”iferen“ia: yo soy hombre y estas “osas las 

hablo personalmente, no me bajo a llorar “omo lo 

hizo uste”. 

Si eso es realmente lo que uste” “ree sobre 

que es una falta ”e respeto, bueno lo lamento 

por uste”, para mí no es una falta ”e respeto, 

para mí es ser un poquito más hombre y tratar ”e 

hablar las “osas “omo se tienen que hablar, pero 

uste” no está a“ostumbra”o a esas “osas, viene 

”e otra materia, le faltan algunas materias para 

re“ibirse ”e hombre. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Es por otro tema.  

Quería manifestarme que en septiembre tene-mos 

el Mes ”e las Bibliote“as Populares y nos pare“e 

importante ”esta“ar algunos aspe“tos, sobre to”o 

que ”istintos a“onte“imientos históri“os 

“onfluyen en este mes ya que el 13 ”e septiembre 

es el Día ”el Bibliote“ario según el De“reto N° 

17.650 ”el año '54, y el 23 ”e septiembre es el 

Día ”e las Bibliote“as Populares me”iante la Ley 

N° 419 ”el año 1.870.  

Nos pare“e importante que para “elebrar estos 

a“onte“imientos sea previsto realizar este 

”omin-go en el salón ”e usos múltiples ”el 

Shopping, la Feria ”e las Bibliote“as Populares, 

”on”e “a”a una ”e ellas ”ifun”irá las 

a“tivi”a”es que realizan para su “omuni”a” y 

pon”rán libros en buen esta”o a ”isposi“ión ”e 

los le“tores. 

Me hi“ieron llegar este pe”i”o para que haga 

públi“a la “onvo“atoria y a”emás quería 

informarle al resto ”e la “iu”a”anía y al resto 

”e los “on“ejales que este Inten”ente firmó un 

Convenio “on Fibertel para “one“tar el servi“io 

”e Internet a to”as las bibliote“as, generan”o 

“on este tipo ”e a““iones una “one“tivi”a” para 

to”os y así generar igual”a” ”e oportuni”a”es. 

Me pare“e importante que ”ifun”amos esta 

a“tivi”a” ya que las bibliote“as son un ámbito 

que ”ebemos promover porque hay un montón en 

to”os los barrios. 

Simplemente quería ha“er una men“ión a este 

he“ho puntual. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, tengo el 

atrevimiento ”e ”e“ir que estamos interpretan”o 

el sentir ”e to”a la “iu”a” ”e Bahía Blan“a si 

”entro ”e lo que es esta sesión ”el Con“ejo 

Deliberante en la que, “omo ”e“ía un “on“ejal 

preopinante, estamos aquí los representantes ”e 

los ve“inos ”e Bahía Blan“a, ha“emos un pequeño 

homenaje a lo que signifi“ó ayer para esta 

“iu”a” en parti“ular y para el ”eporte na“ional 

en general, lo que se pue”e ”efinir “omo el 
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“ierre ”el “apítulo más glorioso ”e la historia 

”el básquetbol argentino y uno ”e los más 

impresionantes ”el ”eporte argentino en general, 

que espe“ialmente y parti“ularmente in“umbe 

mu“ho a esta “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

El año pasa”o tuvimos aquí la buena i”ea ”e 

votar que una “alle ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a 

se llame 28 ”e Agosto, en homenaje a lo que 

su“e”ió el 28 ”e agosto ”el año 2004 en la 

“iu”a” ”e Atenas “uan”o el ”eporte argentino 

vivió una ”e sus jorna”as más exitosas ”e to”os 

los tiempos, al obtener ”os me”allas ”e oro en 

un mismo ”ía “on ”iferen“ia ”e po“as horas en 

las “ompeten“ias ”e fútbol y ”e básquetbol.  

El tema es que para obtener, la “ompeten“ia ”e  

básquetbol, la me”alla ”e oro, al momento ”e 

“ulminar el parti”o había tres juga”ores na“i”os 

en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a en la “an“ha y a 

partir ”e allí -y me pare“e que aquí vamos a 

estar to”os ”e a“uer”o- a lo largo ”e una ”é“a”a 

absolutamente gana”a y gana”ora, se vivió para 

el ”eporte ”e los “estos -que hay que ”e“ir el 

básquetbol es la tarjeta ”e presenta“ión que 

esta “iu”a” eligió para ”arse a “ono“er al 

mun”o- Bahía Blan“a que por allí a ve“es es 

til”a”a ”e un po“o gris, ”e un po“o aburri”a, 

suele ja“tarse -y “on razón- ”e ser la ͆Capital 

”el Básquetbol͇, y esa es la “arta ”e 

presenta“ión que tenemos ante to”o el mun”o. 

Por eso me pare“e que, más allá ”e lo emotivo 

que resultó ayer el he“ho ”e que mu“hos 

sintiéramos que to”o eso tan maravilloso que 

pasó en estos últimos, uno pue”e ”e“ir 12, pue”e 

”e“ir 14, 16 años sin equivo“arse, ”e una manera 

empezó a terminarse, también nos preguntemos si 

to”o esto no nos interpela, estemos ”on”e 

estemos, en nuestro “aso ”es”e la fun“ión 

públi“a, para ver “ómo empezamos a aprove“har, 

si es posible apren”er ”e lo su“e”i”o y ver “ómo 

po”emos poner en fun“ión esto tan maravilloso 

que o“urrió en pos ”e ha“er una so“ie”a” mejor, 

”e ayu”ar a nuestra juventu”, ”e ayu”ar a 

nuestros “lubes, ”e ha“er to”o lo que tengamos 

que ha“er. 

Si el ”estino quiere algún ”ía en esta “iu”a” 

pue”a na“er otro Emanuel Ginóbili, eso no 

”epen”e ”e la volunta” ”e los hombres 

estri“tamente, pero tampo“o es que hay que 

”ejarlo libra”o al azar, hay “osas que sí se 

pue”en ha“er “reyen”o en el “ompromiso ”e la 

”irigen“ia, “reyen”o en la presen“ia ”el Esta”o 

en la “olabora“ión “on los “lubes, “ultivan”o 

”etermina”os valores. 

Uno tiene la sensa“ión que “uan”o en Bahía 

Blan“a ha“e 39 años na“ió Manu Ginóbili, ”e 

alguna manera pasó algo que ex“e”e a la me”ia, 

que fue una espe“ie ”e milagro que supera a 

“ualquier lógi“a y a “ualquier normali”a”, basta 

re“or”ar que ha“e 20 o 25 años aquí en Bahía 

Blan“a se llenaba un “ine varias ve“es para ver 

un parti”o ”e la NBA que se había juga”o ”os o 

tres años antes, se traía la filma“ión y la 

gente a“u”ía a verlo en masa a ver qué era eso 

tan mági“o que pasaba en los Esta”os Uni”os “on 

”os o tres años ”e antigüe”a”, y aquí en Bahía 

nos na“ió uno nuestro que salió “ampeón y fue 

figura en ese mismo terreno “uatro ve“es. 

O bien basta ”e“ir que ha“e 25 años venía un 

juga”or norteameri“ano “on la “hapa ”e haber 

juga”o alguna vez unos po“os minutos en un 

torneo ”e la NBA y se llenaban hasta los 

entrenamientos para verlo, y lo veíamos “omo si 

fuese un extraterrestre ”e ”e“ir “ómo pue”e ser 

que este tipo jugó en la NBA y ahora está en 

Bahía Blan“a. 

Y alguien que na“ió basquetbolísti“amente y 

humanamente en Salta 28, insisto, se ”io el lujo 

”e ser “ampeón ”e Europa, mejor juga”or ”e 

Europa, “ampeón olímpi“o, mejor juga”or mun”ial, 

“uatro ve“es “ampeón ”e la NBA, ”os ve“es 

juga”or ”el Juego ”e las Estrellas en la NBA. 

Ayer se terminó su parti“ipa“ión en ese terreno 

en el que in”u”ablemente to”os nos sentimos 

representa”os, porque la ver”a” es que me ”i“en 

que estas “osas le suelen pasar a los í”olos que 

na“en en “iu”a”es y en pueblos “hi“os, gente ”e 

Re“onquista en la Provin“ia ”e Santa Fe ”i“e que 

algo pare“i”o a lo que pasa a“á en Bahía “on 

Manu pasa allí “on Gabriel Batistuta, que se lo 

“uestiona porque se lo “ono“e mu“ho y por allí 

no se pone en pers-pe“tiva la inmensi”a” ”e su 

figura“ión mun”ial y se lo termina “uestionan”o 

porque se lo “ono“e ”e “uan”o jugaba al “arnaval 

y era “hiquito. 

Pero me pare“e que lo que pasó ayer empieza a 

interpelarnos, la tremen”a impresión ”e saber 

que esto que nos tenía un po“o a“ostumbra”os a 

los amantes ”el básquetbol, insisto, en los 

últimos 12 o 14 años, se terminó, por allí nos 

ayu”a a abrir los ojos y a que esa figura que 

por allí a algunos, no a mí y no a los 

integrantes ”e nuestro bloque a ve“es se le 

torna un po“o in“ómo”a porque no saben 

aprove“harla en to”a su ”imensión, que se llama 

Emanuel Ginóbili, por allí “omo “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a empe“e-mos a saber aprove“harla en to”a 

su ”imensión, “on él o sin él, por lo que pue”a 

aportar si él quiere “olaborar o por lo que 

simplemente su figura, se lega”o, su ejemplo, 
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sus valores, le pue”en enseñar a los más 

jóvenes. 

La ver”a” es que uno no pue”e ”e“ir si esto 

que su“e”ió en estos últimos 12 años se va a 

volver a repetir, la sensa“ión que uno tiene por 

el ”uelo ”el ”olor ”e lo que re“ién se per”ió es 

“aer en la tenta“ión ”e ”e“ir nun“a más nos va a 

volver a pasar algo “omo esto, pero también hay 

que ”e“ir que si en Bahía Blan“a na“ió ”e 

milagro un Manu Ginóbili, a ese milagro se lo 

ayu”ó ”urante mu“hísimos años tenien”o una 

Aso“ia“ión ”e Básquetbol “omo la que tenemos, 

“on ”irigentes que son “apa“es ”e ”onar mu“has 

horas ”e su tiempo para que 4.000 o 5.000 pibes 

jueguen el mejor torneo ”e básquetbol ”e meno-

res ”el país o porque aquí na“ieron perio”istas 

”e la talla ”e Abel Bournau”, ”e Rafael Emilio 

Santiago, ”e Juan Carlos Mes“hini, o porque na-

“ieron los mejores entrena”ores ”e básquetbol, o 

porque antes ”e Ginóbili, Monte““hia o Pepe 

Sán“hez na“ieron Espil, Montenegro y Mar“elo 

Ri“hotti, o antes aún los legen”arios Fruet, 

Cabrera y De Lizaso. 

Ayer se terminó el “apítulo hasta aquí más 

glorioso ”e la historia ”e nuestro ”eporte 

na“ional y también ”e nuestro ”eporte lo“al. 

Objetivamente a los bahienses ”eportivamente no 

nos pasó nun“a na”a más importante y más 

”es“ollante en nuestra historia, in”epen”iente-

mente ”e los gustos ”e “a”a uno. 

Hago una apela“ión, señor presi”ente, a que  

“omo “iu”a” estemos ͆a la altura ”e͇, primero 

valorar lo su“e”i”o, atesorarlo, “ultivarlo y si 

es posible, ver la manera ”e que “on esa semilla 

”e re“uer”os que se sembró para siempre, porque 

yo no tengo ”u”as ”e que lo que pasó ayer se va 

a hablar por ”é“a”as y quizás lo hijos ”e 

nuestros hijos nos preguntarán si es “ierto que 

alguna vez alguien que na“ió en Bahía Blan“a fue 

“apaz ”e semejantes hazañas, yo quisiera que 

seamos “apa“es to”os los bahienses ”e, insisto, 

apren”er ”e lo su“e”i”o, “ultivarlo y ver “ómo 

entre to”os, aunque sea en esto, en“ontramos la 

manera ”e poneros ”e a“uer”o para que a”emás ”e 

un bellísimo re“uer”o sea la posibili”a” ”e 

ha“er algo por nuestros jóvenes, ”e ha“er algo 

por nuestra “iu”a”, ”e ha“er algo por la 

posibili”a” ”e que Bahía Blan“a sea bien 

“ono“i”a “omo es en el mun”o gra“ias a ser la 

“iu”a” natal ”e Emanuel Ginóbili. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.      

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, “omparto 

plenamente las palabras ”el “on“ejal 

preopinante, in“luso que fue la ”é“a”a gana”a en 

este espa“io en lo que es básquet y en lo que 

simboliza para nuestra “iu”a”. 

La ver”a” que es“u“har to”o su relato y la 

”es“rip“ión que hizo ”el sentimiento que tenemos 

los bahienses “on el básquet y el re“ono“imiento 

permanente que tenemos que tener ha“ia los 

“hi“os ”e la épo“a ”e la me”alla ”e oro, “reo 

que no lo tenemos que olvi”ar, lo tenemos que 

in“entivar, lo tenemos que sembrar para las 

genera“iones que vienen. 

También “omparto plenamente lo que él ha“ía 

referen“ia, Emanuel Ginóbili y los 

representantes ”e nuestro básquet no na“ieron ”e 

un repollo, “omo una vez le ”ije a Manu, ͆vos 

na“iste en una so“ie”a” en ”on”e el “lub ”e 

barrio era un semillero͇. 

Creo que ”es”e este lugar ”on”e estamos 

senta”os, ”on”e tenemos la posibili”a” ”e ha“er 

políti“as ”e gobierno “onjuntamente, ha“ia ahí 

tenemos que apuntar.  

Yo me “rié en un “lub ”e barrio ”on”e nos 

juntábamos to”os, ”on”e el básquet era lo que 

“ompartíamos, y Marisa me “abe“ea porque ella lo 

ha“ía en White y yo lo ha“ía en Napostá. Y a“á 

es ”on”e no hay ”iferen“ia, yo soy ”e la Aveni”a 

Alem, sí, soy ”e la Aveni”a Alem y soy ”el Club 

Napostá, y Marisa es ”e White y “ompartimos esta 

pasión y nos hemos pasa”o una tar”e entera una 

vez que nos juntó una pelota ”e básquet “ontan”o 

nuestras historias. 

Creo que esto es lo que tenemos que re“uperar, 

“reo que esto es lo que tenemos que trabajar 

“onjuntamente. 

Estos “hi“os que realmente son maravillosos no 

solamente por el lugar y el es“alón al que han 

llega”o en el mun”o sino por la humil”a”, la 

traye“toria y el esfuerzo que tienen porque 

tanto Emanuel “omo Espil son mu“ha“hos que se 

fueron ”e a“á muy joven“itos, que se fueron “on 

un man”ato familiar ”e ͆no ”ejes tus 

estu”ios͇, ”e ͆no ”ejes to”o a la ”eriva por 

el básquet͇, e hi“ieron to”o, no sólo no 

”ejaron sus estu”ios sino que fueron pibes 

brillantes re“ono“i”os en el mun”o, no solamente 

por la habili”a” que tienen a”entro ”e la “an“ha 

sino por lo que son “omo equipo. 

Y la última le““ión la ”ieron ahora en la 

Olimpia”as ”e Río ”e Janeiro, era el “omentario 

mun”ial lo que eran ellos, la garra, la buena 

on”a, “ómo a“ompañaban a los equipos no 

solamente ”e las ”elega“iones argentinas sino ”e 
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otros espa“ios, ha“ien”o un simbolismo 

permanente ”e lo que signifi“a el ”eporte. 

Así que reitero: “omparto las palabras ”el 

“on“ejal preopinante y “reo que nuestro ”esafío 

y nuestra obliga“ión es trabajar para re“uperar 

la figura ”el “lub ”e barrio, que se vuelva a 

los “lubes ”e barrio, que po”amos ”arle, no 

solamente al básquet que quizás uno tiene el 

sentimiento más arraiga”o ha“ia ese lugar, pero 

que los “lubes ”e barrio vuelvan a ser los 

lugares ”e reunión y no “omo lamentablemente 

pasa en mu“hos “asos hoy en ”ía, que algunos son 

un lugar ”on”e los “hi“os pasan “omo si fuesen a 

Inglés o a ha“er “ualquier otra a“tivi”a”, pasan 

un ratito nomás, les es muy ”ifí“il a los “lubes 

mantenerse, no tienen “uotas que pue”an “obrar y 

tienen muy po“o asisten“ialismo ”el Esta”o, y 

a“á nos tenemos que ha“er “argo to”os. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.      

-Se retira la “on“ejal Ariente.   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Martínez. 

SRA. MARTINEZ.- Señor presi”ente, esta mañana 

se llevó a “abo la presenta“ión ”e un Programa 

”e Prá“ti“as Profesionalizantes y el lanzamiento 

”e la Plataforma Virtual Primer Trabajo, que es 

una ini“iativa impulsa”a por el Muni“ipio, la 

Unión In”ustrial ”e Bahía Blan“a, el Ministerio 

”e E”u“a“ión y Deportes ”e la Na“ión y el 

Instituto Na“ional ”e E”u“a“ión Te“nológi“a. 

La propuesta ”e este programa “onsiste en 

ofre“er alternativas ”e “apa“ita“ión ”i“ta”as 

por espe“ialistas a los alumnos ”e las es“uelas 

té“ni“as, a los efe“tos ”e vin“ularlos “on el 

se“tor pro”u“tivo y laboral ”e la “iu”a” y la 

región, lo “ual también les ”ará la posibili”a” 

”e “ontinuar trabajan”o en las empresas. 

Desta“o la presenta“ión ”e este programa por-

que tiene que ver “on las políti“as que queremos 

llevar a “abo, es un “laro ejemplo ”e lo que 

que-remos ”e a“á en a”elante, una políti“a ”e 

traba-jo en “onjunto ”e Na“ión, Provin“ia y 

Muni“ipio arti“ulan”o también “on el se“tor 

priva”o. 

Mu“has gra“ias. 

5 

ORDEN DEL DIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría 

”aremos le“tura al presente Or”en ”el Día.  

Tiene la palabra el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar el tratamiento en 

“onjunto ”e los Puntos I, II, IV y V ”el Or”en 

”el Día. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el tratamiento en “onjunto. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

los Puntos I, II, IV y V. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

  SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar la vuelta a 

“omisión ”el Punto VI ”el Or”en ”el Día. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo la vuelta a “omisión.  

-Unanimi”a”. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra el 

“on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Aprove“ho para soli“itar también 

la vuelta a “omisión ”el Punto IX. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo la vuelta a “omisión ”el Punto IX ”el 

Or”en ”el ”ía. 

-Unanimi”a”. 

  SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar el tratamiento en 

“onjunto ”e los Puntos VII al XIII, ex“eptuan”o 

el Punto IX.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el tratamiento “onjunto. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión  

”el Cuerpo los puntos men“iona”os. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

XIV 

CREANDO ESPACIOS DE RECREACION CANINA 
EN EL PARTIDO DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 
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SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, en primer 

término quiero ”ejar en “laro que esta 

ini“iativa surge a propuesta ”e un ve“ino allá 

en el 2014 “uan”o visitábamos el Barrio 

Noroeste, más pre“isamente el Parque Noroeste, 

ve“ino que hoy se en“uentra presente, Ariel 

Cri“elli, que vino “on esta ini“iativa y 

manifestó la posibili”a” ”e tener en Bahía 

Blan“a espa“ios para las mas“otas, pero no 

solamente “on la finali”a” ”e entretenimiento 

para el perro sino también apuntar a espa“ios ”e 

“on“ientiza“ión ”e lo que se suele ”e“ir “omo 

͆tenen“ia responsable o ”e “onviven“ia “on la 

fauna urbana͇. 

La ver”a” que ésta es una ini“iativa muy 

interesante, ”on”e tenemos ante“e”entes en la 

Ciu”a” Autónoma ”e Buenos Aires y también en  

países ”e Europa “uentan “on este tipo ”e 

parques ”estina”os ex“lusivamente para las 

mas“otas. 

En este senti”o también tengo que agra”e“er 

los aportes por parte ”el bloque ofi“ialista y 

el “ompromiso ”e este Inten”ente ”e in“orporar 

”entro ”el Plan Dire“tor ”e Espa“ios Ver”es 

estos parques ”e re“rea“ión “anina. 

Estamos muy “ontentos que en el ”ía ”e hoy se 

trate este expe”iente, hemos teni”o mu“hos 

expe”ientes en lo que va ”e estos años que 

tienen que ver “on generar “on“ien“ia, estamos 

“onven“i”os en la normativa vigente ”e lo que se 

llama ͆tenen“ia responsable ”e mas“otas͇, y en 

ese senti”o también estamos trabajan”o para 

po”er tener una normativa que establez“a y 

respon”a a la reali”a” a“tual. 

Así que vuelvo a agra”e“er al ve“ino que se 

hizo presente por esta ini“iativa y agra”e“er al 

resto ”e los “on“ejales por los aportes y por 

a“ompañar este proye“to. Mu“has gra“ias.   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el   proye“to  ”e  or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más 

asuntos para tratar, se  finaliza la sesión. 

-Es la hora 17:45. 
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APENDICE 

San“iones ”el Con“ejo Deliberante 

Despa“hos ”e Comisión trata”os sobre tablas 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

I 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 195-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Impóngase el nombre ”e ͆Maimóni”es͇, a la “alle sin nombre entre Sargento 

Mayor José Quintana y Sarratea, que “orre paralela entre las “alles Juan Pe”ro Hemmingsen y Mayor 

Juan Estanislao ”e Elías y a las prolonga“iones ”e la misma que en un futuro se establez“an. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

II 

RESOLUCION 

(Exp. 787-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la Jorna”a ͆Puertas 

Abiertas – La Fa“ulta” abre sus Puertas a la Comuni”a”͇, organiza”as por la Universi”a” Te“nológi“a 

Na“ional Fa“ulta” Regional Bahía Blan“a, que se llevarán a “abo el 27 ”e Agosto ”el “orriente año. 

SEGUNDO: Girar “opia ”e la presente al De“ano y a la Se“retaría ”e Cultura y Extensión 

Universitaria ”e la Universi”a” Te“nológi“a Na“ional Fa“ulta” Regional Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

RESOLUCION 

(Exp. 786-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el Programa Ra”ial  ͆Un 

Granito ”e Arena͇, transmiti”o por la emisora LU 3 AM 1080. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

 

 

RESOLUCION 

(Exp. 781-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el ͆Taller ”e Lengua 

”e Señas Argentina͇ organiza”o por el Centro ”e Rehabilita“ión y Bibliote“a Popular Luis Braille. 

SEGUNDO: Girar “opia al Centro ”e Rehabilita“ión y Bibliote“a Popular Luis Braille.  

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 
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RESOLUCION 

(Exp. 780-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a,  la “harla que 

brin”ará el Presi”ente Na“ional ”e la So“ie”a” Argentina ”e Es“ritores, Dr. Alejan”ro Va““aro, 

organiza”a por la Filial Surbonaerense, Se”e Bahía Blan“a ”e la SADE. 

SEGUNDO: Girar “opia a la Filial Surbonaerense, Se”e Bahía Blan“a ”e la So“ie”a” Argentina 

”e Es“ritores. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016I 

RESOLUCION 

(Exp. 784-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la Campaña ͆Rompien”o el 

Silen“io͇, que se llevará a “abo el ”ía 27 ”e Agosto, en la zona Peatonal ”el Paseo ”e las 

Es“ulturas. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

RESOLUCION 

(Exp. 775-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el “i“lo ”e “harlas té“ni“as en 

el mar“o ”el ͆60º Aniversario ”e la Aso“ia“ión ”el Magisterio ”e E”u“a“ión Té“ni“a͇, a realizarse 

en el Aula Magna ”e la Universi”a” Na“ional ”el Sur, los ”ías 2 ”e Septiembre y 17 ”e Noviembre ”e 

2016, “ompletán”ose el primer semestre ”el Año 2017. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

 

III 

RESOLUCION 

(Exp. 779-HCD-2016) 

VISTO 

Los he“hos a“ae“i”os en la “iu”a” ”e Mar ”el Plata ”urante un a“to en“abeza”o por el 

Presi”ente ”e la Na“ión, Ing. Mauri“io Ma“ri y la Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, Maria 

Eugenia Vi”al, y; 

CONSIDERANDO 

Que, en ”i“ho a“to, el Presi”ente a“ompaña”o por la Goberna”ora anun“ió un plan ”e obras 

”el Plan Hábitat para Barrios ”e la “iu”a” ”e Mar ”el Plata por más ”e 60 Millones ”e Pesos; “on el 

fin ”e a“er“arle a quienes más lo ne“esitan solu“iones habita“ionales sustentables, mejoran”o el 

a““eso integral al hábitat, “on un Esta”o presente respetan”o el fe”eralismo, la i”enti”a” y la 

”iversi”a” “ultural. 

Que, el plan anun“ia”o, que tiene “omo objetivo la urbaniza“ión ”e lo“ali”a”es en situa“ión 

”e vulnerabili”a”, abar“a obras ”e infraestru“tura bási“a “omo servi“ios ”e agua y “loa“as, 

“onstru““ión ”e vivien”as, apertura ”e “alles y vere”as, espa“ios públi“os y “entros ”e asisten“ia 

so“ial. 
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Que, el a“to se llevó a “abo en el Barrio Belisario Rol”án ”e la “iu”a” ”e Mar ”el Plata. 

Que, en me”io ”e ese a“to, un grupo ”e personas agre”ieron e insultaron al Presi”ente y la 

Goberna”ora. 

Que, los he“hos aún se en“uentran en etapa ”e investiga“ión, ”e manera que aún no se sabe 

feha“ientemente quienes han si”o los responsables ”e las agresiones. 

Que, no po”emos permitir que en ”emo“ra“ia sigan su“e”ién”ose episo”ios ”e esta naturaleza. 

Que, a”emás ”e en“ontrar  a los responsables y que la justi“ia aplique la ley, es ne“esario 

que to”o el ar“o políti“o se exprese y “on”ene este tipo ”e episo”ios, muestra ”e intoleran“ia. 

Que, ”e más está ”e“ir que el Presi”ente Mauri“io Ma“ri y la Goberna”ora Vi”al han si”o 

elegi”os por la mayoría ”el pueblo argentino y que respetar su investi”ura es también respetar la 

volunta” popular, aún “uan”o uno no a“ompañe su proye“to políti“o. 

Que, es ne“esario que empe“emos entre to”os a forjar un país en el que las ”iferen“ias se 

”ebaten, y las solu“iones a los problemas se “onstruyen a partir ”el ”iálogo y la búsque”a ”e 

“onsensos. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

Expresar el repu”io ”e este Honorable Con“ejo Deliberante, a las agresiones sufri”as por el 

Presi”ente ”e la Na“ión Mauri“io Ma“ri y la Goberna”ora Maria Eugenia Vi”al en un a“to en el que se 

anun“iaron obras ”el Plan Na“ional ”e Hábitat en el Barrio Belisario Rol”án ”e la “iu”a” ”e Mar ”el 

Plata. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

IV 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 777-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, remita 

informe ”etallan”o: 

• Resulta”os y ”etalles pormenoriza”os ”e los análisis fisi“oquími“os sobre muestras obteni”as 

en los ”iferentes puntos ”e verti”o, tanto para los efluentes “loa“ales “omo para los 

origina”os por las empresas. 

• Resulta”os y ”etalles ”e las a“tivi”a”es ”esarrolla”as por el CTE, en el mar“o ”el programa 

”e monitoreo ”e efluentes in”ustriales. 

• Detalle ”e “anti”a” ”e informes realiza”os en el “orriente año, resulta”os y puntos 

analiza”os, to”o ”urante el Año 2016. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

V 

RESOLUCION 

(Exp. 771-HCD-2016) 

VISTO 

Que, la ”ona“ión ”e órganos, permite salvar y mejorar la “ali”a” ”e vi”a ”e pa“ientes “on 

insufi“ien“ia ”e algún órgano, “uya esperanza ”e vi”a está limita”a a un trasplante, y; 

CONSIDERANDO 

Que, la ”ona“ión ”e órganos, es el tratamiento que el mé”i“o in”i“a “uan”o se ha agota”o 

to”a otra posibili”a” ”e “urar. 

Que, se trata ”el reemplazo ”e un órgano vital o teji”o enfermo, sin posibili”a” ”e 

re“upera“ión, por otro sano, esto sólo es posible gra“ias a la volunta” ”e aquellos que soli” 
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Que, a“tualmente, en nuestro país, se realizan trasplantes ”e riñones, “orazón, híga”o, 

pulmón, pán“reas e intestino. 

Que, la ”ona“ión ”e órganos y teji”os para trasplantes, es un ”ere“ho humano inviolable, 

ne“esario y fraterno. El ”ere“ho a ”onar, es el ”ere“ho a ”e“i”ir “on liberta” y el ”ere“ho a 

expresar soli”ari”a”, re“ono“ien”o a la ”ona“ión ”e órganos “omo un a“to personalísimo, ”e libre 

ele““ión, ”e toma ”e ”e“isiones y ”e generosi”a”, que “a”a persona asume para sí misma y lo “omparte 

“on su familia. 

Que, la ”ona“ión ”e órganos, no es ni pue”e llegar a ser un a“to impuesto, obliga”o, 

exigi”o o manipula”o por otros. Es ”e“ir, ”onar órganos es y ”ebe ser un a“to ”e “onsentimiento y 

a”hesión libre y voluntario, sustenta”o sobre el Artí“ulo 1º, ”e la De“lara“ión ”e los Dere“hos 

Humanos el “ual expresa: ͆To”os los seres humanos na“en libres e iguales en ”igni”a” y ”ere“hos y 
”ota”os “omo están ”e razón y “on“ien“ia, ”eben “omportarse fraternalmente los unos “on los otros͇.  

Que, ”ebemos tomar “on“ien“ia ”e que “a”a ”onante pue”e salvar vi”as y mejorar la “ali”a” 

”e mu“hos más. Y. así “omo hoy somos futuros ”onantes, no ”ebemos olvi”ar que también po”emos ser 

posibles re“eptores. 

Que, “a”a ”ía son más los “asos ”e falle“imiento ”e personas a las que nun“a les llegó el 

órgano que ne“esitaban para realizar el trasplante ne“esario para salvar sus vi”as. En nuestra 

“iu”a” lamentablemente, en el último  tiempo “ontamos “on varios ante“e”entes. 

Que, el a“to ”e ”onar órganos, tiene que ser altruista. La ”ona“ión tiene que pro“urar el 

bien ajeno, in“luso, en ”etrimento ”el bien propio. Con esta finali”a” terapéuti“a, pro“urará  

favore“er la salu” o las “on”i“iones ”e vi”a ”e la persona que re“ibe el trasplante ”e un órgano. 

Que, la ”ona“ión tiene que ser gratuita. No se permite que el ”onante, o “ualquier otra 

persona físi“a o jurí”i“a re“iba ningún tipo ”e gratifi“a“ión, ni se pue”e exigir a la persona 

re“eptora que pague un pre“io por el órgano trasplanta”o. 

Que, la ”ona“ión no pue”e perseguir el lu“ro. No se pue”e pro”u“ir un enrique“imiento a 

“argo ”e la extra““ión y posterior trasplante ”e uno o varios órganos humanos. 

Que, se tiene que garantizar el anonimato. Tienen que mantenerse ”e manera “ompletamente 

“onfi”en“ial los ”atos ”e i”entifi“a“ión ”el ”onante y ”e la persona re“eptora (anonimato), en el 

supuesto ”e que el ”onante sea un “a”áver. 

Que, “on esta ini“iativa, se bus“a seguir avanzan”o en la “on“ien“ia ”e la importan“ia ”e 

la ”ona“ión ”e órganos, suma”o a las “ampañas lo“ales que se po”rían profun”izar ”es”e el Muni“ipio. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

ARTICULO 1º: Soli“itar al Muni“ipio ”e Bahía Blan“a, que “onsigne en las boletas ”e las 

Tasas Muni“ipales, la leyen”a ͆DONAR ORGANOS SALVA VIDAS͇, “omo así también, el número ”e teléfono 

y ”ire““ión ”el INCUCAI. 

ARTICULO 2º: Invitar a las empresas prestatarias ”e los Servi“ios Públi“os: Empresa 

Distribui”ora  ”e Energía Sur S.A. (EDES), Camuzzi Gas Pampeana S.A., Aguas Bonaerenses S.A. (ABSA), 

Telefóni“a Argentina S.A., a las firmas ”e televisión por “able: Bahía Visión Color (BVC) y 

Cablevisión S.A., a las empresas ”e Telefonía Celular: Movistar, Personal y Claro y a la Agen“ia ”e 

Re“au”a“ión ”e Buenos Aires (ARBA), “omo así también, el número ”e teléfono y ”ire““ión ”el INCUCAI. 

ARTICULO 3º: Soli“itar al Muni“ipio ”e Bahía Blan“a que, a través ”e la Se“retaría que 

“orrespon”a, profun”i“e las “ampañas ”e ”ona“ión ”e órganos en el Parti”o ”e Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

 

VI 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 774-HCD-2016) 
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El Honorable Conejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través 

”e la Se“retaría que “orrespon”a, informe sobre la puesta en mar“ha ”el ͆Programa ”e Prote““ión al 

A”ulto Mayor͇, “onforme Or”enanza Nº 17.940. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

 

VII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 758-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través 

”e la Se“retaría que “orrespon”a, “onsi”ere la posibili”a” ”e implementar en la lo“ali”a” ”e 

Cabil”o, un plan ”e ba“heo y ”e pavimenta“ión. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

VIII 

RESOLUCION 

(Exp. 757-HCD-2016) 

VISTO 

Los más ”e o“ho“ientos afilia”os que “uenta el Instituto Na“ional ”e Seguri”a” So“ial para 

Jubila”os y Pensiona”os (PAMI) en la lo“ali”a” ”e Cabil”o ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a, y; 

CONSIDERANDO 

Que, la ”istan“ia a la Agen“ia mas “er“ana que tiene los afilia”os ”e Pami en Cabil”o, es 

”e 50 km. Que la “anti”a” ”e horas ne“esarias para realizar un trámite signifi“a un gran malestar 

para el a”ulto mayor ”e Cabil”o y/o “ualquier otra  lo“ali”a” que tenga la misma problemáti“a. 

Que, a“tualmente, PAMI posee Agen“ia en Ingeniero White, General Daniel Cerri y Villa 

Mitre. En el Año 2011 se avanzó en la gestión para la apertura ”e una Agen“ia en Cabil”o, que luego 

”el paso ”el tiempo, no se ha llega”o a “on“retar. 

Que, atento a la falta ”e Agen“ia, los afilia”os ”eben esperar que una vez por semana se 

a“erque un personal ”e PAMI, a“tualmente los ”ias jueves, para el retiro ”e ”o“umenta“ión y ”emás 

gestiones; si un afilia”o ”ebe realizar un tramite urgente tiene que viajar a la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a (50 km), generan”o “ompli“a“iones propias ”el trasla”o, suma”o a que los a”ultos mayores no 

“uentan “on ningún benefi“io en el valor ”el pasaje ”el mi“ro Cabil”o – Bahía Blan“a y vi“eversa; 

”ebien”o pagar la tarifa plena. 

Que, es ”e suma importan“ia, que PAMI le brin”e a “a”a una ”e las lo“ali”a”es una Agen“ia, 

no habien”o programas o mo”elos ”e gestión que priori“en solamente ”etermina”as lo“ali”a”es. 

Que, “on esta ini“iativa se bus“a la apertura ”e una Agen“ia ”el Instituto Na“ional ”e 

Seguri”a” So“ial para Jubila”os y Pensiona”os (PAMI) en la lo“ali”a” ”e Cabil”o. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

ARTICULO 1º: Soli“itar al Instituto Na“ional ”e Seguri”a” So“ial para Jubila”os y 

Pensiona”os (PAMI) la apertura ”e una Agen“ia en la lo“ali”a” ”e Cabil”o, Parti”o ”e Bahía Blan“a. 

ARTICULO 2º: Remitir “opia ”e la presente Resolu“ión a la Delega“ión Lo“al ”el Instituto 

Na“ional ”e Seguri”a” So“ial para Jubila”os y Pensiona”os (PAMI) y al Centro ”e Jubila”os ”e 

Cabil”o. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

IX 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 770-HCD-2016) 
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El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, “oor”ine 

“on la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto; la Se“retaría ”e Gobierno y la Se“retaría ”e 

Seguri”a”, la publi“a“ión en la Web Muni“ipal, los siguientes ”atos: 

• A“tas labra”as semanalmente por la G.U.M; se“uestros ”e vehí“ulos, “anti”a” ”e “ontroles 

realiza”os por al“oholemia y/o ͆”ragar test͇ y resulta”os positivos. 

• A“tas labra”as semanalmente por el Área ”e Fis“aliza“ión. 

• A“tas labra”as semanalmente por el Área ”e Mantenimiento Urbano. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

X 

RESOLUCION 

(Exp. 783-HCD-2016) 

VISTO 

La problemáti“a ”e las a”i““iones, que se ha exten”i”o en la so“ie”a” generan”o enormes 

“onse“uen“ias ”añosas  en los aspe“tos humanos, so“iales y e“onómi“os; trayen”o apareja”o  que las 

autori”a”es ”e to”os los niveles ”e gobierno se ven a menu”o ”esbor”a”as, por la imposibili”a” ”e 

“ontemplar las ”istintas “ausas ”el fenómeno, sabien”o que no se resolverá a “orto plazo y “on 

simple voluntarismo. 

La ne“esi”a” ”e fortale“er el trabajo arti“ula”o entre el Esta”o Na“ional, y los organismos 

provin“iales y muni“ipales es fun”amental para una mejor “on“ientiza“ión “omunitaria sobre la 

poten“iali”a” ”añina ”e las a”i““iones en to”as sus formas, y; 

CONSIDERANDO 

Que, el 23 ”e Abril ”e 2015,  se aprobó en este Con“ejo Deliberante, la “rea“ión ”el 

Observatorio ”e la Problemáti“a ”el Nar“otráfi“o en Bahía Blan“a. 

Que, los objetivos ”el Observatorio, tal “omo lo estable“e el Artí“ulo 3º, ”e la Or”enanza 

18.171, son arti“ular “on las ”istintas organiza“iones na“ionales y provin“iales “on in“umben“ia en 

la materia “omo así también ”iagnosti“ar la problemáti“a ”e la ”roga en ”istintos se“tores so“iales. 

Que, el Programa Muni“ipios en A““ión ”e la Se”ronar tiene “omo alguno ”e sus  objetivos 

enmar“ar los planes muni“ipales en las estrategias provin“iales y el Plan Na“ional ”e Drogas;  

Sensibilizar a los lí”eres políti“os ”e los Muni“ipios Argentinos a “omprometerse a“tivamente en el 

”esarrollo ”e políti“as públi“as lo“ales en preven“ión y/o asisten“ia, y/o re”u““ión ”el ”año ”el 

“onsumo ”e sustan“ias legales e ilegales; Capa“itar a equipos té“ni“os Muni“ipales vin“ula”os a las 

áreas ”e ”esarrollo so“ial, salu” y e”u“a“ión, entre otras, en el manejo ”e herramientas bási“as 

para la elabora“ión ”e un ”iagnósti“o y el ”iseño ”e un plan lo“al que ”é respuesta a la 

problemáti“a en el mar“o ”e las estrategias ”e re”u““ión ”e la ”eman”a; Brin”ar asisten“ia té“ni“a y 

a“ompañamiento a los equipos Muni“ipales para el ”iseño e implementa“ión ”el plan lo“al. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

Soli“itar al Departamento Eje“utivo a”hiera al Programa Muni“ipios en A““ión ”e la Se”ronar 

a través ”e la firma ”el Convenio Mar“o, ”irigi”o a in“luir el “onsumo problemáti“o ”e ”rogas en la 

Agen”a Políti“a Muni“ipal, a través ”el ”iseño, implementa“ión, seguimiento y evalua“ión ”e Planes 

Lo“ales sobre Droga. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

XI 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 765-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, ”entro 

”el plazo más breve posible, mo”ifique la “onvo“atoria ”e “on“urso interno a “on“urso abierto, para 
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la ”esigna“ión ”el Jefe ”e Departamento ”e Parques Muni“ipales ”e a“uer”o a lo norma”o por la Ley 

14.656, régimen mar“o ”el Emplea”o Muni“ipal. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

XII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 763-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita al Departamento Eje“utivo, a través ”e la 

Se“retaría “orrespon”iente, intime el “umplimiento ”el ”esarrollo ”e la obra Centro Integra”or 

Comunitario (CIC) Noroeste, que fuese estable“i”o “omo “on”i“ión ”e “umplimiento obligatorio para el 

otorgamiento ”el Tratamiento Parti“ulariza”o al inmueble i”entifi“a”o “omo: Cir“uns“rip“ión I, 

Se““ión C, Manzana 166, Par“ela 4, en la Or”enanza  N°18.129. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

XIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 683-HCD-2016) 

Artí“ulo 1° -   Crease la ͆Ofi“ina ”e No“turni”a”͇, la que ten”rá a su “argo el 

seguimiento y  

evalua“ión ”e la apli“a“ión ”e las siguientes or”enanzas, Leyes Provin“iales y Na“ionales, en lo 

referi”o a  no“turni”a” y las que se “rearán en un futuro “on igual objeto: 

 - Ley Na“ional 19.587. 

 - Ley Provin“ial 11.748. 

 - Ley Provin“ial 11.825. 

 - Ley Provin“ial 13.178. 

 - Ley Provin“ial 13.964. 

 - Ley Provin“ial 14.050 y De“reto Reglamentario 2589/09 y 2591/09. 

 - Ley Provin“ial 14.051 y De“reto Reglamentario 2590/09 y 2591/09. 

 - Resolu“ión 2740/03. 

 - Or”enanza 10.480. 

 - Or”enanza 11.240. 

 - Or”enanza 11.745. 

 - Or”enanza 12.394. 

 - Or”enanza 13.032. 

 - Or”enanza 16.295. 

 - Or”enanza 16.870. 

 - Or”enanza 17.767. 

 - Or”enanza 14.254. 

 - De“reto Muni“ipal 814/12  y 

 - Or”enanzas Fis“ales e Impositivas. 

Artí“ulo 2° - La ofi“ina ”e No“turni”a” fun“ionará en el ámbito ”e la Se“retaría ”e Salu” 

y Prote““ión Ciu”a”ana y estará a “argo ”e un responsable ”esigna”o por Con“urso Interno para 

Emplea”os Muni“ipales. 
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Artí“ulo 3° - Resultan “ompren”i”os ”entro ”e su ámbito ”e apli“a“ión to”o tipo ”e 

espe“tá“ulos públi“os, a“tivi”a”es re“reativas y estable“imientos abiertos al públi“o, “on 

in”epen”en“ia ”el “ará“ter públi“o o priva”o ”e sus organiza”ores, ”e la titulari”a” públi“a o 

priva”a ”el estable“imiento o ”el tipo ”e espa“io abierto al públi“o en que se ”esarrollan, ”e su 

finali”a” lu“rativa o no y ”e su “ará“ter esporá”i“o o habitual. 

Artí“ulo 4° -  Serán misiones y fun“iones ”e la  Ofi“ina ”e No“turni”a”: 

1. A“tuar “omo autori”a” ”e apli“a“ión y fis“aliza“ión ”e la normativa men“iona”a en el 

artí“ulo primero. 

2. Coor”inar, “entralizar y “ontrolar el fun“ionamiento y seguri”a” ”e las a“tivi”a”es ”e los 

lo“ales ”e espar“imiento no“turno y supervisar los permisos espe“iales para los Espe“tá“ulos 

y Eventos Masivos ”e a“uer”o a la normativa vigente. 

3. Estable“er me“anismos ”e monitoreo y seguimiento en la apli“a“ión ”e la normativa. 

4. Soli“itar reserva ”e to”os los expe”ientes relativos a las misiones y fun“iones aquí 

”es“riptas. 

5. Estable“er una “oor”ina“ión flui”a “on el Tribunal ”e Faltas a efe“tos ”e mantener 

a“tualiza”a en forma permanente el registro ”e san“iones, notifi“a“iones y a“tua“iones. 

6. Re“ibir ”enun“ias. 

7. Llevar esta”ísti“as sobre infra““iones “ometi”as a las normativas men“iona”as. 

8. Promover la parti“ipa“ión ”e la “iu”a”anía en las tareas ”e “ontrol ”e la no“turni”a”. 

9. Labrar las a“tua“iones “orrespon”ientes ante la ”ete““ión ”e irregulari”a”es y/o “ambios “on 

respe“to a la habilita“ión obteni”a oportunamente o en su ”efe“to ten”ientes a regularizar 

la situa“ión “ontra“tual. 

10. Reunirse perió”i“amente “on el Comité Té“ni“o, “rea”o por la presente, para evaluar a““iones 

futuras en “umplimiento ”e la presente. 

11. Promover “ampañas y “apa“ita“iones rela“iona”as a la preven“ión y hábitos salu”ables, en lo 

rela“iona”o a no“turni”a”. 

12. Elaborar, a”ministrar y evaluar el Registro Públi“o ”e espe“tá“ulos públi“os, a“tivi”a”es 

re“reativas y ”e no“turni”a” “rea”o por la presente or”enanza. 

Artí“ulo 5° - Las fun“iones ”es“riptas en el Artí“ulo 4° serán ”esempeña”as –------------

----- ex“lusivamente por el personal ”e la Ofi“ina ”e No“turni”a”, a“tuan”o los mismos “omo Agentes 

”e Fis“aliza“ión y Control. 

Artí“ulo 6° - La Ofi“ina ”e No“turni”a” “onvo“ará a un Comité Té“ni“o “onforma”o por: 

• Un (1) representante ”e la Se“retaría ”e Salu”. 

• Un (1) representante ”e la Subse“retaría ”e Niñez y A”oles“en“ia. 

• Un (1) representante ”e la Justi“ia ”e Faltas. 

• Un (1) representante ”e la Se“retaría ”e Asesoría Letra”a. 

• Un (1) representante ”el Departamento ”e Habilita“iones In”ustriales y No“turni”a”. 

• Un (1) representante ”e la Dire““ión General ”e Fis“aliza“ión. 

• Un (1) representante ”el Departamento ”e Obras Parti“ulares. 

• Un (1) representante ”el Departamento ”e Ele“tri“i”a” y Me“áni“a. 

- Un (1) representante ”e Bomberos ”e la Poli“ía ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

- Un (1) representante ”e la Subse“reetaría ”e Promo“ión y Prote““ión ”e Dere“hos. 

- Un (1) representante ”e la Cámara ”e Empresarios ”e Confiterías Bailables y 

afines. 

- Dos (2) representantes ”e la Comisión ”e Seguri”a” ”el  H. Con“ejo Deliberante. 

- Un (1) representante ”e Defensa Civil. 
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- Un (1) representante ”el Departamento ”e Saneamiento Ambiental. 

- Un (1) representante ”e la Dire““ión ”e Juventu”. 

- Un (1) representante ”el  INADI. 

Artí“ulo 7° - El Comité Té“ni“o ten”rá ”entro ”e sus fun“iones asesorar, informar y 

“oor”inar según la fun“ión espe“ífi“a ”e sus integrantes, a la Ofi“ina ”e No“turni”a”, en to”as las 

obliga“iones ”e esta ”es“riptas en el artí“ulo 4°. EL “ita”o Comité Té“ni“o po”rá reunirse en pleno 

o en partes, a requerimiento ”el responsable ”e la Ofi“ina ”e No“turni”a”. 

Artí“ulo 8° - El Comité Té“ni“o ”eberá remtiir a la Comisión ”e Seguri”a” ”el H. Con“ejo 

Deliberante un informe impreso ”e Gestión “a”a noventa (90) ”ías. 

Artí“ulo 9° -  Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

XIV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 598-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Implementase, en el ámbito ”el Hospital Muni“ipal ”e Agu”os ͆Dr. Leoni”as 

Lu“ero͇, el sistema ”e ͆Aten“ión Mé”i“a Ambulatoria 12 horas – AMA 12͇. 

ARTICULO 2º: Autorizase, al Hospital Muni“ipal, a ”isponer la aten“ión “ontinua en áreas 

“líni“as ”el Sistema ”e Consultorios Externos, en el horario ”e 08:00 a 20:00 hs. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

 

XV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 264-HCD-2016) 

PRIMERO: Autorizase al Departamento Eje“utivo, a “e”er en ”ona“ión a la Aso“ia“ión 

Coopera”ora ”el Hospital Muni“ipal ”e Agu”os ͆Dr. Leóni”as Lu“ero͇, el vehí“ulo ambulan“ia tipo 

furgón Mar“a Renault, Mo”elo Trafi“ Largo ”ie ”a (F8Q), Año 2002, Dominio EAH 476, Registro Interno 

358, motor N F8QJ606CO17156, Chasis N 8A1TA1JZZ2L340660, Dominio EAH 476, “on “argo ex“lusivo a la 

“ita”a Coopera”ora. 

SEGUNDO: La enti”a” benefi“iaria ”eberá realizar, ”entro ”e los quin“e (15) ”ías ”e 

notifi“a”a la ”ona“ión, la transferen“ia traslativa ”e ”ominio “on los “ostos a su “argo. 

Trans“urri”o ”i“ho plazo, la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, se reserva el ”ere“ho ”e “omuni“ar al 

organismo “ompetente el “ambio ”e titulari”a”. 

TERCERO: Efe“tua”a la transferen“ia, la enti”a” benefi“iaria ”e la ”ona“ión ”eberá retirar 

las respe“tivas “hapas patentes ”e la Ofi“ina ”e Registro Patrimonial. 

CUARTO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

ORDEN DEL DIA 

I 

DECRETO 

(Exp. 553-HCD-2016) 

VISTO 
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La presenta“ión efe“tua”a a fs. 1, por la So“ie”a” ”e Fomento y Cultura Puerto ”e Ingeniero 

White, en la que soli“itan se le “on“e”a la Ban“a 25, a fin ”e exponer sobre los pro“e”imientos, 

lineamientos y elementos “onsi”era”os para la ele““ión ”e la Reina Na“ional ”el Camarón y el 

Langostino, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: Con“é”ase la utiliza“ión ”e la Ban“a 25, a la So“ie”a” ”e Fomento y Cultura ”e 

Ingeniero White, a fin ”e exponer sobre los pro“e”imientos, lineamientos y elementos “onsi”era”os 

para la ele““ión ”e la Reina Na“ional ”el Camarón y el Langostino. 

ARTICULO 2º: Delégase en la Presi”en“ia ”el Cuerpo, ”e “onformi”a” “on lo ”ispuesto por el 

Artí“ulo 2º, ”el De“reto Reglamentario, la fija“ión ”e la Sesión Or”inaria en la que se efe“tuará la 

“ita”a parti“ipa“ión. 

ARTICULO 3º: Comuníquese a la So“ie”a” ”e Fomento y Cultura Puerto ”e Ingeniero White, 

a”juntan”o “opia ”el De“reto que reglamenta el ejer“i“io ”el ”ere“ho peti“iona”o. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

II 

RESOLUCION 

(Exp. 642-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, las a“tivi”a”es a ”esarrollarse 

el 26 ”e Agosto ”e 2016, en o“asión ”e “onmemorarse el Día Na“ional por una Argentina sin Chagas, 

a“tivi”a”es que se ”esarrollarán entre las 10 y las 11 Hs. y que serán repeti”as entre las 19.30 y 

las 20.30 Hs, en el Salón Héroes ”e Malvinas, ”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

III 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 648-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Otórgase la ”istin“ión ͆Re“ono“imiento Ciu”a”ano͇, a las Li“en“ia”as en  

Psi“ología Sonia Colisne“henko, Carina Martínez y María Laura Viñuela y a la Li“en“ia”a en 

Psi“ope”agogía Floren“ia Chiaravalli, por la labor realiza”a en la Aso“ia“ión Bahiense ”e Terapia 

Asisti”a “on Perros ͆Ahora Juntos͇. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo a sus efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 18 ”e agosto  ”e 2016 

IV 

DECRETO 

(Exp. 85-HCD-2016) 

VISTO 

La presenta“ión efe“tua”a a fs. 1, por la Señora Carina Ruth González, soli“itan”o la 

eximi“ión ”el pago ”e la Tasa por Inspe““ión, Seguri”a” e Higiene en el mar“o ”e la Or”enanza 

12.925, por la que se ”e“lara a la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a a”heri”a al Régimen ”e la Ley 

Provin“ial Nº 13.136 ”e E“onomía So“ial y, atento lo informa”o por el Departamento Re“au”a“ión a fs. 

11, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: Exímase a la Señora Carina Ruth González, Contribuyente Muni“ipal 78.771 ”el 

pago ”e la Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e Higiene, ”es”e el 24 ”e Enero ”e 2016 al 24 ”e Enero 
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”e 2017, ”e a“uer”o al “ertifi“a”o “orrespon”iente y en un to”o ”e a“uer”o a lo ”ispuesto en la 

Or”enanza 12.925. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

V 

DECRETO 

(Exp. 577-HCD-2016) 

VISTO 

Las presentes a“tua“iones en  las que a fs. 1, la Contribuyente Nora Ñan“ufil Alis, 

soli“ita prórroga ”e los benefi“ios previstos por la Or”enanza 12.925, los ante“e”entes ”e fs. 2, 3 

y 4 y el informe ”el Departamento ”e Re“au”a“ión obrante a fs. 5, el Honorable Con“ejo Deliberante, 

en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: De “onformi”a” “on lo ”ispuesto por el Artí“ulo 4º, ”e la  Or”enanza 12.925, 

prorróganse los benefi“ios previstos en la “ita”a Or”enanza a favor ”e la Contribuyente Nora 

Patri“ia Ñan“ufil Ali, titular ”e D.N.I, 25.442.437, Contribuyente 78.429 A, respe“to ”el pago  ”e 

la Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e Higiene, ”es”e el 24/1/2016 al 24/1/2017. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su  “ono“imiento y efe“tos. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

VII 

RESOLUCION 

(Exp. 602-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el ͆Programa ”e Tenis A”apta”o 

en Bahía Blan“a͇. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

VIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.216-HCD-2013) 

ARTICULO PRIMERO: Convali”ase en los términos ”el Artí“ulo 273º, ”e  la Ley Orgáni“a ”e las 

Muni“ipali”a”es, el  Contrato ”e Lo“a“ión sus“ripto entre la Señora Perla Lu“ía Leisirovi“h y la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, “on rela“ión al inmueble sito en “alle Chi“lana Nº 375 ”e Bahía 

Blan“a, ”estina”o al fun“ionamiento ”el Sistema ”e Preven“ión y Vigilan“ia por Imágenes (SI.PRE.VI.) 

y la firma Bahía Transporte SAPEM, aproba”o por De“reto ”el Departamento Eje“utivo Nº 1335/2016, por 

el perío”o 1 ”e Junio ”e 2016 al 31 ”e Mayo ”e 2019. 

ARTICULO SEGUNDO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

X 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 646-HCD-2015) 
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ARTICULO 1º: Autorizase, “on “ará“ter ”e ex“ep“ión, la o“upa“ión ”el retiro lateral  en el 

inmueble ubi“a”o en “alle Rosales esquina Heinri“h, i”entifi“a”o “atastralmente “omo: 

Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 143w, Par“ela 1. 

ARTICULO 2º: Se ”eja a“lara”o que la ex“ep“ión autoriza”a en el Artí“ulo 1º, se otorga 

”ebien”o “umplir “on el retiro ”e frente y ”án”ose ex“ep“ión al retiro lateral, exten”ién”ose ”e 2,4 

metros hasta los 12 metros ”e Línea Muni“ipal. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

XI 

DECRETO 

(Exp. 1.278-HCD-2015) 

VISTO 

Las presentes a“tua“iones, en las que a fs. 1, la Contribuyente Marta Suel”o, soli“ita una 

nueva prórroga ”e los benefi“ios previstos por la Or”enanza 12.925, los ante“e”entes ”e fs. 7 a 12 y 

el informe ”el Departamento ”e Re“au”a“ión ”e fs. 13, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e 

sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: De “onformi”a” “on lo ”ispuesto por el Artí“ulo 4º, ”e la Or”enanza 12.925, 

prorróganse los benefi“ios previstos en la “ita”a Or”enanza a favor ”e la Contribuyente Marta Suel”o 

(Nº 72.123), respe“to ”el pago ”e la Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e Higiene, ”es”e el 26/1/2013 

al 26/1/2014. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su  “ono“imiento y efe“tos.  

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

XII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 546-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: In“orpórase el in“iso 164), al punto 7, ”el Artí“ulo 2º, ͆Para”as para el Sistema ”e 

Abaste“imiento (“arga/”es“arga)͇, ”e la Or”enanza 16.873 (mo”ifi“a”a por las Or”enanzas 16.997, 

17.110, 17.197, 17.758, 18.019, 18.282 y 18.366), el que que”ará re”a“ta”o   ”e la siguiente manera: 

͆ARTICULO 2º: ………………………………………………………….. 

                         7) Para”as para el Sistema ”e Abaste“imiento  

                              (“arga /”es“arga). 

                             ………………………………………………………… 

                             164) Calle Viamonte ”el 1 al 23͇. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

 

XIII 

RESOLUCION 

(Exp. 360-HCD-2016) 

VISTO 

La “rea“ión y fun“ionamiento en este Honorable Con“ejo Deliberante, ”el Observatorio ”e la 

Problemáti“a ”el Nar“otráfi“o en Bahía Blan“a (Or”enanza Nº 18.171), y; 
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CONSIDERANDO 

Que, el 23 ”e Abril ”e 2015, se aprobó en este Con“ejo  Deliberante la “rea“ión ”el 

Observatorio ”e la Problemáti“a ”el Nar“otráfi“o en Bahía Blan“a. 

Que, los objetivos ”el Observatorio, tal “omo lo estable“e el Artí“ulo 3º, ”e la Or”enanza 

18.171, son: analizar la evolu“ión en la rela“ión entre problemas ”e seguri”a” y situa“iones 

vin“ula”as “on el nar“otráfi“o; ”iagnosti“ar la problemáti“a ”e la ”roga en ”istintos se“tores 

so“iales; ”iseñar políti“as públi“o priva”as ”estina”as a fortale“er los grupos más vulnerables a la 

Problemáti“a ”el Nar“otráfi“o; arti“ular “on las ”istintas organiza“iones na“ionales y provin“iales 

“on in“umben“ia en la materia y el seguimiento ”el nar“otráfi“o en su aspe“to vin“ula”o “on los 

”elitos ”e ín”ole e“onómi“a (lava”o ”e ”inero, fa“tura“ión apó“rifa, et“.). 

Que, en su Artí“ulo 12º, la Or”enanza Nº 18.171 estable“e que el Observatorio ”e la 

Problemáti“a ”el Nar“otráfi“o en Bahía Blan“a po”rá “onvo“ar a espe“ialistas ”e”i“a”os al abor”aje 

”e temas espe“ífi“os en la materia ”e nar“otráfi“o y a”i““iones. 

Que, el Dr. Diego Alejo Iglesias, es Fis“al titular en la Pro“ura”uría ”e Nar“o“riminali”a” 

”e la Na“ión. 

Que, se ”esempeñó en ”istintos “argos en la fun“ión públi“a: fue Fis“al Fe”eral en la 

Fis“alía Na“ional en lo Criminal y Corre““ional Fe”eral Nº 10; Fis“al Coor”ina”or en la Uni”a” 

Fis“al ”e Investiga“ión ”e Delitos Relativos a la Seguri”a” So“ial; Fis“al Fe”eral en la Fis“alía Nº 

1 ante los Juzga”os Fe”erales ”e Primera Instan“ia ”e Lomas ”e Zamora y Se“retario Fe”eral en el 

Juzga”o Na“ional en lo Criminal y Corre““ional Fe”eral Nº 12. 

Que, es Espe“ialista Na“ional, avanza”o en lu“ha “ontra el nar“otráfi“o y ha realiza”o 

publi“a“iones y ”iserta“iones en referen“ia a la temáti“a ”e nar“otráfi“o y a”i““iones. 

Que, a”emás se ha ”esempeña”o “omo Do“ente en la Universi”a” Na“ional ”e Buenos Aires, en 

la Universi”a” Na“ional ”e San Martín y en la Universi”a” ”e Lanús la Cáte”ra Libre 

Inter”is“iplinaria para la A”e“ua”a Aten“ión ”e Personas Consumi”oras ”e Sustan“ias Psi“oa“tivas. 

Que, es interesante que en el mar“o ”el Observatorio ”e la Problemáti“a ”el Nar“otráfi“o en 

Bahía Blan“a (Or”enanza Nº 18.171), se promueva la parti“ipa“ión ”e espe“ialistas en la temáti“a ”e 

nar“otráfi“o y a”i““iones, que ”es”e su vasta traye“toria pue”an transmitir su experien“ia y 

“ono“imiento. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

PRIMERO: Invitar al Fis“al Titular ”e la Pro“ura”uría ”e Nar“o“riminali”a” ”e la Na“ión a 

parti“ipar ”e una reunión en el mar“o ”el Observatorio ”e la Problemáti“a ”el Nar“otráfi“o en Bahía 

Blan“a -Or”enanza Nº 18.171- en este Honorable Con“ejo Deliberante. 

SEGUNDO: Por Presi”en“ia se “oor”inará ”ía y hora ”e la “onvo“atoria. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 

 

XIV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.983-HCD-2014) 

ARTICULO 1º: Créase en el Parti”o ”e Bahía Blan“a, los ͆Espa“ios ”e  Re“rea“ión Canina͇. 

ARTICULO 2º: Se entien”e por ͆Espa“ios ”e Re“rea“ión Canina͇, a aquellos se“tores 

”ebi”amente “erra”os y señaliza”os, que “uentan “on juegos ”e agili”a” y ”estreza, que tien”an a 

garantizar una mejor “ali”a” ”e vi”a a los perros y brin”ar “orre“ta informa“ión a sus ”ueños, 

atinente al “ui”a”o y responsabili”a”. 

ARTICULO 3º: Dispónese, en el mar“o ”el Plan Dire“tor ”e Espa“ios Ver”es, la “olo“a“ión ”e 

͆Espa“ios ”e Re“rea“ión Canina͇, en el Parque ”e Mayo, Parque In”epen”en“ia y Parque ”e la Ciu”a”. 
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ARTICULO 4º: El Muni“ipio se en“uentra fa“ulta”o para “elebrar “onvenios “on empresas 

públi“as y priva”as, para el ”esarrollo y puesta en mar“ha ”e la presente Or”enanza. 

ARTICULO 5º: Los ͆Espa“ios ”e Re“rea“ión Canina͇, estarán a “argo ”e la Se“retaría ”e 

Obras y Servi“ios Públi“os, ”ebien”o ”esignarse a un personal en“arga”o ex“lusivo para el 

mantenimiento y su limpieza. 

ARTICULO 6º: Para la utiliza“ión ”e los espa“ios ”e re“rea“ión, es obliga“ión ”e los ”ueños 

”e los “anes: 

• Llevar su perro “on un “ollar, “orrea, pla“a ”e i”entifi“a“ión “on nombre y ”ire““ión y 

bozal. 

• Re“oger los ex“rementos ”e su mas“ota. 

• Llevar bolsas ”estina”as a la re“ole““ión ”e ex“rementos. 

• No llevar perros enfermos, ni en “elo. 

• Evitar que nuestras mas“otas se a“erquen a personas o niños que “ir“un”an o transitan por el 

se“tor. 

• Tener a su mas“ota ”ebi”amente va“una”a, ”ebien”o exhibir, en “aso ”e ser requeri”a, los 

“omprobantes respe“tivos. 

ARTICULO 7º: Con la finali”a” ”e fomentar la forma“ión ”e una “ultura ”el buen trato y 

“ui”a”o ”e las mas“otas, se realizarán en los ͆Espa“ios ”e Re“rea“ión Canina͇, las siguientes 

a“tivi”a”es: 

 A)  Llevar a “abo “ampañas ”e  informa“ión, a través ”e “harlas mensuales, que se  

  impartan en el área ”estina”a para espar“imiento ”e los “anes, sien”o gratuitas 

  y ”e libre a““eso. Para su realiza“ión, se re“urrirá a la parti“ipa“ión ”e 

espe“ialistas,   otras aso“ia“iones, empresas patro“ina”oras, los propios usuarios, et“. Los 

temas   pue”en ser: 

13. Dere“hos y obliga“iones ”e los ”ueños ”e mas“otas. 

14. Importan“ia ”e la apli“a“ión ”e va“unas a las mas“otas. 

15. Importan“ia ”e la re“ole““ión ”e los ”ese“hos ”e las  mas“otas. 

16. Tratamiento y elimina“ión ”e ”ese“hos ”e las mas“otas y ”ese“hos en general 

17. El respeto y “ui”a”o  ”el me”io ambiente. 

18. El respeto, “ui”a”o y amor a los animales. 

19. Cultura ”e ”ere“hos ”e los animales, ley Na“ional Nº 14.346. 

20. Importan“ia ”el juego para las mas“otas: “onviven“ia y so“ializa“ión. 

21. La importan“ia ”el ejer“i“io para que las mas“otas tengan una vi”a sana y ”igna. 

22. Alimenta“ión ”e las mas“otas.  

23.  A““iones simples ”e a”iestramiento “anino. 

 B)  Habilita“ión ”e  un espa“io  mural para la “olo“a“ión ”e “artelería rela“iona”a ”on                              

  La búsque”a y lo“aliza“ión ”e mas“otas extravia”as. 

  Tips rela“iona”os “on informa“ión ”e interés para los ”ueños ”e mas“otas. 

  Informa“ión que el ͆Espa“io ”e Re“rea“ión Canina͇, ”esee “ompartir “on los ve“inos. 

ARTICULO 8º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  18 ”e agosto  ”e 2016 


